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Pablo Kuczynski

RÉUNION URGENTE DES MINISTRES
ARABES DES AE CONSACRÉE À
L'EXAMEN DE LA SITUATION À AL QODS
ET À LA MOSQUÉE D'AL AQSA
M. Messahel appelle 
à une action collective pour
mettre fin aux provocations
israéliennes

ALGÉRIE-ONU
Le développement
durable des villes au
centre d'une rencontre
entre M. Cherfa et le
représentant du PNUD
en Algérie

COMITÉ BILATÉRAL
STRATÉGIQUE
ALGÉRO-MALIEN SUR
LE NORD DU MALI : 
Tenue à Alger
de la 12e

session 
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à Béchar

INDUSTRIE MÉCANIQUE : 
Le soutien de l’Etat
vise le passage de
l’étape du montage
de véhicules à celui
de la production 
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Inauguration 
de la station de
compression 
GR5 de 
Hassi R'melAR

M
ÉE

Clôture 
en beauté 

du Festival arabe
de Djemila avec

le chanteur
palestinien

Mohamed Assaf

BMS Chaleur caniculaire dans le sud du pays
Une chaleur caniculaire, avec des températures atteignant ou dépassant localement 48 C , affecte depuis hier certaines wilayas
du   sud du pays, indiquait jeudi l'Office national de   météorologie dans un bulletin météorologique spécial (BMS).  Il s'agit des

wilayas de Tindouf, Adrar et le nord de Tamanrasset (région   d'In Salah), précise la même source, soulignant que le bulletin est
valide   jusqu'à au moins aujourd’hui. P.3

BACCALAURÉAT

2017
Le Premier ministre préside
une cérémonie en l'honneur

des meilleurs lauréats 
Le Premier ministre, Abdelmadjid Tebboune, a présidé jeudi à Alger une cérémonie organisée en l'honneur des meilleurs lauréats du baccalauréat session 2017.

Lors de la cérémonie organisée au Palais du peuple en présence de hauts responsables de l'Etat et de membres du Gouvernement, M. Tebboune a remis des attesta-
tions honorifiques, des médailles et des cadeaux symboliques aux 56 meilleurs lauréats.

P. 3
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Horaires des prières
Vendredi - Samedi 4-5 Dhou El Qida 

JEUDI À 8H04
Secousse tellurique
de magnitude 3,5
degrés à Kherrata

Une secousse tellurique de magnitude
3,5 degrés sur l'échelle de Richter a été
enregistré jeudi à 8h04 à Kherrata dans la
wilaya de Bejaia, indique le Centre de re-
cherche en astronomie, astrophysique et
géophysique (CRAAG) dans un communi-
qué.

L'épicentre de la secousse a été localisé
10 km à l'ouest de Kherrata, précise la
même source. 

DEMAIN À LA RÉSIDENCE 
DES MAGISTRATS
Journée d’étude 
sur la lutte contre la traite
des êtres humains

Le Conseil national des droits de l’Homme (CNDH),
organise demain dimanche 30 juillet à partir de 8h30 à
la Résidence des magistrats de Ben Aknoun (Alger),
une journée d’étude à l’occasion de la célébration de la
Journée mondiale de la dignité des victimes de la traite
des êtres.

GALERIE AÏCHA-HADDAD
Exposition de 
Mohamed Meliani

La galerie d’arts, Aicha Haddad, abrite jusqu’au 4
aout, une exposition de peintures de l’artiste Moha-
med Meliani intitulée «Hommage à ma mère, sourire
et nature». 
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CLIN CLIN D’  EIL
COOPÉRATION
Le ministre britannique pour le
Moyen-Orient et l’Afrique en visite
à partir de 31 juillet à Alger 

DU 4 AU 7 OCTOBRE
L'Algérie, 
invité d'honneur du 28e

Festival du film arabe
de Fameck

L'Algérie va
participer en
qualité d'invité
d'honneur au
28e Festival du
Film Arabe de
Fameck (nord-
est de la
France), prévu du 4 au 16 octobre prochains, an-
nonce le site web du festival. Cette édition sera dé-
diée à «la nouvelle génération de cinéastes» qui
«se bat pour faire renaître le cinéma algérien, au-
trefois célèbre», à l'instar de réalisateurs Karim
Moussaoui et Hassen Ferhani, le producteur Ya-
cine Bouaziz et encore Abdennour Houchiche le
président de l'association «Project`heurts» l'or-
ganisatrice des rencontres cinématographiques
de Bejaia. Mohammed Fellag, le comédien et
l'homoriste, présentera à ce festival son specta-
cle «Fellag Runner». Fondé en 1990, le Festival du
film arabe de Fameck, se veut une vitrine qui met
à l`honneur la culture et le cinéma arabe et des
pays de la Méditerranée.

CONSOLIDANT SON DÉVELOPPEMENT
AU 1ER SEMESTRE 2017  

Ooredoo poursuit 
sa croissance portée par
l’offre Haya ! et rassemble
14 millions de clients 

Les résultats financiers de Oore-
doo Algérie, rendus publics, le jeudi
27 juillet 2017, ont connu une crois-
sance positive au premier semestre
2017, renforçant ainsi son positionne-
ment grâce notamment au lance-
ment, en mai dernier de son offre
Maxy Haya ! qui a connu un large suc-
cès auprès des clients.  Ce succès a été
en effet porté par la dynamique com-
merciale instaurée par Ooredoo à travers le lancement de ses
offres Haya ! et Maxy Haya !, offrant des avantages exclusifs en
termes de Voix et de Data.  Par les chiffres, les revenus de Oo-
redoo (Algérie) ont atteint 52,3 milliards de dinars algériens au
1er semestre 2017.  Le parc d’abonnés a, quant à lui, atteint 14
millions de clients à fin juin 2017, contre 13,4 millions d’abon-
nés au terme de la même période de l’année 2016. Le résultat
avant intérêts, impôts (taxes), dotations aux amortissements
et provisions sur immobilisations (EBITDA) a été de 23,4 mil-
liards de dinars algériens au 1er semestre 2017.  Durant le pre-
mier semestre 2017, Ooredoo Algérie a investi près de 3,5 mil-
liard de dinars algériens notamment dans le renforcement et
la modernisation de ses équipements réseau.  Au sein du Groupe,
Ooredoo (Algérie) représente 9,4 % du nombre d’abonnés et
7,2% du volume des investissements.  

THÉÂTRE DE VERDURE
Concert du Palestinien
Mohamed Assaf

L’Office national de la culture et de l’information
(ONCI), en collaboration avec l’Etablissement Arts
et Culture de la wilaya d’Alger, organisent ce soir à
partir de 22h au Théâtre de verdure Laadi Fliçi, une
soirée artistique animée par le chanteur palestinien
Mohamed Assaf.

LE 24 SEPTEMBRE AU CRASC D’ORAN
Conférence sur le thème :
«Santé mondiale, 
enjeu stratégique, 
jeux diplomatiques» 

Le Centre de recherche en anthropologie so-
ciale et culturelle (Crasc) d’Oran, organise dimanche
24 septembre à partir de 14h, une conférence animée
par M. Joseph Brunet-Jaily (Science-politiques, Pa-
ris, France), sur le thème «Santé mondiale, enjeu stra-
tégique, jeux diplomatiques».  

Le ministre britannique pour le Moyen-Orient et
l’Afrique, le parlementaire Alistair Burt, effectuera une
visite à Alger du 31 juillet au 2 août. Il réitérera l'enga-
gement du Royaume-Uni à approfondir les liens avec
l'Algérie dans tous les domaines, en particulier dans
ceux de la sécurité régionale et la coopération écono-
mique. Lors de sa visite, Alistair Burt rencontrera le
Premier ministre M. Abdelmadjid Tebboune, le mi-
nistre des Affaires Étrangères M. Abdelkader Messa-
hel, le ministre de l'Intérieur des Collectivités Locales

et de l’Aménagement du Terrtoire, M. Noureddine Be-
doui, ainsi que le ministre de Commerce M. Ahmed
Abdelhafid Saci, le ministre de Finance M. Abderrah-
mane Raouya et le ministre de la Justice M. Tayeb Louh.
Il rencontrera également un certain nombre d'entre-
prises britanniques opérant en Algérie et des jeunes
algériens. Le ministre se rendra également au Centre
d'enseignement de la Langue Anglaise le British
Council, lequel assure actuellement la formation de
plus de 1300 étudiants.

TECHNOLOGIES    
Apple arrête l'iPod nano 
et l'iPod shuffle 

Le géant informatique américain
Apple a   cessé de commercialiser
l'iPod nano et l'iPod shuffle, deux ver-
sions entrée   de gamme de son cé-
lèbre baladeur numérique, a an-
noncé le groupe jeudi.  "Aujourd'hui
( jeudi), nous simplifions notre
gamme d'iPod en conservant   deux
modèles d'iPod touch" (de diffé-
rentes capacités de stockage) et "nous   arrêtons l'iPod shuffle et l'iPod
nano", a indiqué Apple.  Les deux modèles ont déjà disparu du site
internet d'Apple, a-t-on   constaté.  Le groupe californien avait
lancé ces deux modèles il y a douze ans, plus   petits et plus simples
que l'iPod, lui même lancé en 2001 et qui avait   contribué à révolu-
tionner le monde des lecteurs mp3.  L'iPod nano est une version plus
petite de l'iPod originel, avec une   moindre capacité de stockage mais
disposant aussi d'un écran et d'une   molette de sélection rendue cé-
lèbre par l'iPod. Au fur et à mesure des années, le modèle avait évo-
lué et son écran avait   grandi, faisant peu à peu disparaître la molette
cliquable.  Le nano avait remplacé l'iPod mini, lui aussi disparu de
la gamme depuis   plusieurs années. Le shuffle a quant à lui la taille
d'une boîte   d'allumettes carrée, sans écran mais avec la molette cli-
quable. Il ne joue   les morceaux que de façon aléatoire ("shuffle" en
anglais).  Les ventes de ces baladeurs non connectés à internet ont
décliné ces   dernières années, à mesure que s'est développée la mu-
sique en streaming,   écoutable depuis un téléphone portable par exem-
ple.  L'iPod touch dispose d'un grand écran tactile, qui le fait ressem-
bler à un   iPhone. Il est le seul à pouvoir se connecter à internet, via
le wifi.   Apple avait déjà arrêté en 2014 l'iPod Classic originel.

BMS
Chaleur caniculaire
dans le sud du pays
depuis hier

Une chaleur caniculaire, avec des tem-
pératures atteignant ou dépassant locale-
ment 48 C , affecteront certaines wilayas du
sud du pays depuis hier vendredi, indique
jeudi l'Office national de météorologie
dans un bulletin météorologique spécial
(BMS). Il s'agit des wilayas de Tindouf,
Adrar et le nord de Tamanrasset (région
d'In Salah), précise la même source, sou-
lignant que le bulletin est valide jusqu'à au
moins samedi. 

RESSOURCES
EN EAU 
Necib à Tébessa 
et Souk Ahras

Le ministre des Ressources en eau, M.
Hocine Necib, entamera aujourd’hui, une visite de travail
et d’inspection de deux jours dans les wilayas de Tébessa et
Souk Ahras.  

TRAVAUX PUBLICS 
ET TRANSPORTS
Rencontre
nationale des
cadres du secteur

Le ministre des Travaux Publics et des Transports, M. Ab-
delghani Zaalane, présidera ce matin à partir de 8h30 au siège
du ministère des Transports (El Biar), l’ouverture des tra-
vaux de la rencontre nationale des cadres du secteur des Tra-
vaux publics et des Transports. 
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B A C C A L A U R É A T 2 0 1 7
Le Premier ministre préside une cérémonie 
en l'honneur des meilleurs lauréats 
du baccalauréat session 2017 

Lors de la cérémonie organisée au
Palais du peuple en présence de hauts
responsables de l'Etat et de membres
du Gouvernement, M. Tebboune a
remis des attestations honorifiques,
des médailles et des cadeaux symbo-
liques aux 56 meilleurs lauréats. 

Khaoula Blaska (Skikda) a décroché
la meilleure moyenne (19,21) au niveau
national. 

Elle est suivie de Mohamed
Benamina (Mascara) avec une
moyenne de 19,12 et de Yassine
Brihmouche (Constantine) avec une
moyenne de 19,02. 

Les trois bacheliers sont issus de la
branche des sciences expérimentales. 

Cette année, le taux global de réus-
site au baccalauréat est de 56,07%, selon
les chiffres du ministère de l'Education
nationale. 

JUSTICE 
Le Conseil
supérieur de
la Magistrature
adopte plusieurs
décisions relatives
à la promotion 
et à la nomination 
de magistrats 

Le Conseil supérieur de Magistrature
(CSM) s'est réuni jeudi à Alger lors d'une
session ordinaire sous la présidence du
ministre de la Justice, garde des sceaux,
Tayeb Louh, également vice-président
du Conseil, consacrée à l'adoption de plu-
sieurs décisions de promotion et de
nomination dans le corps des magistrats
ainsi qu'un projet de mouvement dans le
corps des magistrats. 

Après l'adoption de l'ordre du jour de
la session, conformément à l'article 45 du
règlement intérieur du Conseil, portant
sur les questions relatives au parcours
professionnel des magistrats, le CSM a
examiné et adopté plusieurs points por-
tant «adoption de la liste comptant 1.370
magistrats promouvables sur la base de la
compétence, l'intégrité et l'expérience», a
précisé un communiqué du CSM. 

Il a été question également de
l'«approbation de titularisation de 22
magistrats, conformément à l'article 40
des statuts des magistrats et l'approba-
tion de la nomination de 300 magistrats,
conformément à l'article 03 des mêmes
statuts» outre l'«approbation d'un projet
de mouvement dans le corps des magis-
trats, présenté par le bureau permanent,
conformément aux dispositions et cri-
tères contenus dans les statuts des magis-
trats», a indiqué un communiqué du
CSM. 

Le CSM a «proposé au président de la
République quatre magistrats à nommer
au sein de la Haute instance indépen-
dante de surveillance des élections
(HIISE), en vertu des articles 04 et 31 de la
loi organique N 16-11, promulguée le 25
août 2016, relative à l'instance, et ce en
replacement des magistrats membres
nommés à des postes de responsabilité»,
ajoute la même source. 

Par ailleurs, le Conseil a «examiné et
traité diverses questions relatives au par-
cours professionnel des magistrats», a
indiqué la même source. 

A la fin de ses travaux, le CSM «a salué
les réformes profondes que connaît le
secteur de la Justice, et ce en application
du programme du président de la
République, président du CSM, Abdelaziz
Bouteflika, visant la «poursuite de l'ins-
tauration d'une magistrature forte qui
garantit la suprématie de la loi, protège
les libertés et les droits et lutte contre la
criminalité, sous toutes ses formes, en
vue de réaliser la sécurité, la stabilité et la
quiétude dans la société». 

Le CSM a clôturé ses travaux en adres-
sant ses remerciements aux magistrats
pour les efforts consentis durant la précé-
dente année judiciaire dans le cadre de
leurs missions constitutionnelles et la
poursuite du renforcement de la
confiance entre le citoyen et la justice». 

APS

Le Premier ministre, Abdelmadjid Tebboune, a présidé jeudi à Alger une cérémo-
nie organisée en l'honneur des meilleurs lauréats du baccalauréat session 2017. 

Benghabrit qualifie les résultats de «satisfaisants» 
La ministre de

l'Education nationale,
Nouria Benghabrit, a quali-
fié jeudi à Alger de «satisfai-
sants» les résultats obtenus
au baccalauréat 2017 même
s'ils «sont en deçà de nos
attentes». 

«Nous considérons ces
résultats satisfaisants même
s'ils restent en deçà de nos
attentes et objectifs straté-
giques arrêtés par la
Réforme, soit 70% de réus-
site», a-t-elle déclaré lors de
la cérémonie organisée en
l'honneur des meilleurs lau-
réats du baccalauréat ses-
sion 2017, exprimant son
«optimisme quant à la réali-
sation de meilleurs scores à
l'avenir grâce à l'améliora-
tion de la mise en úuvre de la
réforme». Elle a affirmé,
dans ce sens, que cette
réforme «s'appuie sur 3

leviers majeurs : la refonte
pédagogique, la profession-
nalisation par la formation
et la gouvernance», relevant
la nécessité de «s'adapter» à
un contexte en plein boule-
versement dans lequel
l'école «doit évoluer pour
répondre aux nouveaux
besoins de la société». 

Analysant les résultats du
baccalauréat, la ministre a
souligné que le taux de réus-
site global qui atteint 56,07
%, représente une améliora-
tion de 6,28 % comparative-
ment à 2016 qui a connu un
taux d'admission de 49,79%,
relevant également «la pré-
dominance» des filles avec
un taux de réussite de
65,03%. Mme Benghabrit a
insisté, dans son allocution,
sur l'impératif de «s'adapter
aux changements induits
par un environnement tech-

nologique de plus en plus
sophistiqué», ajoutant que
«le défi aujourd'hui est de
savoir comment moraliser
les examens». 

Elle a souligné a cet effet
que «cette moralisation sera
construite grâce à l'opéra-
tionnalisation de la Charte
d'éthique du secteur et l'ac-
tualisation de deux arrêtés
portant sur l'organisation et
le fonctionnement de la
communauté éducative
ainsi que les orientations
générales pour l'élaboration
du Règlement intérieur de
l'établissement scolaire en
concertation avec parte-
naires sociaux». 

Mme Benghabrit a
estimé, par la même occa-
sion, que la forte demande
de rigueur, d'égalité, de jus-
tice et de mérite exprimée
par une grande partie de la

société «conforte» le minis-
tère dans sa détermination à
úuvrer dans ce sens, appe-
lant à «consolider les valeurs
de citoyenneté et de tolé-
rance au sein des établisse-
ments et lutter contre tous
les comportements non-
citoyens notamment la tri-
cherie et la violence». 

Elle a considéré aussi que
l'organisation de cette céré-
monie «est une reconnais-
sance des efforts consentis
par les élèves studieux, du
dévouement et de l'abnéga-
tion de leurs professeurs et
aussi une reconnaissance
aux parents d'élèves», ajou-
tant que cette même céré-
monie traduit également
une reconnaissance de la
mobilisation d'un nombre
important de département
ministériels pour préserver
la crédibilité des examens». 

SELON LA MAJOR DE PROMOTION NATIONALE 
AU BACCALAURÉAT (SESSION 2017), KHAOULA BELAKSA : 
La volonté et la discipline, «les secrets 
de mon succès» 

La major de promotion nationale au
baccalauréat (session 2017), Khaoula
Belaksa, a affirmé que le secret de son
succès dans son parcours scolaire, rési-
dait dans «la volonté, la discipline et
l'organisation du temps», soulignant la
nécessité du soutien moral à tout élève
passant cet examen décisif. 

Khaoula Belaksa qui a décroché la
meilleure moyenne (19,21) au niveau
national et qui est issue d'une famille
modeste, n'a pas retenu ses émotions
en recevant son prix, décerné jeudi par
le Premier ministre, Abdelmadjid
Tebboune, au Palais du peuple et a
trouvé des difficultés à exprimer ses
sentiments à l'APS, en marge de la céré-
monie de distinction. 

«Je suis très heureuse de cet exploit
et fière en même temps de cet hom-
mage qui m'a été rendu par le Premier
ministre, Abdelmadjid Tebboune. 

J'adresse également mes félicita-
tions à mes collègues les lauréats et j'in-
cite tous les recalés de l'année 2017 à
persévérer en vue de concrétiser le suc-
cès pour les prochaines années», a
déclaré la major de promotion.

Abordant le secret de son succès dans
cet examen qu'elle a qualifié de «déci-
sif», la lauréate estime que «la volonté,
la discipline, l'assiduité,l'organisation
du temps et la répartition des matières
selon leur importance, font partie de
l'essentiel des secrets de cette réussite»,
ajoutant que sa volonté «était forte dés
le début de l'année». 

Abordant son parcours scolaire,
Khaoula affirme qu'elle a été «la pre-
mière tout au long des 3 trimestres, ce

qui couronne mon parcours scolaire»,
a-t-elle ajouté.  Khaoula n'a pas man-
qué, à cette occasion, d'adresser «sa
reconnaissance envers tous les ensei-
gnants, tous paliers confondus», a-t-
elle dit avant d'ajouter : «Le résultat que
j'ai décroché pour cette dernière année
n'est que le prolongement d'un travail
continu mené de concert avec des
enseignants compétents qui m'ont
accompagnée depuis le primaire et
dont les noms seront gravés dans ma
mémoire».  Le baccalauréat est, a-t-elle
poursuivi, « une étape décisive dans ma
vie, étant donné que ce sésame repré-
sente la fin d'une étape difficile et le
début d'une autre étape encore plus dif-
ficile».  «Passionnée par le contact avec
les choses vivantes», Khaoula ambi-
tionne actuellement d'accomplir ses
études universitaires avec excellence
dans la spécialité de médecine Née le 5
mai 1999 dans la commune de
Tamalous (W.Skikda), Khaoula Blaska,
élève dans la branche des sciences
expérimentales au lycée Cheniguel
Said, a décroché son bac avec la men-
tion «excellent». 
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LUTTE CONTRE LE
TERRORISME
Une cache d'armes
et de munitions
découverte 
à Bordj-Badji
Mokhtar 

Une cache d'armes et de munitions contenant un
(01) pistolet mitrailleur de type kalachnikov et trois
(03) fusils à répétition ainsi qu'un lot de pièces et ca-
nons de rechange pour armes à feu, a été découverte
jeudi matin par un détachement de l'Armée nationale
populaire au niveau de la zone frontalière de Bordj-
Badji Mokhtar, indique le ministère de la Défense na-
tionale dans un communiqué.

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et de la sé-
curisation des frontières et lors d’une patrouille de
reconnaissance menée près des frontières au ni-
veau de la zone frontalière de Bordj-Badji Mokhtar en
6ème Région militaire, un détachement de l’Armée
nationale populaire a découvert, ce matin du 27 juil-
let 2017, une cache d’armes et de munitions contenant
un (01) pistolet mitrailleur de type Kalachnikov,trois
(03) fusils à répétition, un (01) fusil semi-automatique
de type Simonov, vingt (20) grenades, et un lot de pièces
et canons de rechange pour armes à feu, ainsi qu’une
importante quantité de munitions de différents ca-
libres», précise le communiqué.

«Ces résultats réalisés sur le terrain réitèrent
l’engagement et la détermination des unités de l’Ar-
mée nationale populaire à veiller sur la sécurisation
de nos frontières et à contrecarrer toute tentative vi-
sant l’intégrité du territoire national et sa sécurité»,
souligne le communiqué.

BAC 2017: 
Le premier lauréat
de l'Ecole des Cadets
de la Nation
souligne les efforts
déployés par
l'institution militaire
pour assurer la
réussite à ses élèves

Le premier lauréat des Ecoles des Cadets de la Na-
tion, Haythem Bahloul a mis en avant les efforts dé-
ployés par l'Armée Nationale Populaire (ANP) pour
réunir «les conditions de réussite», affirmant que le
taux de réussite de 100% réalisé par les écoles des Ca-
dets de la Nation au baccalauréat 2017 était le fruit
des efforts continus consentis par l'institution mi-
litaire.

S'exprimant en marge de la cérémonie organisée
en l'honneur des meilleurs lauréats du baccalauréat
session 2017, le cadet de la Nation, Haythem Bahloul
a affirmé que «l'ANP a fourni aux élèves des écoles
des Cadets de la Nation toutes les conditions de réus-
site et les conditions de travail à même de réaliser
les résultats escomptés».

«La discipline, l'assiduité, l'accompagnement et
les efforts continus déployés par l'institution mili-
taire ont été à l'origine du taux de réussite de 100%
réalisé par les écoles des Cadets de la Nation», a-t-
il indiqué à l'APS.

Il a ajouté avoir intégrer l'école «par conviction
et suite à une expérience vécue par un de mes
amis. La décision a été facile car je vis au quotidien
les changements positifs constatés chez mon ami».

Pour ce qui est de ses aspirations, Haythem a in-
diqué vouloir poursuivre des études en informatique
à l'Ecole nationale préparatoire aux études d'ingé-
nieur (ENPEI) de Rouiba, affirmant que «la poursuite
du parcours scolaire et professionnel au sein de l'ins-
titution militaire était un devoir, une fidélité et
une reconnaissance».

Né à Khenchela le 26 janvier 2000, le cadet de la
Nation, Haythem Bahloul a obtenu une moyenne de
18,69, la meilleur enregistrée au niveau des écoles
des Cadets de la Nation.

L'Ecole des Cadets de la Nation de Blida a enre-
gistré 201 lauréats, suivie de l'Ecole de Blida avec 67
lauréats. Parmi ces élèves 8 ont obtenu leur Bacca-
lauréat avec éloge soit avec une moyenne dépassant
18/20 et 121 avec la mention très bien, soit avec une
moyenne dépassant 16/20. 

ACTUALITÉ
ARMÉE
Gaïd Salah inspecte des annexes
administratives et sportives et supervise 
un exercice tactique à Béchar

Le Général de Corps
d’Armée Ahmed Gaïd

Salah, vice-ministre de
la Défense nationale,
Chef d’état-major de

l’Armée nationale
populaire (ANP) a

inspecté, jeudi à
Béchar, au troisième

jour de sa visite de
travail à la 3ème Région

militaire, des annexes
administratives et

sportives et procédé à la
supervision de la

deuxième étape de
l’exercice tactique

combiné aux tirs réels
«MADJD 2017», indique

un communiqué du
ministère de la Défense

nationale.

«A l’entrée du siège du
Commandement de la Ré-
gion et en guise d’hommage
et de reconnaissance aux
grands sacrifices de nos vail-
lants Chouhada et Moudjahi-
dine de la glorieuse Révolu-
tion de libération, le Général
de Corps d’Armée accom-
pagné du Général-Major Saïd
Chengriha, Commandant de
la 3ème Région militaire, a
observé un moment de re-
cueillement en hommage
au valeureux Chahid Musta-
pha Ben Boulaïd, puis il a
déposé une gerbe de fleurs
devant la stèle du Chahid et
récité la Fatiha du Saint Co-
ran sur son âme et celles de
tous nos vaillants martyrs»,
note le communiqué du
MDN.

Le Général de Corps d’Ar-
mée a inspecté aussi

quelques annexes adminis-
tratives et sportives à l’instar
de la piscine olympique ré-
gionale, réalisée récemment
et homologuée pour abriter
des compétitions régionales,
nationales et voire internatio-
nales.

Ensuite, le Général de
Corps d'Armée a suivi une
présentation animée par le
Général-Major, Comman-
dant de la 40ème Division
d'infanterie mécanisée, qui
a présenté le plan d’exécu-
tion et la chronologie des
différentes actions de combat
à opérer par les unités de la
Division, appuyées par des
formations de diverses armes
et des forces terrestres et aé-
riennes.

Au champ de tirs et de
manœuvres de la Division, le
Général de Corps d'Armée a
supervisé les différentes
phases de l’exercice, exécuté
avec un haut niveau de pro-
fessionnalisme qui dénote
«une parfaite interopérabilité
des unités caractérisée par
une étroite coordination en-
tre les formations engagées
et un strict respect du plan

d’action et des timings, ainsi
qu’une grande précision de
tirs, ce qui illustre claire-
ment le fruit d’une rigueur
dans la préparation, la plani-
fication et l’exécution des
différentes actions de com-
bat, tout au long d’une année
de préparation au combat, et
reflète la grande conscience
des cadres et des éléments de
la responsabilité incombée à
tout un chacun, qu’est essen-
tiellement la bonne prépara-
tion et la permanente dispo-
nibilité, en toutes circons-
tances, à accomplir leurs no-
bles missions et leurs devoir
sacré de défendre la souve-
raineté de l’Algérie, sa stabi-
lité et son unité», relève la
même source.

Après avoir procédé à une
évaluation objective du dé-
roulement de cette étape de
l’exercice, le Général de
Corps d'Armée s’est réuni
avec les cadres et les élé-
ments concernés par ledit
exercice, où il a salué leur
«grand esprit de combat, af-
fiché au cours de l’exécu-
tion des différentes missions
assignées».

«Le renforcement régu-
lier et progressif des facteurs
de la préservation perma-
nente au niveau maximal de
la disponibilité opération-
nelle et de l’état-prêt du corps
de bataille de l’ANP, dans
cette Région militaire et dans
les autres Régions, consti-
tue l’une des préoccupations
majeures du Haut Comman-
dement qui œuvre sans
cesse, avec le soutien de son
excellence le Président de la
République, Chef suprême
des Forces armées, minis-
tre de la Défense nationale à
nos Forces armées, à l’opti-
miser afin qu’il réponde aux
exigences du parfait accom-
plissement des missions as-
signées», a souligné Gaïd Sa-
lah.

«Ceci renforce ma motiva-
tion d’assister aujourd’hui à
cet exercice tactico-opéra-
tionnel que nous voulons
être un moyen idéal et pra-
tique pour l’acquisition des
connaissances et d’expé-
riences car c’est essentielle-
ment avec cette démarche
que nos forces armées pour-
ront progresser, évoluer et
s’améliorer», a--t-il affirmé.

La supervision du Géné-
ral de Corps d’Armée de
l’exécution de cet exercice
«témoigne de l’intérêt qu’il
porte personnellement au
suivi, de près, de la concréti-
sation des programmes de
préparation au combat de
l’année d’instruction, cou-
ronnés chaque année par
l’exécution d’exercices, dont
l’objectif est d’optimiser la
combativité des cadres et des
troupes», conclut la même
source.  

FORCES NAVALES
Le bateau-école Soummam fait escale 
au Port d’Oran 

Le bateau-école Soummam
relevant des Forces navales
de l’Armée nationale popu-
laire (ANP) a fait escale jeudi
au port d’Oran dans sa qua-
trième étape en provenance de
Las Palmas (Espagne) dans le
cadre de l’exécution de la cam-
pagne d’instruction été 2017, a
indiqué un communiqué du
ministère de la Défense natio-
nale (MDN).

L’équipage du bateau-école a été
reçu par le Commandant de la Façade
maritime Ouest (2ème  Région mili-
taire), avant que le chef de mission de
la campagne d’instruction ne rende

une visite de courtoisie au Comman-
dant de la 2e Région militaire, en
compagnie du Commandant du Bâti-
ment. Après son appareillage, le 01
juillet 2017 du port d’Alger, le Bateau

Ecole Soummam a fait (03)
trois escales dans trois ports
européens (Belgique, Portu-
gal, Espagne), selon le pro-
gramme de campagne d’ins-
truction qui durera 39 jours
à travers six (06) étapes.

Le port de Civitavecchia à
Rome (Italie) sera la pro-
chaine destination des 116
élèves officiers de carrière,
qui poursuivent la concréti-

sation de leurs connaissances théo-
riques acquises à l’Ecole Supérieure
Navale, et ce, à travers le contact direct
avec l’environnement maritime, note
la même source. 

FORMATION
Prochains concours d’entrée aux écoles 
des cadets de la Nation à Tiaret et Oran

Les écoles des cadets de la nation
relevant de l’Armée nationale 
populaire (ANP) des wilayas d’Oran et
Tiaret organisent du 29 juillet au 6
août prochain un concours d’entrée
aux cycles du moyen et secondaire, a-
t- on appris jeudi auprès de la 
Direction régionale de communica-
tion, information et orientation de la
2ème région militaire. Le concours
pour le cycle moyen débutera sa-

medi au niveau des écoles des ca-
dets de la nation d’Oran et de Tiaret,
avec au programme une consulta-
tion médicale, un test physique, les
deux premiers jours, puis des tests
écrits en langues arabe et française
ainsi qu’en mathématiques, le troi-
sième jour. 

Pour le cycle secondaire, au profit
des garçons, le concours d’entrée
s’effectuera à Oran, du 1er au 3 août,

avec un programme comportant, en-
tre autres, des tests de connaissance
de la langue arabe, en mathéma-
tiques, en physique et en technologie.

Enfin pour le cycle secondaire, au
profit des filles, le concours est prévu
les 5 et 6 août au niveau d’Oran, avec
l’organisation des mêmes tests que
ceux destinés aux garçons, a-t-on
précisé de même source. 

APS
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INDUSTRIE MÉCANIQUE : 
Le soutien de l’Etat vise le passage
de l’étape du montage de véhicules
à celui de la production 

ALGÉRIE-HONGRIE: 
La coopération
industrielle
examinée à Alger 

Le ministre de l’Industrie et des Mines,
Mahdjoub Bedda, a reçu mercredi à Alger l’am-
bassadrice de Hongrie en Algérie, Helga Kata-
linPritz, avec qui il a discuté de la coopération
industrielle, a indiqué le ministère dans un com-
muniqué.

Lors de cette rencontre, les deux parties ont
évoqué les opportunités de partenariat existant
entre les deux pays, notamment dans les do-
maines de l’agriculture, de la sous-traitance dans
l’industrie automobile, de la transformation et
de l’agro-industrie, précise la même source.

Au cours de cette audience, M. Bedda a pré-
senté à la diplomate hongroise les grandes
lignes du plan d’action du gouvernement et mis
l’accent sur l’importance qu’accorde l’Etat au dé-
veloppement des PME/PMI ainsi que la  néces-
sité de développer la filière de la sous-trai-
tance automobile.

A cet effet, le ministre a invité les entre-
prises hongroises, déjà engagées dans leur pays
dans des partenariats avec des grands construc-
teurs automobiles, à venir s’installer en Algérie,
tout en affichant "son souhait de voir les deux
pays réaliser des partenariats concrets avec
une plus grande place accordée aux jeunes", note
le communiqué.

De son côté, l’ambassadrice hongroise a sou-
ligné le soutien qu’accorde le gouvernement de
son pays à l’industrie, rappelant que la Hongrie
est déjà passée par une période de transition in-
dustrielle.

Elle a qualifié, à l’occasion, l’Algérie de "par-
tenaire important" pour son pays, rappelant que
le partenariat entre Alger et Budapest remonte
aux années 1980.

La diplomate hongroise a fait part de la dis-
ponibilité des entreprises hongroises à venir
s’installer en Algérie afin de faire profiter les
PME/PMI algériennes de l’expérience acquise
notamment dans le domaine de la sous-trai-
tance.

Affirmant "la nécessité de hisser les relations
économiques au niveau des relations d’amitié
qui unissent l'Algérie et la Hongrie", les deux par-
ties ont exprimé leur souhait de créer un conseil
d’affaires algéro-hongrois qui sera en charge
d’explorer les opportunités de partenariat en-
tre les deux pays, selon la même source.

RELIZANE : 
Inauguration à Sidi Khettab de l’Usine de montage 
de véhicules «Volkswagen»

Le ministre du Commerce, Ahmed Saci, a procédé
jeudi, à la zone industrielle de Sidi Khettab, dans la wi-
laya de Relizane, à l’inauguration de l’usine de montage
de véhicules de marque allemande Volkswagen, en
compagnie du directeur général du groupe Herbert
Diess.

Les walis de Relizane, Mme. Nacéra Brahimi, de
Mostaganem, Abdelwahid Temmar et d'Oran, Mouloud
Cherifi, ainsi que les ambassadeurs d'Allemagne, de la
République Tchèque et d'Espagne ont assisté à cette cé-
rémonie.

Cette usine a été réalisée dans le cadre du partenariat
algéro-allemand, à la faveur d’un protocole d'accord, si-
gné en novembre dernier entre le groupe algérien So-
vac et le constructeur allemand de véhicules Volkswagen.

Créée dans la zone industrielle de Sidi Khettab, cette
usine d’une superficie dépassant les 150 Ha, s’est vue
consacrer un investissement financier de plus de 20 mil-
liards de DA (170 millions d’euros), selon le direction lo-
cale de l’Industrie et des Mines.

La capacité de production de l'usine est de 12.000 uni-
tés au cours de la première année de production. Elle sera
augmentée pour atteindre les 100.000 voitures annuel-
lement après cinq ans. Les véhicules montés sont des voi-
tures touristiques et utilitaires de marques Volkswagen,
Skoda et Seat.

Le taux d’intégration sera de 15% dans cette unité, pour
passer à 40% après cinq ans de son entrée en service, a-
t-on indiqué.

APS

Le ministre du Commerce,
Ahmed Saci Abdelhafidh,

a indiqué, jeudi à Relizane,
que le soutien de l’Etat à

l’industrie mécanique vise
le passage de l’étape du
montage de véhicules à

celui de la production.
Dans une allocution qu'il a pro-

noncée à l’occasion de l’inauguration
de l’usine de montage des véhicules
Volkswagen, implantée dans la zone
industrielle de Sidi Khettab, dans la
wilaya de Relizane, le ministre a
précisé que le soutien de l’Etat à
l’industrie mécanique vise à passer
de la phase du montage des véhicules
à celle de la production.

«Aujourd’hui, il est nécessaire de
soutenir davantage cette industrie
mécanique et nous orienter vers
l’objectif visé dans le cadre du par-
tenariat avec le groupe Volkswagen,
celui du passage à la phase de la
construction et de la production
mécaniques dans les délais les plus
brefs possibles», a souligné M. Ah-
med Saci.

Dans ce sens, le ministre du Com-
merce a ajouté : «nous sommes
convaincus que les objectifs fixés
se concrétiseront progressivement
mais les groupes +Sovac+ et +Volsk-

wagen+ doivent faire siennes ces
étapes pour atteindre la phase de la
construction et non celle du mon-
tage».

Le ministre a assuré que les pro-
chaines semaines donneront plus de
visibilité à cette démarche. «Nous
voulons que le groupe allemand de
renommée mondiale devienne notre
allié et notre partenaire pour conso-
lider l’industrie automobile en Algé-
rie, acquérir le savoir-faire en ma-
tière de construction et de la techno-
logie, élargir le champ de cette indus-
trie et faire de l’Algérie un pays ex-
portateur de ces véhicules», a-t-il
souligné.

M. Ahmed Saci Abdelhafidh a,
par ailleurs, rappelé que le chiffre
d’affaires en Algérie du constructeur
allemand a été, depuis des années,
important. «Ceci constituera pour
nous une opportunité pour passer à
l’étape de la construction automobile
et à la création d’emplois», a-t-il dé-
claré.

En inspectant les différents ate-
liers de l’usine, le ministre a invité les
responsables des deux groupes à
s’orienter vers la sous-traitance lo-
cale.

«Nous demandons l’extension de
cette usine à toutes les activités pou-
vant servir l’économie nationale par
la réalisation d’autres usines de
sous-traitance, la réalisation de l’in-
tégration économique, l’acquisition

du savoir-faire et des technologies,
l’exportation des véhicules et la mise
en place d’une véritable industrie
créatrices de richesses», a souligné
M. Ahmed Saci.

Il est à rappeler que le ministre du
commerce, Ahmed Saci, a inauguré
jeudi, cette usine, en compagnie du
directeur général du groupe Herbert
Diess.

Cette usine a été réalisée dans le
cadre du partenariat algéro-alle-
mand à la faveur d’un protocole
d'accord, signé en novembre dernier
entre le groupe algérien Sovac et le
constructeur allemand de véhicules
Volkswagen.

Créée dans la zone industrielle de
Sidi Khettab, cette usine, d’une su-
perficie dépassant les 150 hectares,
s’est vue consacrer un investissement
financier de plus de 20 milliards de
DA (170 millions d’euros), selon la di-
rection locale de l’Industrie et des
Mines. La capacité de production
de l'usine est de 12.000 unités au
cours de la première année de pro-
duction. Elle sera augmentée pour at-
teindre les 100.000 voitures annuel-
lement après cinq ans d’activité. Les
véhicules montés sont des voitures
touristiques et utilitaires de marques
Volkswagen, Skoda et Seat.

Le taux d’intégration sera de 15%
dans cette unité, pour passer à 40%
après cinq ans dès son entrée en
service, a-t-on indiqué. 



ENERGIE/LE P-DG DE SONATRACH, 
M. OULD KADDOUR L’A INDIQUÉ : 
«La récupération des gaz 
associés pour répondre
davantage à la demande»
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« Nous avons un manque à
gagner de 50 millions de
m3/jour de gaz et nous
sommes en train de pousser
nos jeunes ingénieurs à avoir
des idées novatrices, à l'instar
de ce qui a été fait à Rhourd El
Baguel (Hassi Messaoud)», a
souligné M. Ould Kaddour à
la presse à l’issue d’une visite
à Hassi R’mel. Le P-dg de So-
natrach faisait référence au
nouveau procédé technique
qui lui avait été présenté, il y
a quelques jours, pour la ré-
cupération d’une dizaine de
millions de m3 de gaz associés
par jour, qui étaient aupara-
vant injectés pour faire fonc-
tionner les installations de
l’usine de traitement de
Rhourd El Baguel en vue de
les destiner à la vente. 

«Nous essayons de faire la
même chose à Rhourd En-
nous», a alors avancé M. Ould
Kaddour ajoutant que Sona-
trach déploie de gros efforts
pour pouvoir répondre à la
forte demande locale et étran-
gère en gaz naturel. 

C’est un ‘‘défi énorme»
pour lequel Sonatrach «tra-
vaille dur» et consent des ef-
forts énormes pour conti-
nuer à développer ses capaci-
tés de production, a fait valoir
le premier responsable du
groupe national des hydrocar-
bures. 

A ce propos, il a cité parti-
culièrement deux champs à
Reggane et au Touat qui de-
vraient entrer en production
à la fin de l’année en cours.

‘‘Pour Reggane c'est certain.
Concernant le champ de
Touat, nous avons ramené
avec nous nos entreprises lo-
cales en vue de les pousser à
accélérer la mise en route de
ce champ», a-t il fait savoir. 

Au cours de sa visite à
Hassi R’mel, le P-dg de Sona-
trach a inauguré la station
de compression GR5 qui ser-
vira à renforcer la pression du
gaz transporté par le gazo-
duc GR5 avec une capacité
de 8,8 milliards m3/an. 

C’est la deuxième station
de compression servant à
booster la pression du gaz
transporté par le gazoduc GR5
après celle de Khrechba. 

La Station GR5 de Hassi
R'Mel permettra de remonter
la pression à 70 bars en vue de
l'évacuation du gaz naturel
collecté des champs du Sud-
Est, à savoir ceux de Reggane
Nord, Timmimoun et Touat
vers Hassi R`Mel (Laghouat)
sur une distance de 765 kms. 

Les injections de produc-
tion de ces champs dans ce
système de transport par ca-
nalisation (TRC) sont pré-
vues pour novembre 2017
concernant Reggane Nord,
en décembre 2017 pour Touat
et en février 2018 pour Timi-
moun, a précisé un responsa-
ble du Centre national de dis-
patching de gaz (CNDG). 

Ce gaz, dont la pression a
été augmentée, sera ensuite
acheminé vers le CNDG à
Hassi R'mel. 

D'un coup global de 16,74

milliards de DA, cette station,
avec ses expansions, atteindra
une capacité de transport de
21 milliards de m3/an à comp-
ter de 2020, et ce, avec l'entrée
en production de futurs
champs gaziers. 

Il s'agira des champs de
Hassi Mouina Nord et Sud,
Hassi Bahamou, Ahnet, Ti-
dikelt sud et Akabli. 

La réalisation du gazoduc
GR5 avait été confiée à des
entreprises nationales en gré
à gré, à savoir, Cosider Cana-
lisation, ENAC, GCB et GTP. 

Développement des
gazoducs: plus de 37
milliards de DA de

financements pour 2017 
Outre ces projets, une en-

veloppe financière de 37 mil-
liards de DA a été allouée, au
titre de l'année 2017, aux pro-
jets de développement des
gazoducs installés sur les axes
Sud-est et Sud-Ouest du pays,
a indiqué à la presse le direc-
teur des projets de Hassi
R’Mel du groupe Sonatrach,
M. Youcef Malki. 

Cette enveloppe représente
51% de l’enveloppe globale
attribuée aux projets de déve-
loppement et de réhabilitation
de l'activité TRC de Sonatrach
au titre de l'année 2017, esti-
mée à 72,5 milliards de DA. 

D'autre part, depuis l'an-
née 1985 (date de son entrée
en service) jusqu'à au-
jourd'hui, une quantité to-
tale de 2.230 milliards de m3
de gaz a transité par le CNDG. 

Par ailleurs, le P-dg de So-
natrach a aussi visité des salles
de compression et a procédé
au lancement des travaux du
projet Boosting phase III, qui
vise l'installation de capacités
de compression supérieures
en vue d'accompagner la dé-
plétion naturelle du gisement
de Hassi R'Mel et ce, après
avoir réalisé le Boosting phase
I (2004) et phase II (2009). 

Ce projet prévoit l'installa-
tion de deux lignes de com-
pression en deux étapes: de 24
à 57 bars et dont le démarrage
est programmé pour 2019,
puis de 10 à 24 bars en 2023. 

D'un coût total de plus de
141 milliards DA, le contrat du
projet avait été signé en dé-
cembre 2016. 

La délégation de Sona-
trach a également visité la
station électrique hybride de
Hassi R'Mel, fonctionnant
conjointement avec l’éner-
gie solaire et le gaz, produi-
sant ainsi 150 MW d'électricité
destinée à être injectée dans
le réseau national électrique. 

Dans ce sens, M. Ould Kad-
dour a indiqué que Sonatrach
ambitionne d'utiliser l'éner-
gie solaire dans les champs
d'exploitation. 

«Nous avons lancé un plan
de développement en vertu
duquel au lieu d'utiliser les
gaz, qui sont produits au ni-
veau des champs en vue de les
faire tourner, nous produi-
rons de l'énergie solaire pour
remplacer les gaz qui pour-
ront être utilisés pour l'expor-
tation», a-t-il détaillé. 

Lors de son point de
presse, il a également avancé
que Sonatrach était en train
de faire une étude pour pros-
pecter d'autres marchés, ou-
tre celui de l'UE qui est, ac-
tuellement, le plus grand
client de la compagnie. 

«Nous avons aussi des par-
tenaires étrangers qui tra-
vaillent avec nous tels ENI
(Italie), qui est un partenaire
historique, et Total (France). 

Nous essayons de trouver
des solutions pour pouvoir
répondre aux besoins de ces
clients importants et, en
même temps, répondre aux
exigence de l'UE», a-t-il dé-
claré. 

Le P-dg de Sonatrach, M. Abdelmou-
men Ould Kaddour, a inauguré jeudi la
nouvelle station de compression GR5
de Hassi R'Mel servant à renforcer la
pression du gaz transporté par le gazo-
duc GR5. 

Cette nouvelle installation, d'une ca-
pacité de 8,8 milliards m3/an, est ainsi la
deuxième et principale station de com-
pression servant à booster la pression du
gaz transporté par le gazoduc GR5, l'ache-
minant depuis la région gazière de Reg-
gane (Adrar) vers Hassi R`Mel (Lah-

g o u a t )
sur une
distance
de 765
kms. 

Ce ga-
z o d u c
sert à
l'exploi-
tation de trois (3) principaux champs ga-
ziers, à savoir ceux de Reggane, Touat et
de Timimoun. 

Cette inauguration intervient dans

le cadre de la visite de M. Ould Kaddour
au niveau des installations pétrolières et
gazières du groupe Sonatrach dans la ré-
gion de Hassi R'Mel. 

ENERGIE 
Des kits solaires
pour les nomades à
Illizi et Tamanrasset 

Des équipements d'énergie solaire ont été
installés pour les nomades et pour pomper les
puits d'eau potable dans les wilayas d'Illizi et de
Tamanrasset, apprend-on jeudi auprès du Cen-
tre de développement des énergies renouvelables
(CDER). 

C'est la filiale Etudes et réalisations des éner-
gies renouvelables (ER2) du CDER qui a achevé
récemment avec succès l'opération d'installa-
tion et de mise en service de kits solaires pour 56
foyers pour les nomades, et de pompes pour 11
puits d'eau potable dans le parc national Tassili
N'ajjer (wilaya d'Ilizi) et le parc national de
l'Ahaggar (Tamanrasset), précise la même source. 

Pour l'électrification des foyers des nomades
(tentes), chaque kit solaire est constitué de pan-
neaux solaires photovoltaïques d'une puissance
de 120 Wc et de batteries de stockage pour une au-
tonomie de 3 jours. 

Quant aux pompes solaires des puits d'eau po-
table, elles sont dotées d'un générateur photovol-
taïque d'une puissance de 320 Wc permettant un
débit d'eau journalier de 15 m2, précise le CDER. 

Cette réalisation entre dans le cadre d'un
contrat signé entre l'ER2-CDER et la Direction na-
tionale de projet des parcs culturels algériens
(PPCA) relevant du ministère de la Culture. 

Ce projet, explique la même source, constitue
une continuité du programme de préservation de
la biodiversité et des actions visant à permettre aux
nomades vivant dans ces parcs, classés comme pa-
trimoine mondial de l'humanité et réserve à
l'homme et la biosphère, l'accès à une source
d'énergie solaire propre et durable ainsi qu'à ses
services pour qu'eux-mêmes participent à l'effort
de préservation de la biodiversité. 

NEW YORK: 
Le pétrole ouvre en
hausse à 49,19
dollars 

Le prix du pétrole coté à New York progressait
légèrement  hier à l'ouverture, continuant à pro-
fiter des promesses de membres de l'Organisation
des pays exportateurs de pétrole (Opep) de réduire
leurs exportations, ainsi que du recul des stocks
américains de brut. 

Le baril de "light sweet crude" (WTI) pour li-
vraison en septembre, référence américaine du
brut, s'échangeait à 49,19 dollars sur le New York
Mercantile Exchange (Nymex), gagnant 15 cents
par rapport à la clôture de jeudi. 

Il a augmenté de 7% depuis vendredi der-
nier. 

Le marché "digère les gains engrangés depuis
le début de la semaine grâce à des facteurs fon-
damentalement positifs pour les prix", a relevé un
analyste. 

Principales raisons: l'engagement pris lundi par
l'Arabie saoudite de réduire ses exportations en
août, suivi de déclarations allant dans le même
sens des Emirats arabes unis et du Koweït, ainsi
que le fort repli pour la quatrième semaine
consécutive des réserves de pétrole brut aux
Etats-Unis. 

L'Opep et ses partenaires tentent depuis le dé-
but de l'année de rééquilibrer le marché en limi-
tant leur production mais les effets tardent à se
concrétiser. 

"La faiblesse du dollar a également participé
à la hausse des prix", a relevé un analyste. 

La petite santé du billet vert permet aux inves-
tisseurs utilisant d'autres devises d'acheter du pé-
trole à bon compte, puisque les échanges de ba-
rils se font en dollar sur les marchés mondiaux. 

Les marchés gardaient également un £il sur le
Venezuela, où la crise politique s'intensifie à
l'approche de l'élection contestée dimanche
d'une Assemblée constituante. 

"La production vénézuélienne a reculé sur les
dernières années, et la situation instable risque
fort d'empirer. 

Des sanctions américaines sur les exportations
de pétrole pourraient peser sur la situation, et de-
vraient faire évoluer la façon dont nous voyons la
situation régionale", a commenté un autre ana-
lyste. 

APS

La compagnie Sonatrach confère la priorité aux «projet novateurs» pour la
récupération des gaz associés face au double défi de répondre à la demande locale et
étrangère, a indiqué jeudi son P-dg, Abdelmoumen Ould Kaddour.

SONATRACH: 
Inauguration de la station de compression 
GR5 de Hassi R'mel



Ainsi, les taxes sur la
viande bovine congelée
vont passer à 50%
(contre 38,5% actuel-
lement) entre le 1er
août et mars 2018, a in-
diqué le vice-Premier
ministre et ministre
des Finances Taro Aso. 

Cette disposition
concerne les produits
en provenance des
Etats-Unis, de Nou-
velle-Zélande et du Ca-
nada, mais pas d'Aus-
tralie, du fait de l'exis-
tence d'un accord bila-
téral de libre-échange. 

M. Aso a déclaré être
prêt à discuter avec les
dirigeants des pays
concernés. L'activation
de cette mesure parti-
culière, qui est auto-
matique en cas de dé-
passement de certains plafonds,
n'avait pas été mise en oeuvre de-
puis 14 ans, selon la chaîne publique
NHK. 

Sans attendre, la Fédération des ex-
portateurs américains de viande (US-
MEF) a réagi vertement, arguant que
les conditions du marché avaient
changé depuis l'établissement de ces
règles en 1997 et réclamant qu'elles
soient révisées. 

"Cette clause de sauvegarde aura
non seulement des implications né-
gatives pour les producteurs de bœuf
aux Etats-Unis, mais également sur
l'industrie de la restauration japo-

naise", a expliqué Philip Seng, prési-
dent de l'USMEF. 

Le bœuf congelé des Etats-Unis va
être confronté à un désavantage tari-
faire encore plus large par rapport au
bœuf australien", s'est-il plaint. 

Le bœuf congelé australien est ac-
tuellement taxé à hauteur de 27,2% en
vertu de l'Accord de partenariat éco-
nomique Japon-Australie. 

Selon M. Seng, les chaînes spé-
cialisées dans les plats de "gyudon"
(fines tranches de bœuf et oignons as-
saisonnés posés sur un bol de riz),
comme l'enseigne Yoshinoya, vont
souffrir compte tenu de leur forte

dépendance à la viande américaine. 
L'interdiction d'importation du

bœuf américain en 2003 en raison de
l'encéphalopathie spongiforme bovine
(ESB), a durement affecté l'industrie
de restauration japonaise avant que
cet embargo soit allégé en 2006 et levé
en 2013. 

Selon le gouvernement japonais,
l'impact sera cependant limité car la
hausse de taxe ne concerne que le
bœuf congelé qui représente 20% du
total des importations. Cependant,
45% du bœuf venant des Etats-Unis
entre janvier et mai était congelé,
selon les chiffres de l'USMEF. 

L'euro montait un peu
face au dollar hier, s'appro-
chant d'un sommet en deux
ans et demi atteint la veille
face à un billet vert qui reste
sous pression avant la publi-
cation du PIB américain. 

L'euro valait, dans la ma-
tinée de vendredi, 1,1714 dol-
lar contre 1,1677 dollar jeudi
soir, alors que la monnaie
unique était monté peu au-
paravant à 1,1777 dollar, son
niveau le plus élevé depuis
début janvier 2015, avant de
baisser en fin de journée.
La monnaie européenne se
reprenait un peu face à la de-
vise nippone, à 130,31 yens
pour un euro contre 129,94
yens la veille. 

Le billet vert se stabilisait
face à la devise japonaise, à
111,27 yens pour un dollar
contre 111,28 yens lundi. "En
cette fin de semaine, le dol-
lar est toujours la monnaie
à surveiller du fait de la pu-
blication du produit inté-
rieur brut (PIB) des Etats-
Unis (pour le deuxième tri-
mestre) vendredi qui de-
vrait donner le ton aux mar-
chés à une semaine du rap-
port mensuel" sur l'emploi et
le chômage de la première
économie mondiale, a com-
menté Konstantinos Anthis,
analyste chez ADS Securities.
Jeudi, le billet vert était

tombé à son niveau le plus
faible en deux ans et demi
face à l'euro, plombé par
des propos jugés prudents de
la Réserve fédérale améri-
caine (Fed) sur l'inflation
qui ont renforcé les doutes
des cambistes sur la capacité
de la banque centrale à rele-
ver une nouvelle fois ses
taux d'intérêt d'ici la fin de
l'année. 

La Fed a déjà procédé à
deux hausses de taux cette
année, une action qui tend à
rendre le billet vert plus ré-
munérateur et donc plus at-
tractif pour les investisseurs.
Tout report d'une telle action
attendue tend à peser sur le
dollar. Cette pression de-

vrait perdurer à court terme,
selon les analystes. Par ail-
leurs, le franc suisse poursui-
vait sa dégringolade face à
l'euro vendredi, dans un
mouvement qui a vu la de-
vise perdre environ 2,6% de
sa valeur depuis le début de
la semaine. La devise suisse
évoluait ainsi à des niveaux
plus vus depuis le 15 janvier
2015, date de l'annonce sur-
prise par la Banque centrale
suisse (BNS) de la fin de l'ar-
rimage du franc à l'euro qui
avait fait s'envoler la mon-
naie suisse. 

La monnaie britannique
se stabilisait face à l'euro, à
89,40 pence pour un euro, et
montait face au dollar, à

1,3099 dollar pour une li-
vre. La monnaie suisse bais-
sait face à l'euro, à 1,1379
franc pour un euro, son ni-
veau le plus faible depuis
mi-janvier 2015. La devise
suisse baissait aussi face au
dollar, à 0,9715 franc pour un
dollar. La devise chinoise se
stabilisait face au billet vert
à 6,7427 yuans pour un dol-
lar, contre 6,7430 yuans pour
un dollar jeudi, quand elle
avait atteint son niveau le
plus fort en fin d'échanges
depuis mi-octobre dernier.
L'once d'or valait 1.259,63
dollars, contre 1.261,10 dol-
lars jeudi soir. 
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ESPAGNE: 
La croissance
économique poursuit sa
hausse au 2e trimestre 

La croissance économique de Espagne a poursuivit sa pro-
gression au deuxième trimestre , avec un Produit intérieur
brut (PIB) en hausse de 0,9%, selon la première estimation
provisoire publiée vendredi par l'Institut national de la sta-
tistique (INE). 

Au premier trimestre, le PIB avait progressé de 0,8% dans
la quatrième économie de la zone euro. 

Le gouvernement a relevé récemment à la hausse sa pré-
vision de croissance pour l'ensemble de 2017 à 3%, à l'ins-
tar de la Banque d'Espagne et du Fonds monétaire interna-
tional (FMI), qui prévoient 3,1%. 

En 2015 et 2016, la croissance a été de 3,2% en Espagne.
Selon toutes ces institutions, la croissance devrait néanmoins
ralentir en 2018, aux alentours de 2,5%. 

Outre le bon niveau de la consommation et le "redresse-
ment de l'industrie manufacturière", le FMI a mis en avant
dans son rapport semestriel le "dynamique secteur des ser-
vices, en grande partie tourné vers l'export, qui a remplacé
un secteur de la construction surdimensionné". 

Les exportations de services correspondent en grande par-
tie aux revenus du tourisme. Ce secteur connaît une crois-
sance exceptionnelle, alimentée en partie depuis deux ans
par des éléments conjoncturels, notamment l'insécurité dans
d'autres pays, qui entraîne un report de visiteurs sur l'Es-
pagne. 

Le pays a renoué avec la croissance en 2014, après une des-
cente aux enfers entamée en 2008. 

La croissance incontrôlée de la construction et de l'im-
mobilier, pilier de l'économie espagnole au tournant des an-
nées 2000, avait débouché sur l'éclatement d'une bulle im-
mobilière, aggravant les effets de la crise mondiale dans le
pays. 

ÉTATS-UNIS/CANADA: 
Plaintes contre
Volkswagen, BMW et
Mercedes pour entente 

Après l'affaire des moteurs diesel truqués, un nouveau
front judiciaire s'ouvre pour les trois grands construc-
teurs automobiles allemands: deux recours en nom collec-
tif (class action) viennent d'être déposés contre eux aux Etats-
Unis et au Canada les accusant d'entente sur les prix. 

Ces actions judiciaires intentées dans le New Jersey (est
des Etats-Unis) et à Montréal interviennent quelques jours
seulement après des informations de presse indiquant
que Volkswagen, ses deux filiales Audi et Porsche, BMW et
Daimler (Mercedes-Benz) ont tenu, depuis les années
1990, des réunions secrètes dont l'objectif était de se concer-
ter sur plusieurs technologies et notamment sur la réduc-
tion des émissions polluantes des voitures diesel. 

Dans la plainte américaine, consultée par l'AFP, les
plaignants accusent les constructeurs allemands d'avoir no-
tamment partagé des informations sur leurs coûts, les
fournisseurs, ainsi que sur les logiciels permettant de ré-
duire les émissions polluantes. 

Ils affirment en avoir été affectés parce qu'"ils ont payé
beaucoup plus qu'ils n'auraient dû lorsqu'ils ont acheté les
voitures allemandes de luxe". 

Ils réclament la tenue d'un procès et des indemnisations
dont le montant n'est pas précisé. Les plaignants canadiens
font des accusations similaires, allégeant que les construc-
teurs allemands ont passé des accords pour "contrôler ou
augmenter les prix", mais aussi pour fixer les normes
techniques de certains composants automobiles. 

"Si les allégations se révélaient fondées, les consomma-
teurs canadiens auraient alors été lésés par une entente de
longue date des constructeurs automobiles allemands
dans le but de fournir et d'intégrer des composants de qua-
lité inférieure dans leurs véhicules, tout en facturant au prix
fort ces véhicules", accuse David Wingfield, avocat au cabi-
net Strosberg Sasso Sutts, qui représente les plaignants. 

"Les consommateurs canadiens peuvent à leur insu
avoir fait part d'une conspiration bien plus importante que
le +Dieselgate+", renchérit son confrère Jay Strosberg. 

Le recours en nom collectif au Canada, à l'exception de
la province du Québec, porte sur une demande d'indemni-
sation à hauteur de 878 millions de dollars (1,1 milliard de
dollars canadiens). "Nous estimons que ces recours collec-
tifs sont sans fondement. Nous allons nous défendre avec
tous les moyens légaux nécessaires", a répondu une porte-
parole de Daimler citée par l'agence AFP . 

"Nous ne pouvons commenter une action judiciaire en
cours", a pour sa part déclaré un porte-parole de BMW, tan-
dis que VW n'a pas souhaité commenter. Cette affaire vient
rajouter aux contentieux touchant les constructeurs alle-
mands depuis l'éclatement du scandale du "Dieselgate" en
septembre 2015.

APS

ÉCONOMIE

Le gouvernement japonais a décidé vendredi d'augmenter les taxes
appliquées sur la viande de bœuf congelée importée, après que
l'augmentation maximum des importations de ce produit ait atteint, en
application d'une clause de sauvegarde.

AGRICULTURE 
Le Japon augmente les taxes
appliquées sur le bœuf congelé
importé

Vendredi 28 - Samedi 29 juillet 2017

CHANGES 
L'euro monte un peu face à un dollar sous
pression
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Les voyageurs interrogés par l’APS ex-
priment une certaine fierté du fait que leur
ville dispose enfin d’un tramway, au
même titre que les grandes villes d’Alger,
d’Oran et de Constantine.

Nous avons longtemps attendu cet
évènement. L’attente valait la peine mal-
gré les quatre années de travaux qui ont
pénalisé le citoyen. 

Le tram nous permettra de faire un
gain de temps considérable dans nos dé-
placement a indiqué Mohamed, fonc-
tionnaire au pôle universitaire de Sidi Bel-
Abbès.

Et d’ajouter,   je suis parmi les travail-
leurs les plus chanceux puisque le tram-
way me permet de rallier mon lieu de tra-
vail dans un temps record et sans risque
d’être en retard comme à l’accoutumée  .

Le jeune Nouredine estime, pour sa
part, que même si le tramway ne passe pas
sur les différents pôles, il reste un moyen
de locomotion très rapide. Maintenant,
plus besoin de prendre un taxi ou un
clandestin pour aller au centre-ville  , a-
t-il ajouté, avec un air de satisfaction.

Pour Mme. Amina, enseignante, la
mise en service du tramway va énormé-
ment la soulager des tracas du transport
C’est un gain de temps extraordinaire qu’il
offre en plus du confort et du prix très rai-
sonnable du ticket  , précise-telle.

En plus de ce sentiment de satisfaction
exprimé par les usagers, ce mode de
transport moderne a eu des répercussions
positives sur les plans socioéconomiques.

Le tramway a participé à la résorption
du chômage dans la wilaya puisque les tra-
vaux qui ont duré presque 4 ans ont per-
mis la création de plus de 2.500 emplois
directes et indirectes  a indiqué le respon-
sable du projet, Laid Ziane. 

Il a ajouté qu’avec sa mise en service,
le projet va participer à la création de plus
de 400 postes d’emploi, répartis sur les dif-
férents lieux et pour les différents besoins
comme l’entretien, le contrôle, le centre
de conduite qui participe à la bonne
marche de ce moyen de locomotion.

Un bien public à préserver 
Le tramway de Sidi-Bel-Abbès entame

sa première navette à partir de 5 h du ma-
tin pour arrêter ses activités à 23h. Le prix
du ticket a été fixé à 30 DA l’unité, ce qui
est nettement abordable. Des abonne-
ments sont proposés aux étudiants, aux fa-
milles nombreuses et aux seniors.   Le but
est d’encourager  es gens à prendre ce
moyen de transport   a indiqué le directeur
de wilaya chargé du transport, Riad Bou-
mediene.

Par ailleurs, le tramway dispose d’un
système moderne de billetterie ainsi que
de la gestion des panneaux de signalisa-
tion sur tout le long du tracé, à partir du
centre de commande garantissant ainsi
une plus grande sécurité. Le même res-
ponsable a précisé, en outre, que les 30
rames, 26 seront exploitées pour les allers-
retours et mises en service progressive-
ment.

Les autres rames seront stationnées au
centre de maintenance, pour pallier aux
éventuelles pannes techniques ou acci-

dents. Chaque rame peut transporter
quelque 400 passagers à une intervalle de
8 minutes soit presque 6.000 voyageurs
quotidiennement et une prévision de 12
millions d’usagers par an.

Il est à noter le tracé de ce tramway
s’étend sur une distance de 14.26 Km et
compte 22 stations et 3 pôles de permuta-
tion au départ de la station urbaine sud,
passant par plusieurs endroits straté-
giques de la ville notamment le pôle uni-
versitaire et le projet de la nouvelle ligne
ferroviaire de SBA.

Pour rappel le ministre des travaux pu-
blics et du transport, Abdelghani Zaalane,
a inauguré mardi ce tramway, réalisé
dans le cadre de la politique de l’Etat vi-
sant à améliorer les conditions de trans-
port des citoyens, en renforçant les struc-
tures et en modernisant les moyens de
transport.

Le ministre a également appelé à mul-
tiplier les campagnes sensibilisation afin
de préserver ce bien public qui a coûté
plus de 28 milliards DA. 

SIDI BEL-ABBÈS : 
Les habitants découvrent le tramway 
La mise en service du tramway de la ville de Sidi-Bel-Abbès a suscité un engouement sans précédent de la part des
citoyens qui découvrent, pour la plupart d’entre eux, ce moyen de transport moderne, propre et écologique. Deux
jours après sa mise en service commerciale, les rames du tramway ne se désemplissent pas. Au sentiment de
découverte de ce moyen de transport, se mêlent une certaine satisfaction et une joie d’échapper aux
encombrements du centre-ville et à la chaleur caniculaire qui marque ce mois de juillet.

AIN DEFLA
« Un taux de réussite de 63,34%»

Salim Ben

Le wali d'Ain Defla, Mr Be-
nyoucef Aziz, a présidé mercredi
dernier a la maison de la culture
Emir Abdelkader, au chef lieu de
la wilaya, une cérémonie en l'hon-
neur des lauréats des examens du
baccalauréat, en présence du di-
recteur de l'éducation, les autori-
tés civiles et militaires, les syndi-
cats, ainsi que de nombreux res-
ponsables de l'éducation et parents
des lauréats et la presse locale.     

Avant la remise de cadeaux
symboliques aux 42 plus méritants
du Bac, le directeur de l'éducation,
Tebboune Mahmoud Fawzi, a
souligné à cette occasion que

«l'obtention du baccalauréat est,
pour chaque élève, pour sa fa-
mille, un événement important,
mais c'est aussi une étape qui
conditionne son entrée dans l'en-
seignement supérieur avant son
entrée dans la vie profession-
nelle», et il voit «comme un sym-
bole prometteur pour l'avenir de
ces jeunes». Tout en les félicitant
pour leur succès à cet examen, le
directeur de l'éducation se plait à
dire «Combien tous ces élèves
ont été bien formés, bien préparés
aux épreuves du bac par leurs
professeurs » « Cette année le
taux de réussite, est 63,34% est
meilleur que l'année précédente
(57,22%). Il est à rappeler que c'est
l'élève Benai Dikra Sara  du lycée
Mohamed Boudiaf à Djendel, qui

a obtenu la meilleure moyenne
avec 18,48 sur 20 dans la branche
sciences expérimentales ». Et c'est
le Lycée Ahmed Mellahi à Me-
khatria qui a obtenu le meilleur
taux de réussite avec 85,50%. Sept
élèves ont décroché une moyenne
supérieure à 18/20 et 35 élèves
entre 17 et 17,99/20. A noter que les
meilleures moyennes à l'échelle de
la wilaya sont pour la branche
sciences expérimentales avec
(69,54%), ensuite les lettres et
philosophie (65,51), les mathé-
matiques (65,14%), Pour les tech-
niques mathématiques (62,11%).
Pour la gestion et économie
(51,88%) et pour les langues étran-
gères (51,69%). Selon nos sources
Ain Defla s'st classé 9ème a
l'échelle nationale.

Par ailleurs, les lauréats du
BEM et 5ème, ont été récompensé
avant par le Wali d'Ain Defla. En
tout, 281 élèves dont 196 du 5ème
et 81 du CEM, ainsi que 04 élèves
des ayant besoin, ont était récom-
pensés. Pour la 5ème, le taux de
réussite est 84.59%, et c'est l'école
primaire les frères Djilaili de Khe-
mis Miliana, qui a décroché la
première place avec 100% de réus-
site ainsi que 86 écoles primaire
ont enregistré ce même taux sur
les 424 établissements. Pour le
CEM, le taux de réussite est 58.69%
et c'est le CEM Hassiba Benbouali
à Oued Djemaa qui a pris le po-
dium avec 91.18%. Ainsi, l'élève
Cherairi Fedwa du même établis-
sement qui s'est classée première
avec 19.25/20. Bravo a tous.

LES MEILLEURS LAURÉATS 
AU BAC PRIMÉS ET FÉLICITÉS 

OUARGLA : 
18 millions DA collectés au titre du fonds de la Zakat

Un montant de 18 millions DA a été col-
lecté l’année écoulée, au titre du fonds de
la Zakat, dans la wilaya d’Ouargla, a-t-on ap-
pris jeudi du directeur des affaires reli-
gieuses et des Wakfs de la wilaya.

Ce montant, le plus élevé depuis le lan-
cement du projet de fonds de la Zakat en
2003 dans la wilaya, a profité à plus de 3.438

familles nécessiteuses pauvres et défavori-
sées, soit une somme de 5.000 DA  chacune,
a indiqué M.Abdelkrim Lichani.

Le directeur des affaires religieuses a fait
état, par ailleurs, de l’octroi à 57 mosquées
à travers la wilaya d’aides destinées à la réa-
lisation d’opérations de restauration et
réhabilitation, et d’équipements (tapisse-

rie, climatiseurs, ventilateurs et autres). Un
montant de près de 55 millions DA a ainsi
été réparti entre ces structures, sur la base
d’un état des lieux de chaque mosquée, a
précisé le même responsable.

Le secteur des affaires religieuses
compte dans la wilaya d’Ouargla 415 mos-
quées, 32 zaouïas, dont 19 actives dans dif-

férents domaines scientifiques et sociocul-
turels, ainsi que 22 écoles coraniques indé-
pendantes et 290 autres relevant des mos-
quées.

Ce qui constitue un ‘‘bond qualitatif’’
pour ce concerne ce type d’enseignement,
a estimé M.Lichani. 

APS

CONSTANTINE: 
Relogement de
167 familles 
du site précaire 
El Berda

Une opération de relogement ciblant 167
familles du site précaire El Berda sur les
hauteurs de Constantine a été lancée jeudi
dans le cadre du vaste programme de dis-
tribution de 1.337 logements publics loca-
tifs (LPL) entamé depuis le début de ce mois
de juillet, a-t-on constaté.

L’opération qui s’inscrit dans le cadre de
l’éradication des tous derniers bidonvilles
persistant dans la ville de Constantine,
s’est déroulée en présence de toutes les par-
ties concernées, de la wilaya, l’Office de  pro-
motion et de gestion immobilière (OPGI),
la daïra, la commune et les services de sé-
curité qui ont supervisés les actions de
démolition des baraques de fortunes for-
mant ce site précaire.

Tous les moyens humains et logistiques
nécessaires ont été mobilisés pour per-
mettre le meilleur déroulement de cette
opération, la cinquième du genre lancée de-
puis début juillet, ont souligné des respon-
sables de la wilaya, affirmant que les béné-
ficiaires ont été relogés dans des loge-
ments dotés de tous les équipements d’ac-
compagnement nécessaire pour un cadre
de vie convenable situés à l’unité de voisi-
nage (UV20) à la ville Ali Mendjeli.

Les bénéficiaires de cette opération qui
viennent de quitter les conditions de vie pré-
caires dans lesquelles ils évoluaient avec
leurs enfants depuis plusieurs décennies,
ont tenu à exprimer leur entière satisfaction
quant à la qualité des logements attribués.

Depuis début juillet à ce jours, plus
d’un millier de logements à caractère social
ont été attribués au profit des citoyens ha-
bitant des logements précaires à travers tout
le territoire de la ville de Constantine, a-t-
on rappelé, précisant que ces opérations
avaient ciblé les habitants du centre ville
dont les logements menaçaient ruine à
Souika et Rahbet Souf entre autres, en
plus d’autres familles occupant plusieurs
bidonvilles à l’instar de la ferme Gerard, les
arcades romaines, la zone industrielle
Palma, le quartier Boukerrou à El Menia, et
Benchikou.

Les opérations de distribution de loge-
ment et de résorption de l’habitat précaire
au sein de la ville de Constantine devront se
poursuivre la semaine prochaine pour tou-
cher les bidonvilles Meskine et des fa-
milles de la rue des Maquisards, au centre
ville, totalisant plus de 100 familles, a-t-on
appris auprès de responsables de la wilaya. 
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SAISON ESTIVALE: 
Même nocifs pour la santé, 
les produits contrefaits largement sollicités

Faisant partie du paysage extérieur des villes
algériennes, le phénomène  de l’étalage d’ar-
ticles divers à même le sol, sur des trottoirs cen-
sés être  réservés exclusivement aux piétons,
semble avoir encore de beaux jours  devant lui,
tant il semble faire le bonheur d’une large pro-
portion de  consommateurs. Peu regardants
sur les conséquences redoutables de ces  pro-
duits sur leur santé, ces derniers sont en
priorité soucieux de faire de  "bonnes af-
faires" eu égard aux prix sensiblement bas pro-
posés par ceux qui  s’improvisent vendeurs.

Les tarifs de ces articles renseignent sur leur
piètre qualité mais sont  un argument suffisant
pour être écoulés aisément : pour moins de 500
DA, on  peut se procurer une paire de lunettes
de soleil, déclinées sous leurs  différents mo-
dèles et formes et se voulant le plus imitatives
des labels  internationaux d'origine, lesquels
sont conçus selon des normes de sécurité  bien
strictes afin de protéger contre l'exposition aux
rayons ultraviolets  (UV).

"C’est beaucoup moins cher que ce qui se
vend chez l’opticien ou en  vitrine'', s’accordent
à argumenter de nombreux usagers de ce type
de  marchandise, reconnaissant reléguer la
préoccupation de leur santé en  second plan,
car n’ayant "pas le choix". "Je ne peux me per-
mettre  d’acquérir une paire de lunettes à plus
de 20.000 DA, aussi esthétique et  sécurisée soit-
elle"!, argumente Malika, une jeune cliente,
croisée devant  un étal aménagé sur l’un des
trottoirs de la place bruyante des Trois  hor-
loges, à Bab El Oued. Affairée à sélectionner
celle qui convient le  mieux à la forme de son
visage, elle explique qu’après avoir perdu  ré-
cemment une paire chèrement payée, elle n’a
plus les moyens d'en  renouveler une de
même qualité.

"Comment voulez-vous qu’un père de fa-
mille comme moi ayant 5 enfants en  charge
puisse-t-il se permettre l’achat d’une paire de
lunettes à un prix  pouvant nourrir ma famille
pendant des jours"? , s’exclame de son côté,
Mohamed, en quête de cet article "pourtant in-
dispensable" en ces jours  fortement ensoleil-
lés. Il a fini par en acquérir une paire à la mo-
dique  somme de 400 DA, après avoir négocié
une ristourne auprès du même vendeur.   "Je
ne m’aventure jamais à acquérir ce genre d’ar-
ticles quel qu’en soit  le prix à payer!", s’exclame
Salim, un quadragénaire à l’apparence très  soi-
gnée. Il explique qu’"il ne s’agit nullement de
frimer en s’affichant  avec telle ou telle marque
de lunettes, mais d’un souci de santé, de
confort et de bonne qualité".

Quant à savoir la provenance initiale de cette
marchandise, les vendeurs  qui en ont été in-
terrogés confirment ce qui relève du do-
maine public, à  savoir son origine chinoise:
"Je m’y rends moi-même régulièrement, j’en
ramène par containers", lâche un jeune ven-
deur à la Place des Martyrs. Il  désigne les deux
boutiques qu’il loue non loin de là, rue Bab Az-
zoun et se  félicite d’exercer un commerce "ren-
table". Plus généralement,  explique-t-il, les

vendeurs de ces articles, comme pour d'autres,
se les  procurent de main en main, tout en s’as-
surant une certaine marge de  bénéfice.

Un danger pouvant conduire ... à la cécité
L’opticien Sofiane Abbela, est catégorique.

Le danger des lunettes de  soleil, à la monture
et aux verres non traités, peut se manifester
dans les  heures qui suivent leur port: "Ces lu-
nettes sont très nocives, la pupille  s’ouvrant
lorsqu’il s’agit de verres non traités. Il faut sa-
voir que bien  voir avec ne signifie pas que la
vue est corrigée. A la longue, les  dommages
sont irréversibles et peuvent provoquer même
la cécité. Ce qui  revient à dire que l’on perd
beaucoup plus que ce que l’on croit gagner!",
assure ce dernier, comptant parmi les spécia-
listes exerçant dans le  populeux quartier de
Bab El Oued. Il met en garde également
contre la matière plastique recyclable avec  la-
quelle sont conçues les montures des lu-
nettes de soleil et de vue. Ce qui  n’est pas sans
risques également pour la peau, notant que
"souvent, des  personnes âgées souffrant de
presbytie les achètent d’elles-mêmes alors  qu’il
est recommandé de passer d’abord par un oph-
talmologue qui prescrit le  type de verres
adaptés et qu’il convient de se procurer auprès
d’un  opticien" . Le spécialiste explique que les
verres traités ont des propriétés  anti-aller-
giques et anti-bactériques avec une garantie
d’une année et un  numéro de série affichant
leur traçabilité. Dans son local, les montures
sont cédées entre 3.400 et 6.000 DA alors que
les verres varient de 800 à  1.800 DA. "Pour ré-
duire la facture, 80% de ma clientèle recourt
à une  astuce : acheter une monture bas de
gamme et se procurer les verres ici,  les
risques demeurent néanmoins d’un point de
vue dermatologique",  observe-t-il.

Il souligne que si, de par le monde, la
monture est essentiellement   fabriquée en
Chine, le danger pour un pays comme l’Algé-

rie est que la  marchandise qui y est importée
est de qualité médiocre et par conséquent,  ex-
posant les utilisateurs à divers risques sur leur
santé.  "J’ai ouïe dire que dans certaines wilayas,
des confrères qui se sont  organisés en asso-
ciations pour défendre les intérêts de la pro-
fession, en  sensibilisant les citoyens sur les
dangers des produits contrefaits",  affirme-t-
il, exprimant le souhait que l'initiative soit gé-
néralisée à  l'échelle nationale.

Des articles de bronzage tout aussi ... 
douteux 

Pour être très demandés en été, les huiles
et autres laits de bronzage  exposent, à leur tour,
les usagers à des risques certains. Dans le lieu-
dit  "Zoudj Aayoun", dans la basse Casbah, sont
vendues diverses gammes de ces  articles, à des
prix alléchants, allant de 400 à 1.000 DA. Cer-
taines  reproduisant les franchises mondiale-
ment notoires, tandis que d’autres sont  moins
connues.

"La demande est très forte pour ces articles
et la plupart des clients  nous demandent les
prix les plus bas arguant du fait que, de toutes
façons,  ils ne s’en servent que durant la sai-
son estivale", explique un des jeunes  vendeurs
qui, pour attirer un maximum d’acheteurs,
étale à la criée ses  tarifs. Une virée dans l’une
des échoppes principales du quartier de Bab
El Oued,  spécialisée en cosmétiques, permet
de réaliser la différence considérable  en qua-
lité, à travers les tarifs qui y sont pratiqués. De
1.300 DA pour les  moins chers à plus de
2.000 DA pour certaines marques, ce qui n'es
pas sans  rassurer sur l’origine des produits.

"Souvent, les personnes adultes recher-
chent des lotions de bronzage pour  leurs en-
fants, considérant qu’ils n’ont pas le droit de
prendre des risques  sur leur santé, tandis que
pour leur propre usage, ils sollicitent les  pro-
duits les moins coûteux", indique le préposé
à la caisse.  

En dépit de leur dangerosité reconnue sur la  santé du consommateur, les articles
contrefaits parmi les plus usités  durant la saison estivale, à l’instar des lunettes de
soleil ou des  produits de bronzage, demeurent très répandus sur le marché national
et  largement sollicités par les Algériens.

La traditionnelle waada de Sidi
El Hosni, dont le coup d’envoi a été
donné jeudi au niveau de la zaouïa
de la «Tariqa Taybia» d’Oran, a
drainé une grande foule parmi les
adeptes de ce saint venus des qua-
tre coins du pays et d’ailleurs pour
célébrer cette tradition ancestrale.

La cérémonie d’ouverture de
cette waada de trois jours, célébrée
par les disciples de la Tariqa Taybia,
dont faisait partie le défunt cheikh
Belkebir ainsi que l’érudit cheikh
Khelil de Timimoum, a été marquée
par une fresque reprenant un rituel
ancestral, riche en couleurs et en dé-
votion, pour prêter allégeance au
Cheikh Zaouïa Moulay Hacène
Chérif El Ouazani. Depuis Dar El

Hayat, une cité d’habitation sise à
Haï M’dina Djedida, des troupes fol-
kloriques avançaient en proces-
sions vers le siège de la zaouïa, situé
quelques centaines de mètres plus
loin, au quartier de Sidi El Hosni. Ces
troupes, hissant un étendard vert,
évoluent doucement en répétant à
l’envie des oraisons accompagnées
du «Dikr» à la gloire de Dieu et de
son prophète Mohamed (QSSL).
Le cheikh de la zaouïa, Moulay Ha-
cène Chérif El Ouazani, lui, avance,
avec des disciples de la Tariqa Tay-
bia, comme pour accueillir ses in-
vités, en signe de bienvenue avant
de pénétrer à l’intérieur du mauso-
lée, le tout sur fond de récitation du
Coran et du «Dikr». Il s’ensuivra un

autre rituel, celui de la «Selka»,
une récitation du Coran en entier
(60 hizb), a expliqué le porte-parole
de l’association religieuse de Zaouia
de Sidi El Hasni, Mohamed Ouen-
zar, qui débutera depuis la prière
d’Al Asr jusqu’au crépuscule de la
journée du vendredi. En plus du tra-
ditionnel couscous offert aux invi-
tés, a ajouté le même interlocu-
teur, il est prévu, pour la journée du
samedi, une soirée dédiée aux
chants d’Ahelil, comme le veut la
tradition.

C’est une tradition soufie, héri-
tée des cheikhs de la Tariqa Taybia,
qui ont pu sauvegarder jalouse-
ment, en dépit de toutes les adver-
sités, toute une culture, ont expliqué

les responsables de la zaouïa, qui ont
souligné l’urgence de prendre en
charge ce patrimoine et de le valo-
riser. «Nous avons signé, en 2007,
une convention avec le laboratoire
de recherche sur les dimensions de
valeurs, relevant de l’Université
d’Oran 2, pour disposer d’un fond
documentaire de références soufis,
propre à la Tarqia T ïbia, dans l’ob-
jectif de constituer une encyclopé-
die de ses Chouyoukh», a indiqué le
porte-parole de la zaouïa.

Il a déploré le fait que des ma-
nuscrits d’une grande valeur scien-
tifique et historique sont livrés à
l’abandon et aux aléas du temps,
quand ils ne sont pas carrément vo-
lés. 

WAADA DE SIDI EL HOSNI (ORAN) : 
La grande foule était au rendez-vous

SAISON ESTIVALE: 
Création de 10
postes de
police au
niveau de
plusieurs
plages d'Alger

Dix (10) postes de police ont été ouverts
au niveau de plusieurs plages d'Alger afin
d'assurer la sécurité des estivants, outre la
mobilisation d'effectifs sécuritaires supplé-
mentaires chargés de la sécurité routière
près des plages pour faciliter l'accès des tou-
ristes et des estivants, a annoncé le chef du
service de la sureté publique de la wilaya
d'Alger, le commissaire principal de police,
Mohamed Filali. 

«Dix postes de police ont été créés au  ni-
veau de plusieurs plages d'Alger enregis-
trant une forte affluence des estivants, en
vue d'assurer la sécurité des citoyens et des
touristes étrangers qui viennent à Alger
pour passer leurs vacances», a indiqué
jeudi le commissaire principal Filali, dans
une déclaration à la presse, à l'occasion de
la présentation des mesures sécuritaires
spécifiques prises dans le cadre de la saison
estivale 2017 par la Direction générale de la
sureté nationale (DGSN).

«Des effectifs sécuritaires supplémen-
taires ont été déployés au niveau des plages
d'Alger, en sus des permanences quoti-
diennes, en vue de réguler le trafic et de fa-
ciliter l'accès des estivants», a-t-il précisé.

«Ces effectifs qui couvrent également les
points noirs sur les routes congestionnées
notamment lors des heures de pointe, sont
chargés de réguler le trafic routier et de veil-
ler au respect, par les usagers, du code de
la route, afin d'éviter d'éventuels accidents
de la circulation».

En vue d'assurer la sécurité des familles
algéroises durant les soirées et veillées
nocturnes, au niveau des centres com-
merciaux, des façades maritimes à l'instar
des Sablettes, de Bab El Oued et de Ain Be-
nian et des restaurants situés à Draria et de
Staoueli, «des équipes supplémentaires
ont été déployées de 06h00 jusqu'à des
heures tardives de la nuit, afin de sécuriser
ces endroits très fréquentés durant la sai-
son estivale», a-t-il affirmé.

Ces mesures viennent compléter celles
prises par la police aux frontières (PAF) au
profit des voyageurs venus en Algérie,  au
niveau des différents postes frontaliers.

RELIZANE: 
3 morts et 11
blessés dans
deux accidents
de la route 

Trois (3) personnes ont trouvé la mort et
onze (11) autres ont été blessées dans deux
accidents de la route survenus dans la wi-
laya de Relizane, a-t-on appris vendredi au-
près de l'Unité principale de la Protection
civile.

Le premier accident est survenu ven-
dredi à l'aube (03h00) au niveau de la
route nationale no 23 dans la commune de
Dar Ben Abdallah (Zemmora) suite à une
collision entre deux véhicules utilitaires, fai-
sant deux (2) morts et cinq (5) blessés, a pré-
cisé à l'APS l'officier de permanence au sein
des mêmes services, le lieutenant Cheikh
Chaib Eddour Youcef. Le second accident
est survenu jeudi soir au niveau du chemin
de wilaya no 18 dans la commune de Oued
Essalem (Mendes) suite au renversement
d'un tracteur, faisant un (1) mort et 6 bles-
sés. Les agents de la Protection civile sont
intervenus pour prodiguer les premiers se-
cours et évacué les blessés vers les structures
sanitaires de Mendes et Zemmora.

Les services de sécurité compétents ont
ouvert des enquêtes sur les deux accidents.

APS
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Huit trafiquants ont été arrêtés
dans la nuit de mardi à mercredi
alors qu'ils s'apprêtaient à ven-
dre leur cargaison, probablement
à destination de l'Asie, a déclaré le
capitaine Thimotée Gnahore, de
l'Unité de lutte contre la crimina-
lité transnationale organisée
(UCT), lors d'une conférence de
presse à Abidjan. Trois tonnes
d'écailles représentent 4.000 pan-
golins, capturés en Côte d'Ivoire, au
Burkina Faso et au Libéria, selon
Adama Kamagate, de l'organisation
de défense de la nature Eagle, qui
a aidé l'UCT et les agents des Eaux
et Forêts dans l'opération.

«C'est un massacre», a déploré
le commissaire Bonaventure
Adomo, chef de l'UCT.

Unique mammifère recouvert
d'écailles, doté d'une longue langue
visqueuse pour capturer des in-
sectes, le pangolin vit dans les fo-
rêts tropicales et équatoriales
d'Afrique et d'Asie du Sud-Est.

D'aspect préhistorique avec sa
petite tête et sa carapace d'écailles
jusque sur sa longue queue, il dé-
tient le titre peu envié de mammi-
fère le plus victime de trafic au

monde, avec environ un million de
pangolins capturés ces dix der-
nières années.

Menacé d'extinction, il est inté-
gralement protégé par le traité de
la Convention internationale sur le
commerce d'espèces sauvages me-
nacées (Cites) depuis septembre
2016. La valeur marchande de la
cargaison illégale saisie à Abid-
jan est estimée à 45 millions de
francs CFA (près de 70.000 euros)
sur le marché ivoirien, selon le ca-
pitaine Gnahore. Mais sa valeur sur
le marché asiatique pourrait être
cent fois plus élevée, si l'on se ré-
fère aux dernières saisies impor-
tantes effectuées en Malaisie et
en Thaïlande.

Les écailles se négocient plus de
1.000 euros le kilo au Vietnam ou
en Chine. Elles sont parées de
nombreuses vertus curatives ou
aphrodisiaques par la médecine
traditionnelle asiatique, bien
qu'elles ne soient guère plus que de
la simple kératine, comme les on-
gles humains.

«C'est un trafic juteux», a estimé
le capitaine Gnahore, qui s'expri-
mait dans la cour du siège de l'UCT

où était exposés une soixantaine de
sacs renfermant les trois tonnes
d'écailles.

Les huit trafiquants interpellés,
de nationalité ivoirienne, burki-
nabè et guinéenne, font partie
d'un «vaste réseau mafieux», a
précisé le capitaine, pour qui les
peines qu'ils risquent sont trop
peu dissuasives.

«La peine encourue est seule-
ment d'un an de prison et 30.000
FCFA d'amende. On espère vrai-
ment que la loi, qui date de 1960,
va être revue rapidement et dur-
cie», comme cela a été le cas au Ca-
meroun, a renchéri Adama Ka-
magate, de l'ONG Eagle.

Cette organisation d'origine
américaine est implantée dans dix
pays africains pour lutter contre les
trafics de faune et de flore. Si rien
n'est fait pour stopper le trafic, le
pangolin, dont la population a
chuté de 50% en cinq ans en Côte
d'Ivoire, risque de disparaître des
forêts de ce pays, a averti Adama
Kamagate. Le stock d'écailles sai-
sies doit être remis aux services des
Eaux et Forêts pour être détruit, a
indiqué le commissaire Adomo.

COTEI D’IVOIRE
Saisie record de trois tonnes 
d'écailles de pangolin

Une saisie de trois
tonnes d'écailles de

pangolin a été
réalisée en Côte
d'Ivoire, la plus

importante jamais
enregistrée dans ce

pays, ont annoncé
les autorités jeudi.

Les Libanais descen-
dent directement des Ca-
nanéens, un peuple an-
cien et énigmatique du
Proche Orient, suggère le
séquençage de l'ADN ré-
cupéré sur des osse-
ments de cinq personnes
qui vivaient il y a 4.000
ans et mis au jour à Sidon
au Liban.

Ces scientifiques dont
les travaux sont publiés
jeudi dans l'American
Journal of Human Ge-
netics, ont comparé ces
génomes anciens à ce-
lui de 99 Libanais mo-
dernes. Les généticiens
de l'Institut britannique
Wellcome Trust Sanger,
ont déterminé que les
Cananéens, qui occu-
paient cette région du-
rant l'âge du bronze de
3.000 à 1.000 ans avant
l'ère chrétienne, sont
probablement les ancê-
tres directs de plus de
90% de la population li-
banaise actuelle, le res-
tant descendant de diffé-
rentes populations Eu-
rasiennes. Les Cana-
néens, qui étaient en fait
des Phéniciens sémites,
s'établirent dans le pays
de Canaan sur la côte,
entre le mont Carmel au

Liban jusqu'à Ougarit au
nord, aujourd'hui en Sy-
rie. Ils ont fondé de nom-
breux ports tels Byblos,
Sidon et Tyr.

Les Cananéens ont
notamment inventé le
premier alphabet et d'au-
tres aspects de la société
telles que nous les
connaissons aujourd'hui. 

Ils ont aussi établi de
nombreuses colonies
dans le bassin méditerra-
néen. Malgré cela, les ré-
férences historiques sur
ce peuple sont très limi-
tées. Ils ont été mention-
nés par les Grecs anciens
et des textes égyptiens

ainsi que dans la Bible
qui fait état de destruc-
tion étendue des colo-
nies cananéennes et de
l'annihilation des  com-
munautés. Historiens et
anthropologues ont long-
temps débattu de l'ori-
gine génétique des Cana-
néens et de ce qui est ad-
venu de ce peuple.

Le séquençage de
l'ADN des cinq Cana-
néens a également ré-
vélé que ces derniers
étaient eux-mêmes un
mélange génétique des
peuplades d'agriculteurs
durant la période néoli-
thique et des migrants

venus d'Orient dans la
région il y a environ 5.000
ans.

«Pour la première fois
nous avons des indices
génétiques montrant une
continuité démogra-
phique dans la région
depuis les populations
cananéennes de l'âge du
Bronze et celles d'au-
jourd'hui», se félicite
Claude Doumet-Serhal,
la directrice du site d'ex-
cavation de Sidon, et co-
auteur de cette étude.
«Ces résultats confirment
la continuité observée
par les archéologues»,
souligne-t-elle, ajoutant
«qu'une collaboration
entre la génétique et l'ar-
chéologie enrichit ces
deux champs de re-
cherche...».

«Les études géné-
tiques utilisant de l'ADN
ancien peuvent étendre
notre compréhension de
l'histoire et répondre à
des questions sur les ori-
gines et les descendants
de populations énigma-
tiques qui ont laissé peu
de traces», pointe Chris
Tyler-Smith, un généti-
cien du Wellcome Trust
Sanger Institute qui a di-
rigé ces travaux.

USA
Les Libanais descendent des Cananéens,
montre une analyse génétique

ISTANBUL: 
10 personnes blessées,
dont deux grièvement
dans un violent orage

Un violent orage s'est abattu
sur Istanbul jeudi en début de
soirée, blessant au moins dix
personnes dont deux gravement
tandis que la ville était paralysée,
ont rapporté les médias locaux.
La ville a été brutalement plon-
gée dans l'obscurité par d'épais
nuages noirs avant n'éclate
l'orage qui n'a duré qu'une ving-
taine de minutes, selon des mé-
dias.

De la foudre ainsi que des
grêlons, dont certains avaient la
taille de balles de golfe, se sont
abattus sur la métropole turque,
faisant de nombreux dégâts. Au
moins dix personnes ont été hos-
pitalisées, dont deux gravement
blessées, selon l'agence privée
Dogan, qui ne donnait pas de
détails sur les circonstances dans
lesquelles elles ont été touchées.

Alors que les images de rues
inondées et de véhicules sub-
mergés par la montée des eaux se
multipliaient sur les réseaux so-
ciaux, la ville a été temporaire-

ment paralysée, le trafic ayant été
brièvement interrompu sur
nombres de routes ainsi que sur
le Bosphore.

Seize avions à destination de
l'aéroport Atatürk d'Istanbul ont
par ailleurs dû être déroutés, se-
lon l'agence progouvernementale
Anadolu.

La municipalité, qui a mobi-
lisé plus de 7.000 personnes pour
gérer la situation, a précisé dans
un communiqué qu'environ 230
arbres avaient été déracinés et
près de 90 toits s'étaient effondrés
à travers la ville. Quelques incen-
dies ont également été provo-
qués par la foudre, mais ont pu
être maîtrisés, a ajouté la muni-
cipalité, qui mettait en garde
contre de nouvelles averses vio-
lentes dans la nuit.

La capitale économique de la
Turquie avait déjà été frappée le
18 juillet par des pluies dilu-
viennes qui avaient provoqué de
nombreuses inondations, sans
faire de victime.

ESPAGNE
Au moins 48 blessés 
dans un accident de train
en Espagne

Au moins vingt
personnes ont été
blessées dans un ac-
cident de train ven-
dredi matin dans
une gare du centre
de Barcelone (nord-
est de l'Espagne), la
station de France,
ont indiqué des ser-
vices de la protec-
tion civile. «C'est un
train régional, qui
venait de la localité
de Sant Vicenç de
Calders. Il n'y a pas
de morts mais 20
blessés dont on
ignore la gravité»,
a déclaré une porte-
parole de ces ser-
vices. Selon les au-
torités régionales,

il y aurait au moins
cinq blessés graves,
dont le conducteur.

Le bilan global
est donc désormais
de «48 personnes
affectées», mais
pour la trentaine de
voyageurs qui sont
pris en charge, on
ignore encore quel
est leur état, s'ils
sont réellement
blessés ou non, a-
t-il indiqué. L'acci-
dent s'est produit
dans la gare de
France en plein
centre historique de
Barcelone, la
deuxième ville d'Es-
pagne, lorsque le
train régional de la

compagnie Roda-
lies a heurté l'extré-
mité de la voie, à
7h30 (05h30 GMT).
«C'est un train ré-
gional, qui venait
de la localité de Sant
Vicenç de Calders. Il
n'y a pas de morts
mais 20 blessés dont
on ignore la gra-
vité», avait déclaré
dans un premier
temps une porte-
parole de ces ser-
vices. Des images
vidéo diffusées par
des amateurs mon-
traient l'avant du
train complètement
enfoncée sur près
de deux mètres.

APS
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VENEZUELA: 
Mort d'un
jeune de 16
ans, deuxième
victime durant
la grève
générale

Un jeune homme de 16
ans est mort mercredi du-
rant une manifestation à Ca-
racas, lors de la grève lancée
par l'opposition contre le
président du Venezuela Ni-
colas Maduro et son projet
d'Assemblée constituante, a
annoncé le Parquet.

L'adolescent, dont l'iden-
tité n'a pas été révélée, est la
seconde victime enregistrée
lors de la première journée
de grève décrétée pour 48
heures pour tenter de blo-
quer l'élection dimanche
des membres de l'Assem-
blée constituante. Son décès
porte à 105 le nombre de
morts depuis le début des
manifestation anti-Maduro
début avril.

«Il semble avoir été blessé
durant une manifestation à
Pentare», un quartier popu-
laire de l'est de la capitale vé-
nézuélienne, a indiqué le
ministère public.

Plus tôt dans la journée, le
Parquet avait confirmé la
mort d'un homme de 30 ans,
Rafael Vergara, blessé mor-
tellement par balle dans une
«situation irrégulière» en-
tre des manifestants et des
militaires dans l'état de Me-
rida.

Alors que le mouvement
devait se poursuivre toute
la journée de jeudi, avant
une grande manifestation
vendredi, de nombreuses
rues étaient bloquées, prin-
cipalement dans le sud-est et
l'est de la capitale vénézué-
lienne, bastions tradition-
nels de l'opposition.

Des barricades érigées
bloquaient de nombreuses
routes et accès à Caracas où
des affrontements se sont
poursuivis jusque dans la
nuit. Des affrontements en-
tre manifestants et forces
de l'ordre ont également
éclaté dans divers points du
pays.

La Table de l'unité dé-
mocratique (MUD), la co-
alition de l'opposition qui a
déjà convoqué une grève gé-
nérale de 24 heures la se-
maine dernière, organise
depuis près de quatre mois
des manifestations presque
quotidiennes contre M.Ma-
duro, dont elle réclame le dé-
part.

Les antichavistes (du nom
d'Hugo Chavez, président
de 1999 à son décès en 2013,
dont l'actuel chef de l'Etat Ni-
colas Maduro est l'héritier)
voient dans ce projet de ré-
écrire la Constitution un
moyen pour le président so-
cialiste de se cramponner
au pouvoir, de contourner le
Parlement élu, où l'opposi-
tion est majoritaire, et d'évi-
ter l'élection présidentielle
de fin 2018. Ils contestent
également les modalités du
scrutin de dimanche.

APS

Le Portugal connaissait jeudi
une légère accalmie sur le front des
incendies dans le centre du pays,
après avoir réussi à circonscrire
plusieurs foyers au cours de la
nuit, mais 3.200 pompiers res-
taient à pied d'oeuvre pour éviter
des reprises de feu.

«Les conditions météorolo-
giques sont toujours défavorables
et nous maintenons notre disposi-
tif en alerte même aux endroits où
les incendies ont été maîtrisés», a
indiqué une porte-parole de la
protection civile, Patricia Gaspar.
Le foyer le plus important, près de
la ville de Serta dans la région de
Castelo Branco, mobilisait tou-
jours plus de 970 pompiers.

A une trentaine de kilomètres
plus au sud, à Maçao, l'incendie a
été finalement maîtrisé après avoir
atteint les portes de cette com-
mune de 2.000 habitants et dé-
truit plusieurs maisons dans la
soirée de mercredi. En fin de ma-
tinée, le calme était revenu et on
n'apercevait plus de flammes ou de
colonnes de fumée aux alentours,
a constaté un journaliste de l'AFP.

Plus de 15.000 hectares ont
brûlé dans le district au cours des
incendies ces derniers jours, selon
Vasco Estrela, maire de Maçao.
«Nous avons 40.000 hectares de fo-

rêt ici, c'est presque la moitié de la
surface totale qui est partie en fu-
mée», a-t-il déploré.

Un autre brasier à Lorvao, dans
la région de Coimbra, faisait l'ob-
jet d'une attention particulière
avec plus de 500 pompiers mobi-
lisés pour lutter contre les
flammes. Les incendies obligeaient
toujours les autorités à interdire
l'accès à plusieurs routes à tra-
vers le pays. Néanmoins, les ferme-
tures temporaires des autoroutes
A23 et A25 ont été levées.

Une femme au foyer âgée de 50
ans a été arrêtée mercredi par la
police judiciaire, soupçonnée
d'avoir été à l'origine du feu qui a
dévasté la zone de Castelo Branco
en allumant un briquet.

Depuis le début de l'année, près
de 8.000 feux de forêt ont éclaté au
Portugal et 65 incendiaires présu-
més ont été interpellés. «Nous al-
lons certainement avoir d'autres
feux de cette ampleur, car le risque
élevé va se prolonger jusqu'à l'au-
tomne», a prédit mercredi le Pre-
mier ministre Antonio Costa. Les
incendies ont déjà consumé 75.000
hectares de forêt depuis le début de
l'année, un record en dix ans, et
près de 80% du territoire portugais
est en état de sécheresse sévère ou
extrême.

FEUX DE FORÊT: 
Légère accalmie 
au Portugal

MONT BLANC: 
Chute mortelle 
d'un alpiniste polonais

Un alpiniste polo-
nais de 35 ans a fait
jeudi soir une chute
mortelle de vingt mè-
tres en redescendant
du Mont Blanc, rap-
portent vendredi des
médias, citant des se-
cours en montagne de
Chamonix (centre-est
de la France). L'acci-
dent a eu lieu aux alen-
tours de 17h30 GMT.
Un gros bloc rocheux
s'est détaché, entraî-
nant dans sa chute la

victime, qui faisait par-
tie d'un groupe d'une
dizaine d'alpinistes.

Les secours ont en-
voyé un hélicoptère et
sont intervenus dans
des conditions déli-
cates en raison d'une
m a u v a i s e
visibilité.Une enquête
a été ouverte par le pe-
loton de gendarmerie
de haute montagne
(PGHM) de Chamonix
pour déterminer les
circonstances exactes

de l'accident.
L'itinéraire pour

l'ascension du Mont
Blanc empruntant le
couloir du Goûter, lieu
où s'est produit l'acci-
dent, est l'un des plus
fréquentés et peut
s'avérer dangereux en
raison de fréquentes
chutes de pierres. Sa-
medi dernier, un alpi-
niste autrichien de 65
ans avait trouvé la
mort dans ce même
couloir.

CHINE: 
Les inondations font 
huit morts au Shaanxi 

Les inondations touchant la
province chinoise du Shaanxi
(nord-ouest) ont fait huit morts et
un disparu, ont annoncé vendredi
les autorités locales.

Des pluies diluviennes frap-
pent le nord de la province de-
puis mardi soir, entraînant par
endroits des inondations. A ce
jour, plus de 71.300 habitants de la
ville de Yulin ont été relogés, selon
le centre provincial de lutte contre

les inondations. Plus de 2.200 hec-
tares de cultures ont été endomma-
gés, et les pertes économiques di-
rectes dépasseront 230 millions
de yuans (34 millions de dollars).
Les pluies ont également perturbé
l'approvisionnement en électri-
cité, les télécommunications et la
circulation.

L'observatoire météorologique
provincial a indiqué que les pluies
se poursuivraient jusqu'à samedi.

Quatre personnes
ont péri dans le crash
d'un petit avion sur
une autoroute dans
l'Etat de l'Utah, dans
l'ouest des Etats-Unis,
selon la chaîne de  té-
lévision locale KSL.

L'accident a eu lieu
vers mercredi 13h
heure locale (21h
GMT) lorsqu'un avion
de type Beech A36 Bo-
nanza s'est écrasé en-
viron 800 mètres
après avoir décollé
d'un aéroport situé à

60 km au nord de Salt
Lake City, chef-lieu
de l'Utah. L'avion a
failli heurter des voi-
tures qui circulaient
sur l'autoroute et que
les conducteurs se
sont arrêtés pour ve-
nir en aide aux vic-
times. «L'avion a pi-
qué du nez et s'est
planté au milieu de
la route. Il a explosé et
des flammes ont en-
glouti la route», ont
rapporté des médias
citant des témoins. La

liste des victimes n'a
pas encore été publiée
et une enquête a été
ouverte pour déter-
miner la cause de l'ac-
cident. Le mois der-
nier, un petit avion
s'était écrasé sur une
autoroute très fré-
quentée à proximité
de Los Angeles, tuant
deux personnes à
bord, dont un pilote
chevronné qui venait
d'achever un voyage
autour du monde en
82 jours. 

ÉTATS-UNIS : 
4 morts dans le crash 
d'un petit avion sur 
une autoroute

FRANCE
Sept migrants découverts en état
d'hypothermie dans un camion
frigorifique dans le centre 

Sept migrants ont été découverts en état d'hypothermie à l'intérieur
d'un camion frigorifique sur une autoroute A20 dans le centre de la France,
ont rapporté vendredi des médias. La découverte a été faite vers minuit
jeudi alors que le véhicule stationnait sur une aire d'autoroute dans l'In-
dre, a ajouté la même source, précisant que le chauffeur de ce camion
immatriculé au Portugal, en provenance d'Espagne, a observé une pause
sur une aire d'autoroute quand il entend du bruit à l'intérieur du véhi-
cule. Il a appelé la gendarmerie qui en fouillant la remorque ont décou-
vert les sept migrants qui s'étaient cachés dans le véhicule, dont la tem-
pérature ne dépassait pas les 10 C, depuis le 25 juillet. De nationalité af-
ghane, irakienne et iranienne, ces migrants ont été conduits à l'hôpital.

CAMEROUN: 
Déraillement de 14
wagons-citernes à Edéa

Un convoi composé de 14 wa-
gons-citernes transportant du
carburant a déraillé mercredi
dans la ville camerounaise d'Edéa
(sud-ouest), a rapporté la presse
locale jeudi, sans qu'aucun bilan
officiel n'ait été communiqué
pour l'heure. Selon le site d'infor-
mation camerpost.com, l'acci-
dent s'est produit à trois kilomè-
tres de la gare d'Edéa quand plu-
sieurs wagons ont déraillé, dont
trois se sont renversés. Le convoi
avait quitté Douala, centre écono-
mique du pays, pour Yaoundé, la

capitale.
Alors que les causes de l'acci-

dent sont encore inconnues, cer-
tains redoutent que le potentiel
déversement de gazole puisse
avoir des graves conséquences
environnementales.

En octobre 2016, une catas-
trophe ferroviaire s'était produite
lorsqu'un train assurant cette
même liaison Yaoundé-Douala
avait déraillé à l'entrée de la gare
d'Eséka (sud-ouest), faisant au
moins 79 morts et des centaines de
blessés.



Faire la chasse
aux obstacles

Un guéridon qui traîne, le jouet
de son animal domestique ou des
plantes vertes égarées au milieu
d'un couloir sont autant de pièges
sournois, multipliant les risques
de chutes. Il est impératif de bien
dégager les lieux de passage et de
ranger les bibelots dans des vi-
trines.

Repenser l'éclairage
Il doit être puissant, pour éviter

les zones d'ombres, et diversifié.
L'idéal : des ampoules de 75 ou 100
watts. L'idée futée : installer les in-
terrupteurs près des poignées de
porte, pour ne pas avoir à les cher-
cher. Très pratique, le détecteur
de mouvements allume la lumière
sur le passage.

Eloigner les tapis
Ils sont jolis mais ils n'ont pas

leur pareil pour faire trébucher
quand ils sont positionnés sur les
parties de la maison où l'on
marche. Si vous n'arrivez pas à
vous résoudre à les mettre à la
cave, fixez-les au moins avec de
l'adhésif double face.

Adopter la douche
italienne

De plain-pied, sans rebord, elle
limite le risque de perdre l'équili-
bre à l'entrée et à la sortie. Plus be-
soin d'enjamber le bord comme
avec une baignoire. Equipée de
tapis antidérapants, d'un siège et
d'une barre de maintien à accro-
cher au mur, c'est encore mieux.

Supprimer les fils qui
traînent

Comment ? En les fixant au
mur ou en diminuant leur nom-
bre : le téléphone sans fil, c'est très
bien aussi. 

L'ennemi numéro un, c'est la
rallonge. Mieux vaut multiplier les
prises de courant. Et installer
celles-ci à hauteur des interrup-

teurs, pour éviter d'avoir à se bais-
ser.

Couvrir le coin des
meubles

Une astuce qui ne coûte rien,
ou presque, mais peut éviter bien
des blessures : recouvrir d'un em-
bout molletonné les coins des ta-
bles et des meubles de rangement.

Si l'on s'y cogne, c'est moins dou-
loureux...Et cela protège aussi les
petits enfants.

Bien choisir le
revêtement du sol

Attention à l'effet patinoire des
parquets trop cirés. La moquette
évite de glisser, mais peut se révé-
ler encombrante si on utilise

canne, un déambulateur ou un
fauteuil roulant. Linoléum, PVC
ou carrelage représentent des
bons compromis.

Sécuriser les escaliers
C'est la zone de tous les dan-

gers. Pour s'en protéger, il faut
d'abord installer une rampe so-
lide, pour faciliter montée et des-
cente. Idéalement, la hauteur de
chaque marche ne doit pas dépas-
ser 16 cm. Pour mieux les distin-
guer, les dernières marches en
haut et en bas peuvent être peintes
dans une couleur différente de
celles du milieu.

Garder l'essentiel à
portée de main

Dans la cuisine, privilégier les
meubles à la bonne hauteur, celle
des yeux. Pas question d'utiliser
l'escabeau pour aller chercher les
ustensiles dont vous avez fré-
quemment besoin ! Quant au plan
de travail, il doit permettre de s'as-
seoir, pour préparer les repas
assis.

Choisir un lit ni trop
haut,
ni trop bas

Sinon, difficile de s'y installer,
ou d'en descendre. Si vous n'avez
pas les moyens de changer votre
literie, vous pouvez installer des
cales de rehaussage. Le lit médica-
lisé est un investissement, mais il
permet d'ajuster la hauteur et de
redresser facilement le haut du lit
(manette).

Le syndrome d'Ondine, ou syndrome d'hypo-
ventilation alvéolaire centrale congénitale,
est une affection respiratoire extrêmement
rare, qui touche environ 1 bébé sur 200 000
en France (un peu plus de 1000 cas dans le
monde dont 100 en France). Quelle est exac-
tement cette maladie, quels sont ses symp-
tômes et comment vivre avec au quotidien ?
On fait le point.

Qu'est ce que c'est ?
Le syndrome d'Ondine est une maladie or-
pheline. Elle se caractérise par une absence
congénitale du contrôle central de la respira-
tion et une atteinte diffuse du système ner-
veux autonome. Dans la très grande majorité
des cas, la maladie se révèle à la naissance.
Plus rarement, elle peut néanmoins être
diagnostiquée durant la petite enfance. Le
syndrome d'Ondine est une maladie géné-
tique, une mutation hétérozygote du gène
PHOX2B étant retrouvée chez plus de 90%

des enfants touchés par la maladie. 5% envi-
ron des parents d'enfants atteints par le syn-
drome d'Ondine sont porteurs de la mutation
mais ne sont pas touchés par la maladie cli-
nique. Un malade a 1 risque sur 2 d'avoir un
enfant porteur de la mutation génétique qui
provoquera la maladie.

Quels sont les symptômes ?
Le syndrome d'Ondine se traduit par l'inca-
pacité à respirer de façon autonome durant
les périodes de sommeil, les périodes infec-
tieuses et parfois les périodes de grande fa-
tigue. Plus précisément, les symptômes du
syndrome d'Ondine sont liés à une hypoven-
tilation alvéolaire sévère, prédominant en
sommeil calme. Dans près de 20% des cas, les
malades souffrent également de la maladie
de Hirschsprung, caractérisée par des pro-
blèmes digestifs et gastro-oesophagien. Plus
rarement (dans 3% des cas environ), une tu-
meur des crêtes neurales peut être associée.

Cette atteinte du système nerveux autonome
peut également toucher de multiples fonc-
tions : cardiaque (anomalies du rythme),
neurologique, oculaire, endocrinienne.

Quels sont les traitements ?
Il n'existe aucun traitement curatif. Pour trai-
ter le syndrome d'Ondine, une ventilation
mécanique est nécessaire et ce dès la nais-
sance. Elle est réalisée grâce à une canule de
trachéotomie. 
Elle doit être posée 24h sur 24 durant les pre-
miers mois de vie. Chez les enfants plus
grands, elle peut être limitée aux périodes de
sommeil de nuit. Certains enfants pourront
également bénéficier d'une ventilation
moins astreignante et non invasive grâce au
simple port d'un masque nasal. Grâce à ces
traitements, qui ne permettent néanmoins
pas de soigner la maladie, les enfants touchés
par le syndrome d'Ondine peuvent mener
une vie normale.
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ACCIDENTS DOMESTIQUES
ASTUCES POUR UN DOMICILE

SANS DANGER

DYSPRAXIE : COMMENT SAVOIR
SI MON ENFANT EN SOUFFRE ? 

Handicap invisible, la dyspraxie est pourtant une pathologie lourde et handicapante au quoti-
dien. Caractérisée par une altération de la capacité à exécuter de manière automatique des

gestes, elle doit être prise en charge. Le point sur cette maladie avec Adeline Douzet psycho-
logue, neuropsychologue et Gaëlle Rollet, ergothérapeute.

La dyspraxie,
qu'est-ce que c'est ?

La dyspraxie, comme tous les
troubles dits « Dys », est un trou-
ble cognitif spécifique développe-
mental. La dyspraxie se manifeste
par des troubles du développe-
ment moteur avec notamment,
l'apprentissage de gestes, l'acqui-
sition des coordinations sensori-
motrices (lorsque l'on souhaite
atteindre un objet que l'on a loca-
lisé) ainsi que les fonctions visio-
spatiales (qui permettent de
s'orienter dans l'espace, de perce-
voir les objets de notre environne-
ment et d'imaginer mentalement
un objet physiquement absent).
Enfants et adultes peuvent être
concernés par la dyspraxie. On es-
time qu'elle touche entre 1 et 6 %
de la population en âge scolaire.
Les garçons étant plus touchés
que les filles (de 3 à 5 garçons
pour 1 fille).

Les symptômes de la
dyspraxie

Les symptômes de la dyspraxie
sont présents dès les premiers
stades du développement et se
manifestent par des retards psy-
chomoteurs prononcés, une ma-
ladresse importante ainsi qu'une
dysgraphie (trouble spécifique de
l'écriture). On retrouve ainsi une
difficulté :

- dans l'apprentissage des
gestes tels qu'apprendre à s'habil-
ler, utiliser ses couverts, se servir
à boire, lacer ses chaussures, se
coiffer...

- dans les activités de motricité
fine comme l'écriture, le dessin,
le coloriage, le découpage... ainsi
que dans l'utilisation et la réalisa-
tion de documents visuels, spé-
cialement ceux comportant des
informations spatiales (tableaux,
courbes, graphiques, etc..)

- dans les jeux ( jeux de
construction, poupées, billes, ma-
nipulation d'une manette de
jeux...) et les loisirs : pratique d'un
sport, d'un instrument de mu-
sique, travaux manuels...

- dans l'espace : des difficultés
pour se repérer dans l'espace, en
particulier pour se déplacer dans
des lieux peu familiers, se repérer
sur un plan...

- dans l'impossibilité d'une
prise de note lisible et rapide : les
écrits produits sont alors inutili-
sables pour réviser, apprendre ou
restituer ses connaissances lors
des contrôles.

Dans ce contexte, les activités
motrices de la vie quotidienne
mettent facilement en échec (no-
tamment scolaire) et limitent la
participation aux activités lu-
diques. La maladresse peut alors

contribuer à l'isolement. Les dif-
ficultés visio-spatiales peuvent
également entraîner une impos-
sibilité à se déplacer vers des lieux
inconnus, sans être accompagné,
à se repérer sur un plan de quar-
tier ou de transports en commun
limitant ainsi les possibilités de
déplacement autonome.

Les conséquences fonction-
nelles peuvent quant à elles rési-
der dans une lenteur, une grande
fatigabilité et une situation
d'échec scolaire. Par ailleurs, ces
personnes peuvent rencontrer
des troubles de l'organisation qui
touchent tous les secteurs de la
vie (organisation du cartable, de
la trousse, des classeurs, du bu-
reau, etc.) qui aggravent leur len-
teur et leur inefficacité au
quotidien.

Le tout contribue à une mau-

vaise estime de soi souvent ren-
forcée par une incompréhension
des adultes. Cela peut parfois gé-
nérer des dépressions graves ou
des réactions inappropriées (de
prestance, de repli sur soi, d'op-
position) qui peuvent être
confondues avec des troubles du
comportement. Il est donc impor-
tant de faire preuve de vigilance.

Quels examens
doivent être réalisés ?

Pour diagnostiquer la dys-
praxie, différents examens doi-
vent être mis en place. Un bilan
neuropsychologique pour écarter
le retard mental est notamment
nécessaire. 

Un bilan en psychomotricité
(qui relève les capacités en motri-
cité globale) et ergothérapie (qui
relève les capacités en motricité
fine) également, afin d'évaluer et
cibler les difficultés du patient et
savoir à quelle échelle sont les
troubles. Un bilan en orthoptie
permettra de relever les difficul-
tés de balayage visuel. Une
consultation auprès d'un neuro-
pédiatre est enfin nécessaire afin
de poser le diagnostic, à la vue des
quatre bilans réalisés et d'appor-
ter son analyse complémentaire
génétique, neurologique et pédia-
trique.

Quels traitements ?
La dyspraxie ne se soigne pas.

Le patient apprend à vivre avec, à
pallier ses difficultés en adoptant
des stratégies compensatrices.
Les prises en charge qui peuvent
être mises en place à la suite du
diagnostic comprennent une ré-
éducation spécifique et ciblée au-
près de praticiens tels qu'un
psychomotricien, un ergothéra-
peute et un orthoptiste.

PEUT-ON
DEVENIR

DÉPENDANT
À DES

MÉDICAMENTS
SANS

ORDONNANCE ? 

La dépendance à certains
médicaments est un fait
connu. Antidépresseurs,
somnifère font partie de
ceux-là. Mais les médica-
ments sans ordonnance
peuvent aussi avoir cet
effet.
La réglementation l'a prévu
: les médicaments sont ac-
cessibles sans ordonnance
seulement s'ils n'entraînent
aucune pharmacodépen-
dance. Pourtant, l'usage
prolongé de comprimés an-
tidouleur contre le mal de
tête peut lui-même engen-
drer un mal de tête. Par ail-
leurs, les antitussifs
contenant de la codéine ou
de l'éthylmorphine peuvent
induire des effets secon-
daires euphorisants ou cal-
mants, sources d'abus
(certains pays ne les autori-
sent plus en vente libre). Et,
évidemment, si l'on fait son
marché sur Internet (anxio-
lytiques, psychostimulants
à la veille d'examens), des
comportements addictifs
peuvent apparaître. Mais
l'automédication peut aussi
déboucher sur une dépen-
dance plus psychologique,
comme ces personnes qui
ne peuvent plus se passer
de leur remède pour dormir,
lutter contre la constipation
ou l'anxiété. Ou pis encore,
qui ne savent plus respirer
sans leurs gouttes nasales
vasconstrictives. Le phar-
macien peut détecter de
telles dérives. Chacun doit
cependant avoir en tête le
principe de base d'une auto-
médication raisonnable :
elle doit être limitée dans le
temps !

TOUT SAVOIR SUR LE SYNDROME D'ONDINE 

Pour accueillir des enfants ou des personnes âgées, il est important de penser à quelques pe-
tits détails qui peuvent éviter bien des accidents. Le point avec le Docteur Christophe Trivalle,

médecin gériatre.

Les premiers résultats de l'enquête MAVIE menée
par l'Inserm viennent d'être publiés. Au total, 10%
des sondés ont déclaré avoir été victime d'un acci-
dent de la vie courante nécessitant des soins médi-
caux au cours de l'année écoulée, contre 1% pour
les accidents de la route.
Depuis novembre 2014, l'Inserm invite plus de 100
000 Français à participer à une étude sur les acci-
dents de la vie courante. Et si seulement 14 000
personnes ont répondu au questionnaire en ligne
(MAVIE), les premiers résultats ont été rendus pu-
blics ce 18 mai 2015.
Au total, seuls 1% des interrogés déclarent avoir
subi un accident de la route au cours de l'année
écoulée et 1% un accident professionnel. En re-
vanche, 10% des sondés affirment avoir été vic-
times d'un accident de la vie courante. Derrière
cette appellation se cachent de multiples do-
maines, tels que la vie domestique, le sport, le bri-
colage, les loisirs ou encore le milieu scolaire.
Ce phénomène est tel que chaque année, l'institut
de veille sanitaire (InVS) estime que 20 000 per-

sonnes décèdent à la suite de ces accidents, ce qui
est fait la troisième cause de mortalité en France,
après les cancers et les maladies cardiovasculaires.
D'après les premiers résultats, les accidents liés
aux sports sont les plus fréquemment cités, avec
une incidence deux fois plus importante chez les
hommes que chez les femmes. Les sports en
équipe avec ballon arrivent en tête avec 19%, sui-
vis par les sports de raquette (18%) et les sports
de combats (11,5%). Marche et jogging en re-
vanche ne représentent que 6% des accidents de
la vie quotidienne, alors qu'ils font partie des trois
sports les plus pratiqués par les sondés avec la na-
tation.
Les handicapés psychiques ou moteurs et les en-
fants sont particulièrement touchés par les acci-
dents de la vie courante.
Les auteurs de l'étude rappellent que tous les Fran-
çais sont vivement invités à participer à l'étude en
remplissant le questionnaire du site de l'observa-
toire MAVIE, afin de grossir les données et aboutir
à une étude scientifique de grande ampleur.

LES ACCIDENTS DE LA VIE COURANTE SONT 10 FOIS PLUS
NOMBREUX QUE CEUX DE LA ROUTE 



Faire la chasse
aux obstacles

Un guéridon qui traîne, le jouet
de son animal domestique ou des
plantes vertes égarées au milieu
d'un couloir sont autant de pièges
sournois, multipliant les risques
de chutes. Il est impératif de bien
dégager les lieux de passage et de
ranger les bibelots dans des vi-
trines.

Repenser l'éclairage
Il doit être puissant, pour éviter

les zones d'ombres, et diversifié.
L'idéal : des ampoules de 75 ou 100
watts. L'idée futée : installer les in-
terrupteurs près des poignées de
porte, pour ne pas avoir à les cher-
cher. Très pratique, le détecteur
de mouvements allume la lumière
sur le passage.

Eloigner les tapis
Ils sont jolis mais ils n'ont pas

leur pareil pour faire trébucher
quand ils sont positionnés sur les
parties de la maison où l'on
marche. Si vous n'arrivez pas à
vous résoudre à les mettre à la
cave, fixez-les au moins avec de
l'adhésif double face.

Adopter la douche
italienne

De plain-pied, sans rebord, elle
limite le risque de perdre l'équili-
bre à l'entrée et à la sortie. Plus be-
soin d'enjamber le bord comme
avec une baignoire. Equipée de
tapis antidérapants, d'un siège et
d'une barre de maintien à accro-
cher au mur, c'est encore mieux.

Supprimer les fils qui
traînent

Comment ? En les fixant au
mur ou en diminuant leur nom-
bre : le téléphone sans fil, c'est très
bien aussi. 

L'ennemi numéro un, c'est la
rallonge. Mieux vaut multiplier les
prises de courant. Et installer
celles-ci à hauteur des interrup-

teurs, pour éviter d'avoir à se bais-
ser.

Couvrir le coin des
meubles

Une astuce qui ne coûte rien,
ou presque, mais peut éviter bien
des blessures : recouvrir d'un em-
bout molletonné les coins des ta-
bles et des meubles de rangement.

Si l'on s'y cogne, c'est moins dou-
loureux...Et cela protège aussi les
petits enfants.

Bien choisir le
revêtement du sol

Attention à l'effet patinoire des
parquets trop cirés. La moquette
évite de glisser, mais peut se révé-
ler encombrante si on utilise

canne, un déambulateur ou un
fauteuil roulant. Linoléum, PVC
ou carrelage représentent des
bons compromis.

Sécuriser les escaliers
C'est la zone de tous les dan-

gers. Pour s'en protéger, il faut
d'abord installer une rampe so-
lide, pour faciliter montée et des-
cente. Idéalement, la hauteur de
chaque marche ne doit pas dépas-
ser 16 cm. Pour mieux les distin-
guer, les dernières marches en
haut et en bas peuvent être peintes
dans une couleur différente de
celles du milieu.

Garder l'essentiel à
portée de main

Dans la cuisine, privilégier les
meubles à la bonne hauteur, celle
des yeux. Pas question d'utiliser
l'escabeau pour aller chercher les
ustensiles dont vous avez fré-
quemment besoin ! Quant au plan
de travail, il doit permettre de s'as-
seoir, pour préparer les repas
assis.

Choisir un lit ni trop
haut,
ni trop bas

Sinon, difficile de s'y installer,
ou d'en descendre. Si vous n'avez
pas les moyens de changer votre
literie, vous pouvez installer des
cales de rehaussage. Le lit médica-
lisé est un investissement, mais il
permet d'ajuster la hauteur et de
redresser facilement le haut du lit
(manette).

Le syndrome d'Ondine, ou syndrome d'hypo-
ventilation alvéolaire centrale congénitale,
est une affection respiratoire extrêmement
rare, qui touche environ 1 bébé sur 200 000
en France (un peu plus de 1000 cas dans le
monde dont 100 en France). Quelle est exac-
tement cette maladie, quels sont ses symp-
tômes et comment vivre avec au quotidien ?
On fait le point.

Qu'est ce que c'est ?
Le syndrome d'Ondine est une maladie or-
pheline. Elle se caractérise par une absence
congénitale du contrôle central de la respira-
tion et une atteinte diffuse du système ner-
veux autonome. Dans la très grande majorité
des cas, la maladie se révèle à la naissance.
Plus rarement, elle peut néanmoins être
diagnostiquée durant la petite enfance. Le
syndrome d'Ondine est une maladie géné-
tique, une mutation hétérozygote du gène
PHOX2B étant retrouvée chez plus de 90%

des enfants touchés par la maladie. 5% envi-
ron des parents d'enfants atteints par le syn-
drome d'Ondine sont porteurs de la mutation
mais ne sont pas touchés par la maladie cli-
nique. Un malade a 1 risque sur 2 d'avoir un
enfant porteur de la mutation génétique qui
provoquera la maladie.

Quels sont les symptômes ?
Le syndrome d'Ondine se traduit par l'inca-
pacité à respirer de façon autonome durant
les périodes de sommeil, les périodes infec-
tieuses et parfois les périodes de grande fa-
tigue. Plus précisément, les symptômes du
syndrome d'Ondine sont liés à une hypoven-
tilation alvéolaire sévère, prédominant en
sommeil calme. Dans près de 20% des cas, les
malades souffrent également de la maladie
de Hirschsprung, caractérisée par des pro-
blèmes digestifs et gastro-oesophagien. Plus
rarement (dans 3% des cas environ), une tu-
meur des crêtes neurales peut être associée.

Cette atteinte du système nerveux autonome
peut également toucher de multiples fonc-
tions : cardiaque (anomalies du rythme),
neurologique, oculaire, endocrinienne.

Quels sont les traitements ?
Il n'existe aucun traitement curatif. Pour trai-
ter le syndrome d'Ondine, une ventilation
mécanique est nécessaire et ce dès la nais-
sance. Elle est réalisée grâce à une canule de
trachéotomie. 
Elle doit être posée 24h sur 24 durant les pre-
miers mois de vie. Chez les enfants plus
grands, elle peut être limitée aux périodes de
sommeil de nuit. Certains enfants pourront
également bénéficier d'une ventilation
moins astreignante et non invasive grâce au
simple port d'un masque nasal. Grâce à ces
traitements, qui ne permettent néanmoins
pas de soigner la maladie, les enfants touchés
par le syndrome d'Ondine peuvent mener
une vie normale.
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ACCIDENTS DOMESTIQUES
ASTUCES POUR UN DOMICILE

SANS DANGER

DYSPRAXIE : COMMENT SAVOIR
SI MON ENFANT EN SOUFFRE ? 

Handicap invisible, la dyspraxie est pourtant une pathologie lourde et handicapante au quoti-
dien. Caractérisée par une altération de la capacité à exécuter de manière automatique des

gestes, elle doit être prise en charge. Le point sur cette maladie avec Adeline Douzet psycho-
logue, neuropsychologue et Gaëlle Rollet, ergothérapeute.

La dyspraxie,
qu'est-ce que c'est ?

La dyspraxie, comme tous les
troubles dits « Dys », est un trou-
ble cognitif spécifique développe-
mental. La dyspraxie se manifeste
par des troubles du développe-
ment moteur avec notamment,
l'apprentissage de gestes, l'acqui-
sition des coordinations sensori-
motrices (lorsque l'on souhaite
atteindre un objet que l'on a loca-
lisé) ainsi que les fonctions visio-
spatiales (qui permettent de
s'orienter dans l'espace, de perce-
voir les objets de notre environne-
ment et d'imaginer mentalement
un objet physiquement absent).
Enfants et adultes peuvent être
concernés par la dyspraxie. On es-
time qu'elle touche entre 1 et 6 %
de la population en âge scolaire.
Les garçons étant plus touchés
que les filles (de 3 à 5 garçons
pour 1 fille).

Les symptômes de la
dyspraxie

Les symptômes de la dyspraxie
sont présents dès les premiers
stades du développement et se
manifestent par des retards psy-
chomoteurs prononcés, une ma-
ladresse importante ainsi qu'une
dysgraphie (trouble spécifique de
l'écriture). On retrouve ainsi une
difficulté :

- dans l'apprentissage des
gestes tels qu'apprendre à s'habil-
ler, utiliser ses couverts, se servir
à boire, lacer ses chaussures, se
coiffer...

- dans les activités de motricité
fine comme l'écriture, le dessin,
le coloriage, le découpage... ainsi
que dans l'utilisation et la réalisa-
tion de documents visuels, spé-
cialement ceux comportant des
informations spatiales (tableaux,
courbes, graphiques, etc..)

- dans les jeux ( jeux de
construction, poupées, billes, ma-
nipulation d'une manette de
jeux...) et les loisirs : pratique d'un
sport, d'un instrument de mu-
sique, travaux manuels...

- dans l'espace : des difficultés
pour se repérer dans l'espace, en
particulier pour se déplacer dans
des lieux peu familiers, se repérer
sur un plan...

- dans l'impossibilité d'une
prise de note lisible et rapide : les
écrits produits sont alors inutili-
sables pour réviser, apprendre ou
restituer ses connaissances lors
des contrôles.

Dans ce contexte, les activités
motrices de la vie quotidienne
mettent facilement en échec (no-
tamment scolaire) et limitent la
participation aux activités lu-
diques. La maladresse peut alors

contribuer à l'isolement. Les dif-
ficultés visio-spatiales peuvent
également entraîner une impos-
sibilité à se déplacer vers des lieux
inconnus, sans être accompagné,
à se repérer sur un plan de quar-
tier ou de transports en commun
limitant ainsi les possibilités de
déplacement autonome.

Les conséquences fonction-
nelles peuvent quant à elles rési-
der dans une lenteur, une grande
fatigabilité et une situation
d'échec scolaire. Par ailleurs, ces
personnes peuvent rencontrer
des troubles de l'organisation qui
touchent tous les secteurs de la
vie (organisation du cartable, de
la trousse, des classeurs, du bu-
reau, etc.) qui aggravent leur len-
teur et leur inefficacité au
quotidien.

Le tout contribue à une mau-

vaise estime de soi souvent ren-
forcée par une incompréhension
des adultes. Cela peut parfois gé-
nérer des dépressions graves ou
des réactions inappropriées (de
prestance, de repli sur soi, d'op-
position) qui peuvent être
confondues avec des troubles du
comportement. Il est donc impor-
tant de faire preuve de vigilance.

Quels examens
doivent être réalisés ?

Pour diagnostiquer la dys-
praxie, différents examens doi-
vent être mis en place. Un bilan
neuropsychologique pour écarter
le retard mental est notamment
nécessaire. 

Un bilan en psychomotricité
(qui relève les capacités en motri-
cité globale) et ergothérapie (qui
relève les capacités en motricité
fine) également, afin d'évaluer et
cibler les difficultés du patient et
savoir à quelle échelle sont les
troubles. Un bilan en orthoptie
permettra de relever les difficul-
tés de balayage visuel. Une
consultation auprès d'un neuro-
pédiatre est enfin nécessaire afin
de poser le diagnostic, à la vue des
quatre bilans réalisés et d'appor-
ter son analyse complémentaire
génétique, neurologique et pédia-
trique.

Quels traitements ?
La dyspraxie ne se soigne pas.

Le patient apprend à vivre avec, à
pallier ses difficultés en adoptant
des stratégies compensatrices.
Les prises en charge qui peuvent
être mises en place à la suite du
diagnostic comprennent une ré-
éducation spécifique et ciblée au-
près de praticiens tels qu'un
psychomotricien, un ergothéra-
peute et un orthoptiste.

PEUT-ON
DEVENIR

DÉPENDANT
À DES

MÉDICAMENTS
SANS

ORDONNANCE ? 

La dépendance à certains
médicaments est un fait
connu. Antidépresseurs,
somnifère font partie de
ceux-là. Mais les médica-
ments sans ordonnance
peuvent aussi avoir cet
effet.
La réglementation l'a prévu
: les médicaments sont ac-
cessibles sans ordonnance
seulement s'ils n'entraînent
aucune pharmacodépen-
dance. Pourtant, l'usage
prolongé de comprimés an-
tidouleur contre le mal de
tête peut lui-même engen-
drer un mal de tête. Par ail-
leurs, les antitussifs
contenant de la codéine ou
de l'éthylmorphine peuvent
induire des effets secon-
daires euphorisants ou cal-
mants, sources d'abus
(certains pays ne les autori-
sent plus en vente libre). Et,
évidemment, si l'on fait son
marché sur Internet (anxio-
lytiques, psychostimulants
à la veille d'examens), des
comportements addictifs
peuvent apparaître. Mais
l'automédication peut aussi
déboucher sur une dépen-
dance plus psychologique,
comme ces personnes qui
ne peuvent plus se passer
de leur remède pour dormir,
lutter contre la constipation
ou l'anxiété. Ou pis encore,
qui ne savent plus respirer
sans leurs gouttes nasales
vasconstrictives. Le phar-
macien peut détecter de
telles dérives. Chacun doit
cependant avoir en tête le
principe de base d'une auto-
médication raisonnable :
elle doit être limitée dans le
temps !

TOUT SAVOIR SUR LE SYNDROME D'ONDINE 

Pour accueillir des enfants ou des personnes âgées, il est important de penser à quelques pe-
tits détails qui peuvent éviter bien des accidents. Le point avec le Docteur Christophe Trivalle,

médecin gériatre.

Les premiers résultats de l'enquête MAVIE menée
par l'Inserm viennent d'être publiés. Au total, 10%
des sondés ont déclaré avoir été victime d'un acci-
dent de la vie courante nécessitant des soins médi-
caux au cours de l'année écoulée, contre 1% pour
les accidents de la route.
Depuis novembre 2014, l'Inserm invite plus de 100
000 Français à participer à une étude sur les acci-
dents de la vie courante. Et si seulement 14 000
personnes ont répondu au questionnaire en ligne
(MAVIE), les premiers résultats ont été rendus pu-
blics ce 18 mai 2015.
Au total, seuls 1% des interrogés déclarent avoir
subi un accident de la route au cours de l'année
écoulée et 1% un accident professionnel. En re-
vanche, 10% des sondés affirment avoir été vic-
times d'un accident de la vie courante. Derrière
cette appellation se cachent de multiples do-
maines, tels que la vie domestique, le sport, le bri-
colage, les loisirs ou encore le milieu scolaire.
Ce phénomène est tel que chaque année, l'institut
de veille sanitaire (InVS) estime que 20 000 per-

sonnes décèdent à la suite de ces accidents, ce qui
est fait la troisième cause de mortalité en France,
après les cancers et les maladies cardiovasculaires.
D'après les premiers résultats, les accidents liés
aux sports sont les plus fréquemment cités, avec
une incidence deux fois plus importante chez les
hommes que chez les femmes. Les sports en
équipe avec ballon arrivent en tête avec 19%, sui-
vis par les sports de raquette (18%) et les sports
de combats (11,5%). Marche et jogging en re-
vanche ne représentent que 6% des accidents de
la vie quotidienne, alors qu'ils font partie des trois
sports les plus pratiqués par les sondés avec la na-
tation.
Les handicapés psychiques ou moteurs et les en-
fants sont particulièrement touchés par les acci-
dents de la vie courante.
Les auteurs de l'étude rappellent que tous les Fran-
çais sont vivement invités à participer à l'étude en
remplissant le questionnaire du site de l'observa-
toire MAVIE, afin de grossir les données et aboutir
à une étude scientifique de grande ampleur.

LES ACCIDENTS DE LA VIE COURANTE SONT 10 FOIS PLUS
NOMBREUX QUE CEUX DE LA ROUTE 
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Le réseau
parlementaire

suédois pour le
Sahara occidental a
exigé une enquête

internationale
indépendante sur

les pratiques de
torture exercées à

l'encontre des
prisonniers du

groupe de Gdeim
Izik et du reste des

prisonniers
sahraouis détenus

dans les prisons de
l'occupant marocain.  

Dans un message en-
voyé par le réseau parle-
mentaire suédois au Gou-
vernement marocain
concernant les peines sé-
vères prononcées par un
tribunal marocain à l'en-
contre du groupe de Gdeim
Izik, les parlementaires
suédois ont exigé des auto-
rités d'occupation maro-
caines "la libération des
prisonniers dans les plus
brefs délais" et appelé la
communauté à une inter-
vention urgente pour une
enquête internationale in-
dépendante sur les pra-
tiques de torture exercées
sur les prisonniers du
groupe de Gdeim Izik et le
reste des prisonniers sah-
raouis dans les prisons ma-

rocaines. Les parlemen-
taires suédois ont égale-
ment exigé du Gouverne-
ment marocain de recon-
naître tous les prisonniers
sahraouis détenus dans les
prisons marocaines pour
des motivations politiques,
comme prisonniers poli-
tiques et de les libérer. 

"Le réseau saisit le gou-
vernement marocain suite
aux peines graves et in-
justes, allant de 20 ans à
perpétuité, prononcées à
l'encontre du Groupe des
25 Sahraouis pour avoir
participé au camp de pro-
testation érigé en 2010, par
les sahraouis de la région
de Gdeim Izik", lit-on dans
le message dudit réseau, si-
gné par Mme Luta John-
son, députée du Parti de
gauche suédois et M. Johan
Buser, député du Parti so-

cial démocrate.   "Des cen-
taines de familles sah-
raouies ont décidé, en 2010,
de protester pacifiquement
en érigeant leurs tentes
dans la région de Gdeim
Izik aux abords de la capi-
tale du territoire et de re-
vendiquer leurs droits élé-
mentaires socio-écono-
miques", a rappelé le mes-
sage adressé au gouverne-
ment marocain.  

"Les autorités maro-
caines ont démantelé le
camp de Gdeim Izik en
usant de la force et en re-
courant aux balles réelles,
aux canons à eau et au gaz
lacrymogène", a affirmé le
Réseau, précisant que "des
centaines de Sahraouis ont
alors été arrêtés et 25 d'en-
tre eux ont été présentés
devant un tribunal mili-
taire inique qui les a

condamnés à de lourdes
peines allant de 20 ans de
prison à la perpétuité". 

"Les preuves invoquées
par le tribunal reposent
sur des aveux extorqués
sous la torture et le fait de
soumettre des civils à un
tribunal militaire est en
soi en contradiction avec le
droit international", a
poursuivi le Réseau, souli-
gnant que "la pression
exercée sur le Maroc a
amené ce dernier à accep-
ter que le groupe de Gdeim
Izik soit de nouveau jugé
par un tribunal civil". 

"Mais au regard des
peines qu'elle a pronon-
cées le 19 juillet dernier, la
cour civile n'a fait que re-
produire le verdict du tri-
bunal militaire", a ajouté le
Réseau, précisant que des
observateurs internatio-
naux ayant suivi les diffé-
rentes étapes du procès
ont qualifié celui-ci de si-
mulacre de procès car les
aveux utilisées comme élé-
ments de preuves ont été
extorqués sous la torture
sans qu'une nouvelle en-
quête ne soit diligentée. 

Le Réseau des parle-
mentaires suédois pour le
Sahara occidental ont ap-
pelé le Gouvernement ma-
rocain à respecter les droits
des Sahraouis et à cesser le
pillage des ressources na-
turelles du Sahara Occi-
dental.

CAMEROUN: 
Deuil à la mémoire
des naufragés d'un
navire de l'armée 

Le Cameroun a commencé vendredi à observer
deux jours de deuil national à la mémoire des victimes
du naufrage d'un navire de l'armée le 16 juillet dont le
dernier bilan est de onze morts et 23 disparus, selon des
médias. 

A Douala, onze cercueils ont été présentés lors d'une
cérémonie d'hommage présidée par le ministre de la Dé-
fense, Joseph Beti Assomo. Les onze corps - neuf mili-
taires, un policier, un civil - devaient ensuite être remis
aux familles. 

Le 16 juillet, un navire de l'armée parti de Limbé (sud-
ouest), avec à son bord 37 personnes, militaires et civils,
avait chaviré avant Bakassi, sa destination finale, se re-
trouvant à «35 mètres» au fond de l'eau, selon l'armée. 

De même source, le naufrage a été causé par un «dés-
équilibre couplé à une mauvaise météo». Trois personnes
avaient pu être secourues, 34 autres étant portées dis-
parues dès la survenue de l'accident. 

D'après l'armée, les recherches se poursuivent pour
extraire le reste de dépouilles. 

Le président Paul Biya a décidé par décret de l'orga-
nisation de ces deux jours de deuil national vendredi et
samedi. 

«Les drapeaux seront mis en berne sur l'étendue du
territoire national et dans les postes diplomatiques et
consulaires du Cameroun à l'étranger», souligne le
décret présidentiel.

ZIMBABWE
La première 
dame du Zimbabwe
appelle le président
Mugabe à désigner
un successeur

La première dame du Zimbabwe, Grace Mugabe, a ap-
pelé jeudi son mari le président Robert Mugabe à dési-
gner un successeur pour étouffer les querelles de fac-
tion qui paralysent actuellement le parti au pouvoir, le
ZANU-PF.

Dans ces propos tenus lors d'une réunion des femmes
du parti et retransmis par la télévision étatique, Grace
Mugabe a déclaré qu'ils n'y avait aucun mal à ce que le
dirigeant vétéran désigne son successeur comme d'au-
tres dirigeants l'ont fait avant lui.

«Il ne peut y avoir aucune succession sans l'implica-
tion du président Mugabe. Il a son mot à dire en tant que
citoyen de ce pays. Je sais que le président a dit qu'il ne
voulait imposer aucun candidat mais je lui ai toujours
répondu qu'il avait un rôle à jouer et un droit à partici-
per à ce processus», a dit la première dame.

La décision du président sur son successeur, s'il dé-
cide d'en nommer un, sera finale, a-t-elle dit.

M. Mugabe a déclaré par le passé qu'il ne nommerait
pas de successeur mais qu'il laisserait le peuple et le parti
choisir la bonne personne. 

Grace Mugabe, présidente de la branche féminine du
ZANU-PF, a indiqué que celle-ci soutiendrait pleinement
le successeur désigné.

Ces propos de la première dame surviennent alors que
le parti est déchiré par des luttes de factions intenses car
les hauts responsables rivalisent pour la succession de
M. Mugabe, qui briguera un nouveau mandat de prési-
dent lors des élections l'année prochaine, à l'âge de 94
ans.

Par ailleurs, la première dame a appelé à amender la
constitution du ZANU-PF pour rétablir une disposition
exigeant que l'un des deux vice-présidents du parti soit
une femme.

Elle a également appelé à une parité de 50-50 aux prin-
cipaux postes décisionnels des institutions publiques. 

AFRIQUE
SAHARA OCCIDENTAL-MAOC 
Le réseau parlementaire suédois pour 
le Sahara occidental exige une enquête
internationale indépendante sur la torture
exercée sur les prisonniers de   Gdeim Izik  

LIBYE-ITALIE 
Al Sarraj dément avoir demandé à l'Italie
l'entrée de navires militaires dans les eaux
territoriales libyennes 

Le président du Conseil présiden-
tiel du gouvernement libyen d'union
nationale (GNA), Fayez al Sarraj, a
démenti avoir demandé à l'Italie d'en-
voyer des navires dans les eaux terri-
toriales libyennes pour lutter contre
les passeurs de migrants, contraire-
ment aux dires de son homologue
italien. 

«Le chef du (GNA) dément avoir de-
mandé à l'Italie l'entrée de navires mi-
litaires dans les eaux territoriales li-
byennes», a indiqué Fayez al-Sarraj
dans un communiqué publié dans

la nuit de jeudi à vendredi.  «La sou-
veraineté nationale libyenne est une
ligne rouge que nul ne doit franchir»,
a-t-il averti.  Selon M. al-Sarraj, ce qui
a été convenu avec le gouvernement
italien, c'était de «compléter le pro-
gramme d'appui aux gardes-côtes
(libyens) par la formation et l'arme-
ment de manière à leur permettre de
sauver les vies des migrants et de
faire face aux organisations crimi-
nelles» qui se trouvent derrière les ré-
seaux de trafic des migrants clandes-
tins.  Le chef du gouvernement italien

Paolo Gentiloni avait indiqué mercredi
que M. al-Sarraj avait «demandé au
gouvernement italien un soutien tech-
nique avec des unités navales ita-
liennes dans la lutte commune dans
les eaux libyennes contre les trafi-
quants d'êtres humains». 

Selon les derniers chiffres de l'Or-
ganisation internationale pour les
migrations (OIM), 111.514 migrants et
réfugiés sont arrivés en Europe par la
mer depuis le premier janvier, dont
près de 93.500 en Italie. Plus de 2.360
sont morts en tentant la traversée. 

TUNISIE-LIBYE
La Tunisie va installer un système
électronique à sa frontière avec la Libye 
au cours du premier semestre 2018

La Tunisie va installer un système
électroniquehautement développé
au niveau de ces frontières avec la Li-
bye au cours du premier semestre de
2018, a indiqué jeudi le ministre de la
Défense tunisien, Farhat Horchani.

«D’importantes étapes ont été déjà
franchies concernant la mise en place
de ce système qui s’étendra de Ras Je-
dir à Borj El Khadra», a déclaré M.
Horchani lors d'une rencontre avec la
presse, à Ben Guerdane (Medenine).

Le ministre a précisé que ce sys-

tème de surveillance électronique
comporte des points de contrôle fixes,
sur la partie couvrant Ras Jedir et Dhe-
hiba, et des points de contrôle mobiles
sur la partie couvrant Dhehiba et
Borj El Khadra.

Ce dispositif de contrôle de haute
technologie sera, en outre, doté de ca-
méras de surveillance performantes,
dont des caméras thermiques et de
détection de mouvement, toutes re-
liées à une centrale de surveillance,
a-t-il ajouté.

Il a, dans ce sens, souligné l’impor-
tance de ce dispositif de surveillance
qui permettra d’aider les unités mi-
litaires et sécuritaires dans leurs mis-
sions de protection des frontières.

«Les forces armées et les citoyens
doivent faire preuve de vigilance, no-
tamment face à la persistance de la
crise en Libye», a-t-il dit, relevant
que «la résolution de la crise en Libye
permettra forcément à la Tunisie de
sécuriser ses frontières». 

APS
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SYRIE: 
L'armée aux portes
du dernier fief 
de l'EI dans la
province de Homs  

Les forces gouvernementales syriennes sont arrivées
aux portes d'al-Sokhna, dernier bastion du groupe terro-
riste autoproclamé «Etat islamique» (Daech/EI) dans la
province centrale de Homs, rapporte vendredi
l'Observatoire syrien des droits de l'Homme (OSDH). 

La prise de la ville d'al-Sokhna, aux mains de l'organi-
sation terroriste depuis 2015, permettrait à l'armée
syrienne d'avancer vers la province voisine de Deir Ezzor
(est) d'où elle veut chasser l'EI. 

Les troupes syriennes, appuyées par les frappes
aériennes de l'allié russe, «sont parvenues dans la nuit à
la périphérie d'al-Sokhna». 

Les avions militaires russes bombardaient les posi-
tions terroriste à l'intérieur comme à l'extérieur de la
ville. 

Le groupe terroriste s'était emparé d'al-Sokhna dans
la foulée de sa capture de larges territoires dans la pro-
vince de Homs, notamment la cité antique de Palmyre. 

Depuis, l'armée syrienne a repris la plus grande par-
tie de la province, dont Palmyre. 

Al-Sokhna, à 70 km au nord-est de la cité antique, est
le dernier grand bastion de l'EI dans la province. Cette
ville se trouve à 50 km de la province de Deir Ezzor et est
entourée de nombreux champs gaziers et pétroliers. 

Selon l'OSDH, les commandants locaux de l'EI ont fui
vers les montagnes entourant la ville. 

L'armée syrienne mène depuis mai une campagne
d'envergure dans la région de la «badiya», le désert
syrien qui s'étend sur 90.000 km2 à travers les provinces
de Homs, Hama et Raqa. 

La badiya est également frontalière de l'Irak et de la
Jordanie. 

L'EI est sous pression dans différentes régions de
Syrie, notamment dans la province septentrionale de
Raqa où l'organisation a perdu de larges territoires et
50% de la ville qui porte le même nom.

PAKISTAN: 
La Cour suprême
destitue le Premier
ministre Nawaz
Sharif

La Cour suprême du Pakistan a rendu vendredi un
arrêt prononçant la «disqualification» du Premier
ministre Nawaz Sharif et sa destitution de fait suite à une
affaire de corruption.

«Il est disqualifié en tant que député au Parlement et a
donc cessé d'occuper le poste de Premier ministre», a
déclaré le juge Ejaz Afzal Khan devant une foule com-
pacte réunie au siège de la Cour.

L'arrêt ordonne aussi à l'autorité anti-corruption de
lancer une nouvelle enquête sur les soupçons pesant sur
M. Sharif.

C'est la seconde fois dans l'histoire du Pakistan qu'un
Premier ministre en poste est destitué par une interven-
tion de la Cour suprême. La première fois remonte à
2012, lorsqu'elle avait condamné le Premier ministre de
l'époque, aza Gilani, pour outrage à la justice car il avait
refusé de rouvrir une enquête pour corruption contre le
président d'alors, Asif Zardari.

M. Sharif n'aura ainsi mené à terme aucun de ses trois
mandats comme chef du gouvernement. Il avait déjà été
contraint à la démission en raison d'accusations de cor-
ruption en 1993. Son deuxième mandat, démarré en
1997, avait lui aussi tourné court en 1999 suite à un coup
d'Etat militaire et M. Sharif avait été contraint à plusieurs
années d'exil en Arabie saoudite. 

APS

PALESTINE-ISRAËL
Les ministres arabes des AE 
condamnent fermement les mesures
d'Israël à El Qods-Est

Les ministres arabes des
Affaires étrangères ont

fermement condamné
jeudi les mesures d'Israël à

El Qods-Est, soulignant
que les récentes actions

israéliennes sont
«illégales».

Les ministres ont également
exhorté le Conseil de sécurité des
Nations Unies à «assumer la res-
ponsabilité de maintenir la paix et
la sécurité et de mettre en œuvre
ses résolutions sur El Qods, et à
obliger Israël à mettre fin à ses
politiques et à ses violations à El
Qods-Est».

Les ministres arabes des
Affaires étrangères ont tenu une
réunion urgente au Caire pour

examiner les récentes «violations
et procédures israéliennes» à El
Qods-Est. 

ÉTATS-UNIS/RUSSIE: 
Pékin hostile aux sanctions «unilatérales»  

Pékin s'est dit vendredi hostile
aux sanctions «unilatérales» votées
la veille par le Sénat américain
contre la Russie, l'Iran et la Corée
du Nord, assurant que la Chine
s'opposerait «résolument» à toute
mesure portant atteinte à «ses inté-
rêts». 

Le Sénat américain a adopté
jeudi des sanctions contre la
Russie, laissant désormais le soin
au président Donald Trump d'em-

brasser ou non cette position dure
envers Moscou. 

Ce texte, qui a été dénoncé par
Moscou mais aussi critiqué par
Bruxelles parce qu'il peut permet-
tre de punir des entreprises euro-
péennes, sanctionne par ailleurs
l'Iran et la Corée du Nord. 

«Nous avons pris note que la
Russie mais également des pays
européens ont réagi vivement. De
son côté, la Chine a toujours main-

tenu que les différends entre pays
doivent être résolus par la négocia-
tion», a commenté  

Lu Kang, un porte-parole du
ministère chinois des Affaires
étrangères.«Nous n'approuvons
pas l'adoption de sanctions unila-
térales (...) et la Chine s'opposera
résolument à toute mesure qui
porterait atteinte à ses intérêts», a-
t-il martelé lors d'un point-presse
régulier.

EL-QODS OCCUPÉE: 
Les hommes de moins de 50 ans interdits
d'accès à l'esplanade des Mosquées  

Les hommes de moins de 50 ans
ont été interdits d'accès à l'espla-
nade des Mosquées par la police
d'occupation israélienne, vendredi
jour de la prière hebdomadaire. 

Depuis un peu plus d'une
semaine, des actes d'agression et
de répression ont été perpétrés

autour de la mosquée Al-Aqsa par
les forces d'occupation israé-
liennes. Ces dernières ont installé
des détecteurs de métaux, sous
forme de portiques, aux entrées de
l'esplanade des Mosquées à El-
Qods provoquant la colère des
Palestiniens qui ont lancé des

manifestations de protestation
contre cette mesure.  

Des heurts ont éclaté à plu-
sieurs reprises entre Palestiniens
et forces israéliennes dans les ter-
ritoires occupés. Cinq Palestiniens
y ont été tués.

RUSSIE-ETATS UNIS 
Poutine approuve la déclaration 
de la diplomatie russe en réponse 
aux sanctions américaines 

Le président Vladimir Poutine
a approuvé la déclaration du
ministère russe des Affaires
étrangères rendue publique en
réponse aux sanctions antirusses
imposées par les Etats-Unis, a
indiqué vendredi le porte-parole
du Kremlin Dmitry Peskov. 

«Il est évident que ces mesures
sont impossibles à prendre sans
l'approbation du Président», a
indiqué Peskov à la presse. 

Répondant aux journalistes
qui voulaient savoir pourquoi la
riposte russe aux sanctions amé-
ricaines est intervenue avant la
signature de la loi en question par
le président Trump, Peskov a
déclaré : «Parce que dans ce cas là,
la grande importance se situe,
probablement, dans la forme avec
laquelle cette loi a été votée au
Sénat». «Techniquement, cette
forme est pratiquement défini-
tive», a t-il déclaré. Le porte-
parole du Kremlin a souligné que
la Maison Blanche avait même
évoqué plus tôt «d'éventuelles
sanctions +plus sévères+. Donc,
en fait, cela ne change rien». 

Dmitry Peskov a déclaré, en
outre, que le Kremlin «ne va rien
ajouter» à la déclaration faite par
le ministère russe des Affaires
étrangères concernant le projet
de loi américain sur les sanctions
antirusses. 

«Il y a eu une déclaration sur
les sanctions et les contre-sanc-
tions rendue publique par le
ministère russe des Affaires
étrangères, qui a tout dit. Je n'ai

rien à ajouter, alors je n'ajouterai
rien», a déclaré Peskov aux jour-
nalistes. 

La Russie va réduire la pré-
sence diplomatique des Etats-
Unis sur son sol en réponse à
l'adoption par le Congrès améri-
cain de nouvelles sanctions la
visant et témoignant selon elle de
«russophobie», a annoncé ven-
dredi le ministère des Affaires
étrangères dans un communiqué. 

Dans le détail, Moscou
demande à Washington de
réduire, à partir du 1er septem-
bre, à 455 le personnel de son
ambassade et de ses consulats en
Russie, et suspend l'utilisation
par l'ambassade américaine d'une
résidence en périphérie de la
capitale russe et d'entrepôts. 

Une telle réduction revient à
ramener le personnel des repré-
sentations américaines au même
niveau que celui du personnel des
représentations russes aux Etats-
Unis, a précisé le ministère, qui se
«réserve le droit» de prendre de
nouvelles mesures visant «les
intérêts» américains. 
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MUSIQUE  
Clôture en beauté du Festival arabe de Djemila
avec le chanteur palestinien Mohamed Assaf 

Devant une assistance nombreuse et
toute acquise, l’enfant de Ghaza à la voix
limpide lance «Ya dounia ali’a ich’hadi»
pour rendre hommage aux martyrs algé-
riens et palestiniens sous un déluge d’ap-
plaudissements. 

Le contact avec son public établi, Moha-
med Assaf enchaine avec un bouquet de
chansons évoquant la Palestine et la résis-
tance de son peuple, et apportant ainsi des
sensations exceptionnellement vives au pu-
blic ému. 

Un des moments forts de cette soirée a
été l'interprétation de Assaf de «Mountas-
sib al Kamati» de Marcel Khalifa, reprise
en ch£ur par le public, suivi à la demande
de l'assistance des chansons «Ya hallali ou
ya mali», «Alouma, alouma», «Alli Ku-
fielh» accompagnés par des stridents
youyous des Sétifiennes. 

Fidèle à son habitude à chaque appari-
tion sur scène, la star palestinienne grati-
fie le public d’un bouquet de chansons pui-
sées du patrimoine palestinien avant d’en-
chainer avec «Loula malama» et «El hob
koulou» de la regrettée Warda El Djazaïria. 

Dans un geste des plus élégants, le
chanteur interprète par la suite une chan-
son raï «Bela hobek nahbel» . 

La chanteuse Nada Al Rihane a pris le
relais avec la chanson «Ya Qods sami-
hina», affirmant que chanter pour la cause
palestinienne est un devoir. 

La chanteuse lance ensuite «Natha-
deth maak ya qalbi» dans un style algérois

et puis «Had lahmam» de l’icône de la chan-
son algérienne, le regretté Blaoui Houari. 

De son côté, Cheikh Soltane a ravi le pu-
blic avec un cocktail de chansons séti-
fiennes, notamment «Ya Djazair ya watani»
et «Maniche oula bed», en parfaite commu-
nion avec le public. 

Dans une conférence de presse tenue
quelques heures avant la clôture de cette
13ème édition du Festival arabe de Djemila,
Lakhdar Bentorki, directeur général de
l’Office national de l’information et de la
communication (ONCI) -organisateur de
l’événement culturel de la capitale des
Hauts plateaux-, a indiqué que «le festival
se tiendrait au sein de l’antique théâtre ro-
main de Cuicul dés la prochaine édition». 

Evaluant l’édition 2017 du Festival arabe
de Djemila, M. Bentorki a affirmé que
cette 13ème édition était «une réussite»,
soulignant que ce genre de manifesta-
tion £uvre à créer de l’animation autour des
sites historiques.  Il a rappelé, dans ce sens,
l’évolution en matière de prestation des
événements culturels, se félicitant que le
Festival arabe de Djemila a été retransmis
en direct à la radio et la télévision dans plus
de 50 pays arabes et européens. 

La 13ème édition du Festival arabe de
Djemila a été ouverte en présence du mi-
nistre de la Culture, Azzedine Mihoubi, qui
a affirmé que ce festival était devenu «une
référence» parmi les événements culturels
nationaux. 

La 13ème édition du Festival arabe de Djemila a été clôturée dans la nuit de jeudi 
à vendredi en beauté avec le rossignol palestinien Mohamed Assaf, qui a chanté 
la Palestine, la vie et l’amour. 

TIZI OUZOU : 
Les projets d’une maison 
de l’artisanat et d’un
musée du bijou d’Ath 
Yenni concrétisés
incessamment 

Les projets de réalisation d’une maison de
l’artisanat et d’un musée du bijou dans la
commune d’Ath Yenni seront concrétisés in-
cessamment, a-t-on appris jeudi du président
de l’assemblée populaire communale (APC) lo-
cale. 

S’exprimant à l’occasion de la cérémonie
d’ouverture de la 14ème édition de la fête du bi-
jou, Smaïl Deghoul a déclaré que le budget des-
tiné à l’aménagement des deux structures a été
débloqué et transféré vers les caisses de l’APC. 

Le lancement des consultations pour l’attri-
bution du marché est prévu pour les pro-
chains jours et les travaux démarreront juste
après pour permettre la concrétisation de ces
deux projets promis par le ministère du Tou-
risme lors de la 12ème édition de cette fête, a-
t-il précisé. 

L’aménagement de la maison de l’artisanat
et du musée est prévu sur le site d’une ancienne
bâtisse qui a déjà servi de maison de l’artisanat
avant d’être fermée, a-t-il affirmé, assurant que
les deux établissements tant attendus par les ar-
tisans de la région seront finalisés avant l’été
prochain. 

«Le bijou aura désormais son musée et sa
maison de l’artisanat ce qui contribuera forte-
ment à sa préservation et à sa promotion tout
en facilitant sa commercialisation puisque
les artisans bijoutiers auront des espaces per-
manents d’exposition et de vente», a-t-il expli-
qué. 

L’autre projet qui permettra l’épanouisse-
ment de la filière concerne la labellisation du
bijou d’Ath Yenni sur lequel un travail de ré-
flexion a été lancé avec la contribution de spé-
cialistes et de chercheurs, a annoncé M. 

Deghoul, rappelant que ces joyaux tradition-
nels revêtent déjà un caractère national et in-
ternational. Ayant procédé au lancement offi-
ciel de la manifestation, le wali de Tizi Ouzou,
Abdelkader Boudarbali, a évoqué un art ances-
tral qui a devant lui un avenir meilleur vu le
nombre d’artisans qui l’exercent malgré les dif-
ficultés, mais aussi l’engouement qu’il suscite
auprès des citoyens au niveau local, national et
même à l’étranger. Cet art est un patrimoine na-
tional qui doit avoir une dimension internatio-
nal, d’où la nécessité de conjuguer tous les ef-
forts pour qu’il soit labellisé et inscrit comme
patrimoine universel de l’UNESCO et donner
ainsi une autre face de l’identité algérienne , a-
t-il soutenu. Le wali a proposé également l’in-
tégration du volet bijou dans la caravane natio-
nale, organisée dans le cadre du centenaire de
l’écrivain Mouloud Mammeri, une figure em-
blématique de la culture algérienne qui a
beaucoup travaillé sur le patrimoine et les
traditions, a-t-il estimé. 

Selon lui, cette activité artisanale a gagné du
terrain au fil des années au même titre que la
robe kabyle qui sont pratiquement présentes
dans des manifestations culturelles organisées
dans les quatre coins de l’Algérie, d’où la né-
cessité de veiller à sa préservation et sa promo-
tion à travers un accompagnement concret des
artisans. Présent à l’ouverture de la fête, le se-
crétaire général du haut commissariat à l’Ama-
zighité (HCA), El Hachemi Assad, a remis des
invitations à des artisans bijoutiers pour pren-
dre part à la caravane nationale consacrée à
l’œuvre de Mouloud Mammeri qui sillonne ac-
tuellement l’Algérie et qui se posera dans
l’ouest du pays durant le mois d’août. 

La 14ème édition de la fête du bijou a été
marquée par la présence de 72 bijoutiers qui ont
exposé leurs produits au niveau du CEM Larbi
Mezani et le centre culturel Keddach Ali. 

D’autres activités artisanales sont repré-
sentées par des exposants venus d’une di-
zaine de wilayas comme Boumerdes, Alger, Ta-
manrasset, Tipasa et Sidi Bel Abbes. 

Malgré la cherté qui caractérise la grande va-
riété de produits proposés par les bijoutiers, les
visiteurs ont été nombreux à se rendre à Ath
Yenni dès les premières heures de lancement
de l’évènement en vue de découvrir les nou-
veautés proposées à l’occasion de cette édition
et s’offrir, éventuellement, un joyau fait d’ar-
gent et de corail ainsi que de belles décorations
en jaune, vert et bleu qu’on appelle communé-
ment Lfetta n Ath Yenni. 

ANNABA 
Le monologue «Gholb Ennissa» et la pièce 
«El Mektoub» pour animer les soirées estivales 

L’art de la dramaturgie a
pris, ces jours ci, à Annaba sa
part de représentation artis-
tique et culturelle estivale à
travers le monologue «Gholb
Ennissa» de l’artiste de théâtre
Hamid Kouri. 

Beaucoup de férus d’art dra-
matique ont eu droit durant
deux soirées successives, à sa-
voir mercredi et jeudi, au théâ-
tre régional Azzeddine Med-
joubi, à deux spectacles et dé-
couvert les dernières œuvres de
l’artiste Hamid Kouri, lequel
s’est illustré en matière d’inter-
prétation et de réalisation. 

Dans son premier spectacle
‘’Gholb Ennissa», Hamid Kouri

retrace à travers son mono-
logue les aspirations d’une gé-
nération porteuse de rêves en
plongeant en immersion dans
une quête de l’âme sœur à la-
quelle il confierait ses peines et
ses aventures, le tout avec une
touche de comédie qui a séduit
le public, a-t-on constaté. 

A travers sa pièce théâtrale
‘’El Mektoub», réalisée au cours
du premier trimestre de l’an-
née en cours, sous l’égide de la
direction de la culture de la
wilaya d’Annaba et avec le sou-
tien du théâtre régional Az-
zeddine Medjoubi, l’artiste Ha-
mid Kouri traduit sa vision
théâtrale personnelle reposant

sur des approches et des sensa-
tions contradictoires, comme
la loyauté, la déloyauté,
l’amour, la haine , la joie et la
douleur, comme l’a affirmé à
l’APS un spectateur à la fin du
spectacle. La pièce théâtrale
‘’El Mektoub» a captivé le pu-
blic présent, dont des estivants
curieux et des citoyens de pas-
sage à Annaba, lesquels ont
trouvé dans ce spectacle la ré-
verbération de plusieurs états
psychologiques et de forts re-
lents d’une réalité que l’artiste
exprime en usant de beaucoup
de questionnements. 

A noter que cette manifesta-
tion culturelle s’inscrit dans le

cadre d’une activité culturelle
estivale variée de la wilaya d’An-
naba. 

PATRIMOINE 
Les découvertes des fouilles archéologiques 
de la place des Martyrs exposées à Alger 

Une exposition de pièces et vestiges
archéologiques, découverts lors des fouilles
de la Place des martyrs, et retraçant deux
millénaire de l'histoire de la ville d'Alger
est ouverte au public jusqu'au 30 octobre
au musée national des antiquités à Alger. 

Intitulée «D'Ikosim à El Djazaïr: 22 siè-
cles d'histoire» cette exposition propose au
public de redécouvrir les vestiges (frag-
ments de poteries, outils, pièces de mon-
naie, mosaïques, ustensiles,...) mis au
jour lors des fouilles entamée en 2013 par
un groupement mixte du Centre national
de recherche en archéologie (Cnra) et de
l`Institut national des recherches archéo-
logiques préventives (Inrap, France). 

Organisée par le Cnra, cette exposi-
tion met en avant des lampes, des am-
phores ou encore des fragments de plats
et assiettes remontant à l'antiquité ainsi que
des perles en pâte de verre datées de la pé-
riode byzantine. 

Un grand nombres de chandeliers,
cruches, pots lampes carreaux de faïence
et des tomettes de terre cuite, provenant du

quartier ottoman enfoui sous l'actuel place
des martyrs, dont certain ont été réas-
semblés sont également exposés, ainsi
que des pipes en céramique et en os et des
creusets servant à la fusion des métaux. 

Entre autres objets exposés des boulets

à catapulte en pierre, des boulets de canon
en métal, et des balles de mousquet en
plomb sont également présenté aux visi-
teurs ainsi que des objets de la vie quoti-
dienne comme des clés et des épingles. 

Plusieurs panneaux d'informations re-
tracent les fouilles de la places des martyrs
et montrent les vestiges immobiliers décou-
verts sur place à l'instar du quartier otto-
man, le sol carrelé du Beyt El Mal, ou en-
core les fondations de la mosquées Essayida
et une partie du dallage des voies ro-
maines et d'une basilique byzantine. 

En visite à cette exposition inaugurée le
18 juillet, le ministre de la Culture Azzedine
Mihoubi a salué le travail du Cnra et de ses
partenaire pour mener à bien ce qu'il
considère comme «la plus importante
opération de fouilles archéologiques de l'Al-
gérie indépendante». 

Le site devra accueillir une station-
musée du métro d'Alger dont l'inaugura-
tion a été annoncé pour le 1er novembre
prochain. 

APS
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ENSEIGNEMENT 
Distinction des participants au Championnat
méditerranéen des mathématiques 
et aux Olympiades internationales 
de mathématiques 

La cérémonie s'est déroulée en
présence du Directeur de cabinet du
ministère de l'éducation nationale,
Abdelouahab Guellil qui a qualifié le
classement des participants algé-
riens d'«honorable pour l'Algérie et
pour son système éducatif», souli-
gnant que les lauréats algériens
avaient «remporté la médaille de
bronze et quatre médailles honori-
fiques en Italie, ainsi qu'une autre
médaille de bronze et de bonnes
appréciations à Rio Di Janeiro». 

Après avoir remercié les ensei-
gnants et les encadreurs qui ont
«consenti d'énormes efforts» en vue
d'atteindre les objectifs assignés, M.
Guellil a mis en exergue «la capacité
de l'Algérien à relever les défis
lorsqu'il s'agit de représenter son
pays au niveau international, ainsi

que l'amélioration du niveau sco-
laire». 

L'Algérie a pris part du 12 au 23
juillet en cours aux 58e Olympiades
internationales de mathématiques,
représentée par six élèves dont une

fille, originaires d'Oum El Bouaghi,
Laghouat, Tamanrasset, Tlemcen,
Médéa et Jijel, sélectionnés en début
de l'année scolaire, dans le cadre
d'un concours organisé par le minis-
tère de l'éducation nationale. 

Une cérémonie a été organisée jeudi au Lycée des mathématiques de Kouba (Alger), en
l'honneur des élèves ayant participé au Championnat méditerranéen 
des mathématiques et aux Olympiades internationales de mathématiques, 
organisés successivement en Italie et au Brésil. 

SELON UNE ÉTUDE PUBLIÉE JEUDI PAR LE MONTHLY
NOTICES OF THE ROYAL ASTRONOMICAL SOCIETY 
L'homme serait en partie constitué de matière
intergalactique 

Une étude publiée jeudi
par le Monthly Notices of
the Royal Astronomical
Society révèle que jusqu'à
la moitié de la matière de
la Voie lactée proviendrait
de galaxies lointaines et
estime que chacun de
nous pourrait être en par-
tie constitué de matériaux
extragalactiques. 

«Jusqu'à la moitié des
atomes qui nous entou-
rent - dans le système
solaire, sur la Terre et en
chacun de nous - ne vient
pas de notre propre
galaxie mais d'autres
galaxies», déclare Claude-
André Faucher-Giguère,
du Weinberg College of

Arts and Sciences et coau-
teur de l'étude. 

A partir de simulations
informatiques 3D, des
chercheurs ont démontré
que les supernovas, les
étoiles en fin de vie, en
explosant éjectent de très
grandes quantités de gaz,
un phénomène capable de
propulser des atomes
d'une galaxie à l'autre. 

«Il est probable qu'une
grande partie de la matière
de la Voie lactée logeait
dans d'autres galaxies
avant d'être expulsée par
un vent puissant»,
explique dans un commu-
niqué Daniel Anglés-
Alcazar de l'université

Northwestern aux Etats-
Unis et coauteur de
l'étude. Ce transfert de
masse par les vents galac-
tiques, qui a du prendre
plusieurs milliards d'an-
nées, pourrait être à l'ori-
gine de 50% de la matière
des grandes galaxies selon
l'étude. «Cette étude modi-
fie notre compréhension
de la formation des
galaxies après le Big
Bang», déclare Claude-
André Faucher-Giguère,
qui considère que «nos
origines sont beaucoup
moins locales que ce que
l'on pensait auparavant». 

Selon la théorie com-
munément admise, après

le Big Bang, il y a 14 mil-
liards d'années, l'univers
était rempli d'un gaz uni-
forme composé d'élé-
ments légers comme l'hy-
drogène et l'hélium. 

Des centaines de mil-
lions d'années après, ce
gaz primordial s'est
condensé pour former les
étoiles et les galaxies. 

«Comme une partie de
la matière avec laquelle
nous avons été formés
peut provenir d'autres
galaxies, nous pourrions
nous considérer comme
des voyageurs spatiaux ou
des immigrants extraga-
lactiques», déclare Daniel
Anglés-Alcazar. 

ETATS UNIS 
Des chercheurs
modifient des gènes
d'un embryon
humain, 
une première 
aux Etats-Unis 

Des chercheurs américains sont parvenus à
modifier des gènes défectueux dans des
embryons humains, ce qui serait une première
aux Etats-Unis, en utilisant la technique révolu-
tionnaire d'édition génétique CRISPR, rapporte
jeudi la revue MIT Technologie Review. 

«Les résultats de cette étude devraient être
publiés prochainement dans une revue scienti-
fique», a indiqué jeudi à l'AFP Eric Robinson, un
porte-parole de l'université des Sciences et de la
Santé d'Oregon (OHSU) où ces travaux ont été
menés. 

«Malheureusement, nous ne pouvons pas
fournir davantage d'informations à ce stade», a-t-
il ajouté. 

Selon la revue américaine, qui cite l'un des
scientifiques de cette équipe, ces expériences ont
permis de démontrer qu'il était possible de corri-
ger efficacement et sans risque des défauts géné-
tiques responsables de maladies héréditaires. 

Ces scientifiques n'ont pas laissé ces embryons
modifiés se développer au-delà de quelques
jours. 

Pour le docteur Simon Waddington, profes-
seur de technologie de transfert génétique à
l'University College London, «il est très difficile
de faire des commentaires sur ces travaux étant
donné qu'ils n'ont pas fait l'objet d'une publica-
tion scientifique». 

Des chercheurs en Chine avaient été les pre-
miers en 2015 à modifier des gènes d'un embryon
humain avec des résultats mitigés, selon un
compte-rendu publié par la revue britannique
Nature. 

La technique CRISPR/Cas9, mécanisme
découvert chez les bactéries, représente un
immense potentiel en médecine génétique en
permettant de modifier rapidement et efficace-
ment des gènes. 

Il s'agit de ciseaux moléculaires qui peuvent,
de façon très précise, enlever des parties indési-
rables du génome pour les remplacer par de nou-
veaux morceaux d'ADN. 

Si cette technique peut permettre de corriger
des gènes défectueux responsables de maladies,
elle pourrait aussi théoriquement produire des
bébés dotés de certains traits physiques (couleur
des yeux, force musculaire, etc) et aussi plus
intelligents, soulevant d'importants problèmes
éthiques. 

En décembre 2015, un groupe international de
scientifiques et d'éthiciens réunis par l'Académie
américaine des sciences (NAS) à Washington
avait estimé qu'il serait «irresponsable» d'utiliser
la technologie CRISPR pour modifier l'embryon à
des fins thérapeutiques tant que des problèmes
de sûreté et d'efficacité n'auraient pas été résolus. 

Mais en mars 2017, la NAS et l'Académie améri-
caine de médecine ont estimé que les avancées
réalisées dans la technique d'édition génétique
des cellules humaines de reproduction
«ouvraient des possibilités réalistes qui méri-
taient de sérieuses considérations». 

Le principe d'évaluer l'efficacité de cette tech-
nique sur des embryons humains est aussi sou-
tenu en France par la Société de génétique
humaine et la Société de thérapie cellulaire et
génique (SFTCG). 

Le Royaume-Uni a déjà validé des projets de
recherche l'utilisant. 

APS

SELON DES EXPERTS 
Finir la boîte d'antibiotiques, ça n'est 
pas automatique, jugent des experts 

Des experts britanniques remet-
tent en cause la règle qui martèle
qu'un traitement antibiotique doit
être suivi jusqu'au bout en estimant
qu'elle favorise la résistance aux
médicaments, à l'opposé du but
recherché. 

«On pourrait conseiller aux
patients d'arrêter le traitement quand
ils se sentent mieux, en contradiction
avec l'avis de l'OMS», l'Organisation
mondiale de la santé, écrivent le pro-
fesseur Martin Llewelyn, spécialiste
des maladies infectieuses, et neuf
autres médecins ou professionnels de
santé dans une tribune publiée jeudi
par la revue médicale BMJ. 

Les antibiotiques sont des médica-
ments destinés à combattre les bacté-
ries, qui sont prescrits pour une durée
donnée. 

Il est reconnu qu'un usage excessif
d'antibiotiques augmente la résis-
tance des bactéries qu'ils sont censés
combattre, et rend donc ces médica-
ments moins efficaces. Dans le même
temps, les consignes officielles préco-
nisent que le patient poursuive son

traitement jusqu'au bout même si son
état s'améliore, au risque de dévelop-
per une résistance. 

«Cette idée n'est soutenue par
aucune preuve, et prendre des anti-
biotiques plus longtemps que néces-
saire augmente le risque de résis-
tance», jugent les signataires de la tri-
bune, en estimant que des recherches
sont nécessaires pour améliorer les
consignes de prescription. 

«Nous demandons aux politiques
et aux docteurs d'arrêter de promou-
voir le message selon lequel il faut
aller au bout du traitement», ajoutent-
ils. Selon eux, cette idée «inexacte» est
née dans les premiers temps du déve-
loppement des antibiotiques, dans les
années 1940, et a perduré car elle est
«simple et facile à mettre en oeuvre».
Cette tribune a été bien accueillie par
plusieurs experts indépendants. «J'ai
toujours trouvé illogique de dire
qu'arrêter un traitement antibiotique
trop tôt favorisait l'émergence de bac-
téries résistantes», a commenté le
professeur Peter Openshaw, président
de la Société britannique d'immuno-

logie, cité par le Science Media Centre. 
Selon lui, l'une des solutions pour-

rait être «d'utiliser les antibiotiques
uniquement pour faire baisser l'infec-
tion bactérienne à un niveau où elle
peut être combattue par le système
immunitaire du patient». 

Il souligne toutefois que des traite-
ments antibiotiques longs sont néces-
saires dans des cas spécifiques,
lorsque le système immunitaire du
patient fonctionne mal ou lorsque la
bactérie peut être dormante avant de
frapper, comme dans le cas de la
tuberculose. «Il est évident que les
habitudes de prescription doivent
changer. Le volume actuel d'antibio-
tiques utilisés est trop élevé», a ren-
chéri un autre expert, le professeur
Mark Woolhouse (Université
d'Edimbourg), également cité par le
SMC. La résistance aux antibiotiques
est l'une des préoccupations majeures
de l'OMS. 

Elle a publié en février une liste de
12 familles de bactéries contre les-
quelles elle juge «urgent» de dévelop-
per de nouveaux traitements. 



Samouraï-Sudoku n°1632
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque
région 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“On peut voir celui qui regarde,
mais on ne peut pas

entendre celui qui
écoute.”

* Marcel Duchamp
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Jeux

Programme de la soirée

V
er

ti
ca

le
m

en
t :

 

1. Un peu fou 
2. Remoulage - Vingt 
3. Institut du monde
arabe - Général et
homme politique chilien
4. Machine hydraulique
- Responsabilité
5. Arbre d'Amérique tro-
picale - Lawrencium
6. Coutumes - Boulette de
morue pilée - Lugdu-

num
7. Renseignements géné-
raux - Marque du dépit 
8. Qui est noble - Grosse
coquille univalve nacrée 
9. Actinium - École artis-
tique (peinture) 
10. Auteur du troisième
Évangile - Hôpital - Do 
11. Élaguer - Apogée 
12. Demanderesse 

Mots croisés n°1632

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

1. Osciller 
2. Va-et-vient - Bouillonnement 
3. Héros de la mythologie
grecque - Dieu solaire -
Cuisinier 
4. Drame lyrique japonais -
Ville de Colombie - Lettre de
l'alphabet grec 
5. Compositeur français -
Engouement 
6. Mèche de cheveux - Islamiser 
7. Ville de Bosnie-Herzégovine -

Extrémiste 
8. Virtuosité 
9. Registre paroissial
contenant les noms des morts
avec la date du décès - Astate 
10. Holmium - Unité monétaire
principale de la Chine -
Pronom démonstratif 
11. Oppidum de la Gaule, dans
le pays des Cadurques 
12. Qui vient du dehors -
Comm. du Morbihan

Citation

En août 1992, disparaissait cet
artiste français parmi les plus
talentueux de sa génération.
Vingt-cinq ans plus tard, de
nombreuses personnalités ont
accepté de monter sur les
planches de La Seine Musicale,
à Boulogne-Billancourt, dans
les Hauts-de-Seine, pour lui
rendre hommage. Accompa-
gnés d'un orchestre sympho-
nique, Christophe Willem,
Claudio Capéo, Elodie Frégé,
Isabelle Boulay, Marina Kaye,
Nolwenn Leroy, Raphaël,
Shy'm, Slimane, Tal, Vincent
Niclo, Loïc Nottet et la troupe de
la comédie musicale « Résiste »
interprètent ses plus grands
succès. Au cours de la soirée,
des images d'archives inédites
retracent le parcours de Michel
Berger.

19:55
Michel Berger,

25 ans déjà

20:00 19:55 20:00

Ce soir, le Fort accueille les
humoristes Jarry et Tom
Villa, les animateurs Alex
Goude, Cyril Féraud et San-
drine Corman, ainsi que le
top model Jade Lagardère qui
a écrit sa première bande des-
sinée, « Amber Blake ». Ces
participants courageux sont
prêts à affronter les pièges
tendus par le Père Fouras. Ils
jouent pour l'association Un
cadeau pour la vie, qui a pour
ambition d'améliorer le bien-
être des enfants hospitalisés.
Elle a été créée en 2008 par
Fabrice, Stéphanie et Bruno,
en mémoire de leur mère,
Nancy Haccoun, qui a consa-
cré sa vie à l'amour de son
prochain.

Fort Boyard

Les deux premières nations de
chaque groupe sont qualifiées
pour les quarts de finales du
championnat d'Europe. A Doe-
tinchem et à Rotterdam, les lea-
ders des groupes A et B affron-
tent les deuxièmes de ces poules
respectives. Tenantes du titre,
Alexandra Popp et les Alle-
mandes partaient avec la fa-
veur des pronostics dans le
groupe A en compagnie de la
Suède victorieuse en 1984 et
demi-finaliste lors du dernier
Euro, en 2013. Dans la Poule B,
la Norvège et le Danemark, ha-
bituées des phases finales,
étaient logiquement favorites
dans la course aux deux pre-
mières places face aux Pays-
Bas et à la Belgique.

Football / Euro
féminin

L'équipe du NCIS en-
quête sur un yacht privé
dont le capitaine a été
abattu par une garde-
côte, après qu'il a tran-
ché la gorge d'un mem-
bre de l'équipage. Le ba-
teau appartient à Javier
Garcia, l'un des diri-
geants du cartel que tra-
quent Tammy Gregorio
et le FBI. La jeune femme
qui se trouvait à bord
avec ses amies n'est au-
tre qu'Eliza West, une
connaissance de Pride. Il
apprend avec stupeur
qu'elle s'apprête à épou-
ser Garcia.

NCIS : Nouvelle-
Orléans

VARIÉTÉS

20:00

Après sa tentative de suicide,
William Hansteen a perdu la-
mémoire et ne garde aucun
souvenir de son geste. Eva, en
état de choc, refuse de le revoir.
Erik étant parti travailler à
Chamonix, Aksel s’installe avec
Mai-Britt. Il fait face au scepti-
cisme d’Amina Sahir, procu-
reur fraîchement nommé, qui
doute de la véracité de sa dépo-
sition. Lars, dépassé par les évé-
nements, délègue à Rasmus le
soin d’annoncer les licencie-
ments aux salariés de Solar-
Tech…

Acquitted
Réalisateur : Geir Henning

Hopland
Avec : Amrita Acharia , Stig R

Amdam 

DIVERTISSEMENT

ALLEMAGNE / DANEMARK

Réalisateur : Stacey K Black
Avec : Scott Bakula , Lucas Black
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Solution 29 juillet
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1631
SUBLIMINAIRE
OBLIGATOIRES
LAOnNIEVREnS
AYTREnMAOnAI
RETIENSnLIME
InINnOnAOZOU
GORGERINnEUn
RInULMnTERRE
ASnEnAVESNES
PENTANEnSOUS
HAUTnDnMORSE
EUSEBEnGREEN

Su
d

ok
u

 n
°1

63
1

Grille géante n°332

Grille géante n°331 2010 : Pakistan : le vol 202 Airblue
s'écrase au entraînant la mort de 152
personnes.
Espagne : un vote parlementaire
interdit les corridas en Catalogne et
donne une victoire historique aux
opposants à la tauromachie.
2011 : résolution n° 2001 du Conseil de
sécurité des Nations unies ayant pour
sujet : la situation concernant l'Irak.

Célébrations :

- Journée mondiale contre l’hépatite.
- Australie : Jour de l'arbre (Arbor Day).
- Canada : Commémoration du Grand
Dérangement
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HANDBALL/ CHAMPIONNAT DU MONDE 2017 
(U-21) DEMI-FINALES : 
France-Danemark en remake 
de la finale 2015, l'Allemagne 
veut s'offrir l'Espagne

CLASSEMENT
L'Algérie termine sur une fausse note 

La sélection algérienne de handball des
moins de 21 ans (U21) s'est contentée de
la 14e place du Championnat du monde
de la catégorie, après sa défaite face à son
homologue argentine 21-20, jeudi à la salle
Harcha-Hacène (Alger) en match de clas-
sement. 

Après un match nul (25-25) en phase de
poules, Algériens et Argentins se sont re-
trouvés après leur élimination en hui-
tièmes de finale, respectivement face à la
Macédoine (20-24) et l'Espagne (21-27),
dans une rencontre de consolation pour
améliorer leur classement mondial. 

L'équipe algérienne, avec un "Sept" de
départ largement remanié en présence
des joueurs du banc, a pourtant bien
entamé le match, prenant rapidement
l'avantage au score, 3-0 à la 2e minute puis
6-3 à la 10e, avant d'enchaîner les pertes
de balle en attaque, permettant le retour
des Argentins (6-6 à la 15e minute). 

Passifs en défense, les Algériens ont pu
compter sur leur gardien de but, Khalifa
Ghedbane, qui a fait 7 arrêts en première
mi-temps et l'arrière Zoheïr Naïm (5
buts) pour rester au contact des Sud-
Américains jusqu'à la pause (11-11). 

Au retour des vestiaires, les deux
équipes sont restées au coude-à-coude
jusqu'au money-time, où les Argentins
sont parvenus à faire le break (21-19) à 5
minutes de la fin, en s'appuyant notam-
ment sur un jeu collectif bien huilé et pro-
fitant des errances défensives du "Sept" al-
gérien pour finalement s'imposer sur le
score de 21 à 20. 

Malgré cette défaite, l'équipe algé-
rienne a amélioré son classement en ob-
tenant la 14e place mondiale, alors qu'elle
avait terminé au 21e rang lors de la der-
nière édition disputée au Brésil en 2015. 

A Montpellier 
pour découvrir de
nouvelles sensations 

"Je me suis engagé lors de l’intersaison
avec Montpellier Handball. C’est une nou-
velle aventure qui commence. J’ai déjà volé de
mes propres ailes et le moment est venu pour
moi de prendre de la hauteur, sur les traces du
grand Jackson", souhaite le joueur qui peut
aussi évoluer comme demi-centre, le poste
qu'occupait son père. 

Parallèlement à son parcours en club, il s'est
imposé comme un pilier de l'équipe de France
des jeunes et devient champion d'Europe de la
catégorie en 2014 puis champion du monde en
2015 au terme d'un tournoi où il est élu comme
meilleur joueur. 

A Alger pour participer au Championnat du
monde, Melvyn Richardson vise avec les Bleuets
le sacre comme au Brésil il y a deux ans mais
ne veut pas trop en parler avant le dernier carré. 

"Vous avez vu les difficultés que nous avons
rencontrées contre l’équipe des Iles Féroé, li-
bérée de toute pression et qui nous a par mo-
ments malmenés. A partir du Tour principal,
c’est une autre compétition qui débute", a
souligné Richardson, en référence au 8e de fi-
nale remporté difficilement face aux Féroïens
(28-25). Melvyn Richardson a connu le 17 juin
dernier en compagnie du gardien Julien Meyer,
sa première sélection en équipe de France se-
niors à l'occasion d’un match de qualification
pour l'Euro-2018 et marque à cette occasion son
premier but chez les Experts. 

Le premier d'une carrière internationale qui
s'annonce longue, riche et bien étoffée, à
l'image de celle de Richardson senior. 

La Slovénie bat la
Croatie (33-26) et
termine 9e

La Slovénie a battu la Croatie sur le score de
33 à 26 (mi-temps : 20-16), dans le cadre des
matchs de classement (9e-10e places) du
Championnat du monde de handball des
moins de 21 ans (U-21), jeudi à la Coupole du
Complexe olympique Mohamed-Boudiaf (Al-
ger). 

Ayant terminé les Mondiaux de 2003 au Bré-
sil et 2009 en Egypte à la troisième place, la Slo-
vénie s'est contentée cette fois-ci de la 9e
place du tournoi mondial d'Alger, alors que la
10e place est revenue à la Croatie. 

Pour le compte des matchs de classement
(11e-12e places), la Norvège avait battu l'Is-
lande sur le score de 33 à 26, alors que la
Suède, triple championne du monde de la ca-
tégorie des U-21, a terminé à la 15e place en bat-
tant les Iles Féroé 33-21. 

L'Egypte prend 
la 17e place 

L'Egypte a terminé 17e du Championnat du
monde de handball des moins de 21 ans (U-21)
qui se déroule à Alger grâce à sa victoire 28-27
(mi-temps : 16-14) sur le Brésil qui se contente
de la 18e place, jeudi dans le cadre de la Coupe
du Président comptant pour le classement. 

De son côté, le Qatar a pris la 21e position en
battant largement le Maroc 26-17 (mi-temps :
15-08). 

Ce dernier boucle son Mondial à la 22e
place. Plus tôt dans la journée, la Corée du Sud
avait disposé de l'Arabie Saoudite 36 à 30 (mi-
temps 15-14) alors que le Chili avait pris le meil-
leur sur le Burkina Faso 36 à 21 (mi-temps 14-
11). La Corée du Sud termine ainsi la compéti-
tion à la 19e place, l'Arabie Saoudite à la 20e, le
Chili à la 23e et le Burkina Faso à la 24e et der-
nière position.

FRANCE :
Quand le handball devient une affaire 
de famille chez les Richardson

Sur les traces de son père
Jackson Richardson, double
champion du monde (1995-
2001), Melvyn suit le chemin
de la gloire et sa participa-
tion avec la sélection fran-
çaise au Mondial U-21 de
handball qui se déroule en
Algérie est, selon lui, une
phase importante dans sa car-
rière. 

Melvyn Richardson (20
ans) a commencé à jouer au
handball à huit ans, lorsque
son père, Jackson, est rentré
en France pour évoluer au
Chambéry Savoie Handball. 

Trois ans plus tard, lorsque

son père joue en mai 2008
son dernier match de sa car-
rière devant les 3.500 specta-
teurs de la Halle olympique
d'Albertville (France), Melvyn
entre en jeu et marque le der-
nier but de la rencontre. 

"La fête de mon papa après
de longues années dans le
monde du handball est
comme un passage de flam-
beau. 

Il a mis la barre très haut, je
souhaite être comme lui, mais
sans rester éternellement
coincé dans son ombre (sou-
rire). Sérieux, j’ai une car-
rière à construire et pourquoi

pas faire du Mondial d’Alger le
point du grand départ", a dé-
claré à l’APS Melvyn Richard-
son, du haut de son 1,90 m
pour 85 kg. 

En 2014, cet arrière-droit
intègre le centre de forma-
tion du Chambéry Savoie
Handball après deux ans au
pôle espoirs. 

Dans le même temps, son
père devient entraîneur-ad-
joint puis coach principal par
intérim de Chambéry à la suite
du départ de Mario Cavalli. 

"Mon père, comme ma-
man, m’aident beaucoup dans
ma carrière et ma vie en géné-

ral. En tant qu’ancien joueur,
Jackson suit de près mon évo-
lution et me prodigue les
conseils nécessaires pour pro-
gresser chaque jour", affirme-
t-il. 

En novembre 2014, Ri-
chardson junior joue ses pre-
mières minutes en Division 1
française avec l'équipe pro-
fessionnelle de Chambéry à
l'occasion d'une victoire Face
à Nantes. 

Présent de plus en plus ré-
gulièrement en Ligue natio-
nale de handball, il signe son
premier contrat professionnel
le 3 mars 2015. 

La sélection française de handball des moins 21 ans (U-21) sera opposée aujourd’hui au
Danemark à la salle Harcha-Hacène (17h30) en demi-finale du championnat du monde de
la catégorie qui se déroule à Alger, deux ans après leur opposition en finale lors du mondial
brésilien, alors que l'Allemagne veut s'offrir l'Espagne (20h00) dans un match indécis. 

La France (tenante du ti-
tre), tenue en échec une seule
fois lors de ce championnat du
monde lors du Tour prélimi-
naire face à la Slovénie (22-22)
aura à c£ur de passer l'écueil
des Danois qui sont en train de
monter en puissance après
une phase de poules en demi-
teinte (3e, 6 pts). 

Les "Bleus" devront ainsi
rester vigilants face à une sé-
lection scandinave qui va cer-
tainement chercher à prendre
sa revanche, deux ans après sa
défaite en finale de la précé-

dente édi-
tion de
2015 (26-
24). 

L a
F r a n c e ,
l a r g e
v a i n -
queur en
demi-fi-
nale de-
vant la
M a c é -

doine (33-17), a plusieurs rai-
sons de se méfier d'une
équipes danoise qui s'est payée
facilement la Russie (38-31),
alors qu'en quarts de finale les
joueurs de l'entraineur Hen-
riksen Morten ont battu leurs
voisins norvégiens (34-27). La
sélection allemande, invain-
cue depuis le débuts de la
compétition avec un sans-
faute révélateur, sera opposée
à l'Espagne (20h00) égale-
ment à la salle Harcha-Ha-
cène, dans un match qui reste
indécis et ouvert à tous les

pronostics. Si l'Allemagne n'a
pas trouvé de difficultés pour
se qualifier au dernier carré de
l'épreuve aux dépens de la
Tunisie (27-21), la sélection
ibérique a sué pour venir à
bout d'une accrocheuse
équipe hongroise (30-29, après
prolongations). 

L'Allemagne, 3e lors du
dernier mondial, bénéficiera
de la faveurs des pronostics
même si l'Espagne aura certai-
nement son mot à dire dans
cette opposition. Les deux
équipes ne se sont jamais ren-
contrées à ce stade du tournoi. 

ALGÉRIE: 
L'entraîneur Gherbi évasif sur son avenir à la tête des Verts

Le sélectionneur de l'équipe
algérienne de handball des moins
de 21 ans, Rabah Gherbi s'est mon-
tré évasif sur son avenir à la tête de
la barre technique des Verts après
la défaite devant l'Argentine (20-21)
en match de classement du Cham-
pionnat du monde de la catégorie
joué jeudi à la salle Harcha-Hacène

d'Alger. "Mon contrat avec les U21
expire le 30 juillet 2017, il me reste
donc quatre jours à honorer. Je vais
faire le bilan avec les responsables
de la Fédération algérienne de
handball (FAHB) pour voir ce qui
a marché et ce qui n'a pas marché
avant et durant le Mondial", a dé-
claré Gherbi à l'APS. Interrogé sur

d'éventuels contacts avec des for-
mations étrangères notamment
au Golfe, il n'a pas voulu donner
une réponse claire. "Des contacts?
j'en ai toujours eu", s'est-il contenté
de dire. Les camarades de Hadj Sa-
douk ont réussi à atteindre les 8es
de finale, objectif tracé par la FAHB
avant de sortir du tournoi face à la

Macédoine 24 à 20. "Objectif atteint
pour cette équipe. Il y avait de la
place pour faire beaucoup mieux.
Les joueurs ont tout donné et je
suis fier d'eux tout comme le pu-
blic qui a adopté cette équipe", a
ajouté Gherbi. L'Algérie a terminé
la compétition à la 14e place, plu-
sieurs jeunes se sont illustrés à

l'image du gardien Khalifa Ghed-
bane ainsi que les joueurs Mous-
tapha Hadj Sadok et Yacine Djedid.
"Sans donner de noms, quelques
joueurs sont sélectionnables en
équipe première. C'est grande sa-
tisfaction pour moi", a conclu le
coach des U21 algériens.

APS

Résultats complets des quarts de finale 
France - Macédoine 33-16 
Danemark - Russie 38-31 
Tunisie - Allemagne 21-27 
Hongrie - Espagne 29-30 (après prolongations). 

Programme des demi-finales et des matchs de classement 
Programme des demi-finales du championnat du monde de
handball des moins de 21 ans (U-21) ainsi que les matchs de
classement (5e à la 8e place), prévus samedi à la salle Harcha-
Hacène (Alger) : 

Demi-finales : 
17h30 : France - Danemark 
20h00 : Allemagne - Espagne 
Matchs de classement (5e à la 8e place) : 
12h30 : Macédoine - Russie 
15h00 : Tunisie - Hongrie. 
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SPEEDBALL DE PLAGE: 
L'Algérie participe au
tournoi International de
Hammamet (Tunisie) 

L'Algerie participera au premier tournoi international de
speedball de plage qu'abrite la ville de Hammamet en Tunisie,
les samedi et dimanche, selon l'Agence Tunis presse (TAP), ci-
tant la fédération tunisienne de cette discipline (FTSB). 

Outre l'Algérie et la Tunisie, la compétition concernera six
autres participants, venus d'Egypte, du Maroc, de Jordanie, d'Al-
lemagne, des Etats-Unis et du Canada. 

Selon le président de la FTSB, Moncef Mili " cette première
édition verra la participation de 120 joueuses et joueurs, dont
ceux des clubs tunisiens qui pourront participer au tournoi avec
8 joueurs (4 hommes et 4 dames). 

" Notre objectif est de promouvoir le speedball de plage et
contribuer à l'animation touristique Tunisienne", a-t-il indi-
qué, souhaitant de voir cette première édition connaitre une
grande réussite et qu'elle devienne un rendez-vous annuel. 

Le tournoi débutera samedi matin sur la plage du "Samira
Club" de Hammamet et s'achèvera dimanche soir. 

AFROBASKET 2017
(PRÉPARATION/AMICAL): 
Défaite de la Tunisie face
au Portugal (62-70) 

La sélection tunisienne de basket-ball (séniors/hommes) a
été battue par son homologue portugaise (62-70), en match ami-
cal disputé mercredi soir à Vila Real Portugal (90 km de
Porto), en prévision de sa participation à l'Afrobasket 2017, qui
sera organisé à Tunis et à Dakar (Sénégal) du 8 au 16 septem-
bre prochain. 

L'équipe tunisienne disputera un second match d'applica-
tion face au Portugal. 

Les Tunisiens avaient entamé une tournée européenne, la
semaine dernière, qui les a conduit dans un premier temps à
Cluj en Roumanie pour un stage ponctué par deux rencontres
amicales face à la sélection roumaine (défaite 56-67 et une vic-
toire 79-71) puis se sont rendus au Portugal pour un autre stage
jusqu'au 28 juillet. 

Après le Portugal, les camarades de Makram Ben Romdhane
iront en France (3 au 6 août) pour un autre un stage ponctué
d'un match amical contre la France le 5 août et clôtureront leur
tournée européenne par l'Espagne (7 au 11 août) avec deux test
amicaux. 

A l'Afrobasket, la Tunisie évoluera dans le groupe C à Tunis
avec le Cameroun (8 septembre) le Rwanda (9 septembre) et la
Guinée (10 septembre). 

TENNIS/TOURNOI INTERNATIO-
NAL D'AMMAN: 
L'Algérien Hamza Reguig
dans la liste d'attente 

Le tennisman algérien Hamza Reguig s'est inscrit au tour-
noi international d'Amman en Jordanie, prévu du 30 juillet au
5 août, selon la liste publiée jeudi par la Fédération internatio-
nale de tennis (ITF) sur son site web. 

Reguig (15 ans), qui figure dans la liste d'attente, devra néan-
moins commencer par se faire accepter car il se trouve actuel-
lement à la 10e position dans la liste qui comporte un total de
22 candidats. 

Sa compatriote Lynda Benkaddour qui s'est portée candidate
aussi, a renoncé au dernier moment sans donner le motif de cette
décision. 

Cette compétition de grade 5, destinée aux joueurs et
joueuses juniors, se déroulera sur les courts en surface rapide
du complexe ''Al-Hussein sport city'', dans la capitale jorda-
nienne. 

NATATION / CHAMPIONNAT
D'ALGÉRIE EN EAU LIBRE : 
La 8e édition prévue le 8
août à Tipasa 

La 8e édition du championnat d'Algérie de natation en eau
libre se déroulera le 8 août au barrage de Boukerdane (Tipasa),
a indiqué jeudi la Fédération algérienne de la discipline (FAN). 

Cette compétition, ouverte aux licenciés nés en 2003 et moins,
se disputera sur une distance de 5 km en boucle pour les dames
et les messieurs, précise la FAN. 

Pour cette 8e édition, quatre titres seront mis en jeu :
champion d'Algérie individuel dames, champion d'Algérie
individuel messieurs, champion d'Algérie par équipes dames
et champion d'Algérie par équipes messieurs.

APS

FUTSAL : 
Le MJS sollicité pour
lever l’interdiction du football
dans les salles de sport 
relevant des OPOW

Au cours de cette réu-
nion tenue mercredi à
Alger, Zemmam a an-
noncé la mise en place
d’une commission qui a
adapté les dispositions
réglementaires du foot-
ball au Futsal, lesquelles
dispositions ont été vali-
dées par l’ensemble des
clubs de Futsal, rapporte
jeudi soir le site web de la
FAF. 

Par ailleurs, le prési-
dent de la Ligue de Futsal
a précisé que les engage-
ments pour le champion-
nat seront payants (200
000 DA). Pour sa part, le
président de la FAF, Kheï-
reddine Zetchi, a réitéré
l’engagement de sa struc-
ture à aider au dévelop-
pement du Futsal et à le
valoriser et a annoncé
qu’un projet d’octroi

d’une aide sera soumis
au bureau fédéral afin
de permettre le déroule-
ment de la saison 2017-
2018. 

Il s’est également en-

gagé à aménager les lo-
caux de la Ligue natio-
nale de Futsal, ajoute en-
core la même source. 

Zemmam a été élu
président de la Ligue Fut-

sal lors de la première as-
semblée générale de
cette instance tenue le
15 février dernier. 

Le Ministère de la jeunesse et des sports (MJS) a été sollicité par la Ligue
de Football en salle (Futsal), de lever l’interdiction du football dans les
salles de sport relevant des offices des parcs olympiques de wilaya
(OPOW) et permettre aux clubs d’y évoluer et de s’y entraîner, a informé
son président Djamel Zemmam, lors de la réunion du bureau fédéral de
la Fédération algérienne de football (FAF). 

L'athlète Souad Nafissa Che-
rouati ne disputera pas la finale de
l'épreuve du 800 mètres nage libre
des Championnats du Monde de
natation, après s'être contentée
du 22è temps, des quatre séries du
1er tour, disputés vendredi à Buda-
pest en Hongrie. 

La nageuse algérienne a ter-
miné sa série (la 1ère) en 9:05.67,
derrière la vainqueur de la série, la

Péruvienne Maria Alejandra
(8:56.12) et Nam Wai Ho (Hong
Kong) en 9:03.38. Cherouati a en-
registré le 32è des quatre série.
Néanmoins, aucune nageuse en-
gagée dans cette série, de même
que la seconde, n'a pu passer en fi-
nale. Lundi, au 1500 mètres nage
libre, lundi, Souad Nafissa Che-
rouati s'était contentée d'une 10è
et dernière position de la 3è série,

en 17:25.00, soit le 22è temps des
trois séries éliminatoires de
l'épreuve. Sa série a été remportée
par la quintuple championne du
monde 2015 (200 m, 400 m, 800 m,
1500 m et 4x200 m) et médaillée
d'or dimanche sur 400 m nage li-
bre, l'Américaine Katie Ledecky
(15:47.54), devant l'Espagnole Mi-
reia Belmonte (16:05.37) et la Chi-
lienne Kristel Kobrich (16:17.28). 

MONDIAUX-2017/NATATION: 
Elimination de Souad Cherouati 
au 1er tour du 800m nage libre

Le nageur algérien
Oussama Sahnoun a été
éliminé au 1er tour, de
l'épreuve du 50 mètres
nage libre, vendredi
matin à Budapest en
Hongrie, pour le
compte de 6è journée
des Championnats du
monde de natation
(messieurs et dames).
Engagé dans la 12è série
des treize au pro-
gramme de l'épreuve,

Oussama Sahnoun a
pris la 6è position en
22.27, derrière le der-
nier qualifié de la sé-
rie, l'Américain Nathan
Adrian (21.99). 

La 12è série a été
remportée par le Brési-
lien Bruno Fratus
(21.51), suivi le Russe
Vladimir Morzov (21.72)
et l'Italien Luca Dotto
(21.98). 

Seize nageurs se sont

qualifiés aux demi-fi-
nales du 50 mètres nage
libre et le temps enre-
gistré par Oussama Sah-
noun a constitué le 20è
des treize séries. L'ac-
tuel Chef de file de la na-
tation algérienne avait
été éliminé, mercredi,
en demi finale du 100
mètres nage libre, après
s'être classé 5è de sa sé-
rie en 48.33, soit le 9è
temps des deux séries. 

MONDIAUX-2017/NATATION (50M NAGE LIBRE): 
L'Algérien Oussama Sahnoune, 
6e de sa série, éliminé au 1er tour 

L'Algérienne Lamya Matoub
s'est adjugée mercredi soir à Wro-
claw en Pologne, la médaille d'or de
la catégorie 68kg, des Jeux Mon-
diaux auxquels l'Algérie prend part
avec sept athlètes de quatre disci-
plines (karaté, powerlifting, sports
de boules et maythau). L'Algé-
rienne a battu l'Autrichienne Alisa
Theresa Buchinger, alors que la
médaille de bronze était l'oeuvre de
la Japonaise Kayo Someya. La ka-

ratéka algérienne et Buchinger
s'étaient déjà rencontrées en poule
B, composée de quatre athlètes,
et s'étaient neutralisées (0-0). Au
tour éliminatoire, Lamya Matoub
avait réalisé deux succès, face res-
pectivement à Amy Thomas (Nou-
velle-Zélande) et la Polonaise
Warda Kamila sur le score iden-
tique de 3-0, réussissant à se qua-
lifier à la demi-finale en compagnie
de l'Autrichienne Buchinger. 

JEUX MONDIAUX-2017 (KARATÉ): 
L'Algérienne Lamya Matoub décroche 
la médaille d'or
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LIGUE 1 MOBILIS/ USM ALGER : 
Farhi et Bengrina 
promus en équipe senior 
et prêtés pour une saison 
à l'US Biskra 

Les deux joueurs de l'USM Alger Ibrahim Farhi et Mustapha Ben-
grina, promus en équipe senior «à partir de cette saison» sont prê-
tés pour une saison à l'US Biskra, nouveau promu en Ligue 1 Mo-
bilis de football, a annoncé vendredi le club algérois sur son site of-
ficiel. 

«Il s'agit d'un prêt sec d'un an, dans le but de permettre aux deux
jeunes joueurs de se forger et avoir le maximum de matchs en équipe
première, avant de réintégrer l'USMA éventuellement lors de la sai-
son 2018-2019», écrit le club dans un communiqué. 

Outre ces deux éléments, l'USMA a déjà prêté l'arrière gauche Ab-
derrahmane Hamra et l'avant-centre Kaddour Cherif, pour une sai-
son sans option d'achat au DRB Tadjenanet. 

Côté recrutement, l'effectif des «Rouge et Noir» a enregistré l'ar-
rivée de cinq nouveaux joueurs : l'attaquant Okacha Hamzaoui (ex-
Nacional Madeira/Portugal, prêt d'un an), le milieu de terrain Faouzi
Yaya (ex-MO Béjaia/ trois ans), le défenseur Redouane Cherifi
(ex-USM Bel-Abbès/quatre ans), le milieu de terrain Oussama
Chita (ex-MC Alger/quatre ans) ainsi que l'attaquant nigérian Mi-
chael Ibeh (ex-RC Kadiogo/ Burkina Faso). 

Les joueurs de l'USM Alger ont repris les entrainements mardi
dernier en vue de la nouvelle saison. 

Les partenaires du gardien de but Mohamed Lamine Zemma-
mouche effectueront un stage en Turquie ou au Maroc pour pré-
parer également les quarts de finale de la Ligue des champions
d'Afrique contre les Mozambicains de Ferroviario de Beira en
septembre prochain (aller : 15, 16, ou 17 septembre/ retour : 22, 23,
ou 24 septembre). 

FINANCES 
Une subvention 
de 20 millions DA 
pour le Widad de Tlemcen 

Une subvention de 20 millions DA a été allouée, mercredi, au Wi-
dad de Tlemcen par le wali Benyaiche Ali, lors d’une visite au stade
des Trois frères Zerga où l’équipe a entamé sa préparation de la pro-
chaine saison de Ligue 2 Mobilis. 

S’adressant aux joueurs et entraîneurs, le responsable de l’exé-
cutif a souligné que sa première sortie sur le terrain a été consacrée
au WAT, «une équipe qui mérite toute l’attention voulue et qui doit
retrouver sa place en Ligue 1 Mobilis», a-t-il estimé. 

A cette occasion, il a annoncé l’octroi de cette aide sur budget de
la wilaya pour bien entamer la prochaine saison, en attendant la mise
à contribution des sponsors et autres entreprises, l’objectif étant
l’accession à la division supérieure. 

«D’autres sorties seront consacrées aux autres équipes sportives
de la wilaya sans distinction de disciplines», a-t-il également pré-
cisé. 

S’agissant du stade Akid Lotfi, dont les travaux de gazonnement
de la pelouse ont été arrêtés, le wali a indiqué que ce dossier sera
pris en charge «dans les plus brefs délais». 

L’équipe de football du WAT, qui a repris les entraînements le
15 juillet dernier, doit entamer, à compter du 30 juillet, un stage de
préparation de dix jours en Tunisie, selon le dirigeant Benmous-
sat. 

En prévision de la nouvelle saison, le WAT s’est renforcé avec la
venue de huit joueurs, à savoir le gardien de but Bedraoui (Magh-
nia), les défenseurs Bounouara (Ben Badis), Bahraoui (Maghnia),
Benharoun (Biskra), le milieu Benbelaid (Arzew) et les attaquants
Khiter et El Bahari (Arzew) et El Habiri (Hennaya). Le WAT devra
affronter, ce jeudi, à Oran, le MCO en match de préparation. 

LIGUE 1 FRANÇAISE DE FOOTBALL : 
Ryad Keniche non retenu
par le FC Toulouse 

Le défenseur international algérien olympique Ryad Keniche,
en fin de contrat avec l'ES Sétif (Ligue 1 algérienne), n'a pas été re-
tenu par le FC Toulouse (Ligue 1 française de football) après trois
jours d'essais, rapporte vendredi le quotidien La Dépêche. 

"Il n'a pas le profil recherché", confie l'entraîneur des Violets Pas-
cal Dupraz, qui est donc toujours à la recherche d'un défenseur cen-
tral suite au forfait pour l'entame de la Ligue 1 d'Issa Diop (dos) et
à la forte incertitude pesant sur Christopher Jullien (cartilage ge-
nou droit, opéré en début de stage à Anglet), précise la même source. 

Le club toulousain a déjà mis à l'essai le milieu de terrain
franco-algérien du NA Hussein-Dey (Ligue 1/Algérie) Mehdi Ouer-
tani, qui a échoué dans les tests avant de réintégrer les rangs du Nas-
ria. Le nom du défenseur international algérien de Trabzonspor (Div.1
turque) Carl Medjani est évoqué pour s'engager avec le club toulou-
sain, selon la presse locale. 

Keniche (23 ans), convoité par le MC Alger (Ligue 1/Algérie), avait
rejoint l'Entente, championne d'Algérie en titre, en 2015 en prove-
nance de l'USM El-Harrach. Il avait réussi à s'imposer au sein de l'ef-
fectif sétifien au point de devenir une pièce incontournable.

APS

FOOTBALL 
La FAF appelle la LFP 
à «clarifier rapidement» 
sa situation vis-à-vis d'elle

Cet appel intervient
au lendemain de l'ab-
sence du président de la
LFP, Mahfoud Kerbadj,
de la réunion du bureau
fédéral qui a justement
déploré cette absence,
précisant qu'elle était
«injustifiée». 

«Contrairement aux
autres présidents de
Ligues, le président de la
Ligue du football profes-
sionnel (LFP), Mahfoud
Kerbadj, n’était pas pré-
sent à la réunion du Bu-
reau fédéral sans s’ex-

cuser ni mandater un
membre du Bureau de
la LFP pour le remplacer. 

Le Bureau fédéral dé-
plore cette situation et
appelle à clarifier rapide-
ment la situation de la
Ligue du football profes-
sionnel vis-à-vis de la
FAF», lit-on dans le com-
muniqué de la FAF. 

Les rapports entre le
président de la FAF, Kheï-
reddine Zetchi, et son
homologue de la LFP,
Mahfoud Kerbadj, ne
sont pas au beau fixe, de-

puis l'arrivée de Zetchi
aux commandes du sport
roi en Algérie, le 20 mars
dernier, notent les ob-
servateurs. 

Pas plus tard que
mardi passé, Kerbadj
s'est dit «consterné» par
un communiqué publié
la veille par la FAF à son
égard, suite à son ab-
sence lors de la réunion
tenue au Centre tech-
nique national de Sidi
Moussa entre Zetchi et
les présidents des clubs
professionnels. 

La LFP a affirmé que
Kerbadj «n'a pas été
convié à la réunion
contrairement à ce qu'a
rapporté la FAF». L'ins-
tance fédérale avait «re-
gretté» lundi dans son
communiqué l'absence
du président de la LFP
«qui a été invité à prendre
part à ce conclave en sa
qualité d’acteur majeur
du football national pour
permettre une discus-
sion plus riche sur le de-
venir de la pratique foot-
ballistique en Algérie». 

Le bureau fédéral de la Fédération algérienne de football (FAF), a appelé
la Ligue de football professionnel (LFP) a «clarifier rapidement sa
situation vis-à-vis de la FAF», indique un communiqué de cette instance
publié jeudi soir sur son site web officiel. 

CHAMPIONNAT NATIONAL AMATEUR : 
Possible création d'un groupe Sud 

Afin de ne pas pénaliser les
clubs du Sud, le bureau fédéral de
la Fédération algérienne de football
(FAF) procédera prochainement à
l'examen de la possibilité de chan-
ger le système de compétition du
championnat amateur, indique
un communiqué de la première
instance footballistique en Algérie,
publié jeudi soir sur son site web
officiel. 

Cette décision fait suite à une
proposition faite par le président
de la Ligue de Ouargla, Ali Baamar,
qui a jugé nécessaire la création
d’un groupe amateur Sud lors de
la réunion du bureau fédéral tenue
mercredi à Alger et élargie aux
présidents des ligues régionales,
précise la même source. 

Par ailleurs, Baamar en a pro-
fité pour montrer sa satisfaction
quant au succès de la méthode du
play-off pour l’accession, laquelle
sera reconduite la saison pro-
chaine avec des finales en aller-re-
tour. 

De plus, il a soulevé la problé-
matique des frais d’engagement
«auxquels ne peuvent faire face les
clubs démunis», s’interrogeant
sur l’opportunité d’interdire aux
clubs ne payant pas leur engage-
ment de participer au champion-
nat. 

Baamar a en outre posé la pro-
blématique des subventions des
Ligues régionales, lesquelles ne
peuvent prétendre ni aux subven-
tions de la wilaya ni aux subven-

tions du ministère de l’intérieur,
selon ses dires. 

Le président de la FAF, Kheïred-
dine Zetchi, tout en félicitant l’ex-
cellent fonctionnement de la Ligue
régionale de Ouargla, a réitéré
l’obligation faite aux clubs de payer
les frais d’engagements qui consti-
tuent la ressource financière prin-
cipale de cette Ligue. 

Concernant le statut des Ligues
régionales, Zetchi a précisé qu'il
doit être posé dans sa globalité et
doit être traité avec les pouvoirs pu-
blics en essayant d’obtenir des so-
lutions. 

La FAF annonce au passage
qu'il sera procédé à la réactivation
de la Ligue régionale de Béchar
pour la saison 2018-2019. 

DIVISIONS INFÉRIEURES : 
Plus aucune dérogation 
pour jouer sur des terrains 
en terre battue ne sera délivrée 

Le bureau fédéral de la Fédéra-
tion algérienne de football (FAF) a
décidé de ne plus délivrer de déro-
gation au profit des clubs des divi-
sions inférieures habitués à évoluer
sur des terrains en terres battues,
indique le site web de la FAF dans
le compte rendu de la réunion de
cette instance qu'il a publié jeudi
soir. 

Cette décision a fait suite au
rapport présenté au cours de cette
même réunion par le président de
la Ligue de Saïda, Yacine Ben-
hamza, qui a soulevé le problème
des infrastructures puisqu’il y a, se-
lon lui, 16 clubs qui n’ont pas des
stades dotés de pelouses natu-
relles ou synthétiques. 

Le Bureau fédéral a estimé que

les clubs doivent se conformer à la
réglementation et jouer sur des ter-
rains conformes à compter de la
prochaine saison sans délivrer de
dérogation «car évoluer sur des ter-
rains en terre battue comporte
des risques sur la sécurité des
joueurs», prévient le président de
la FAF, Kheïreddine Zetchi et ses
assistants. 



Arsenal n'abdique pas. Le club
londonien vient de formuler une
troisième offre pour tenter de
s'attacher les services de Thomas
Lemar. Mais selon les informa-
tions de L'Equipe, cette offre

de 50 millions d'euros a été une
fois de plus, refusée par les

dirigeants moné-
gasques. 

Si ces derniers
étaient catégoriques,
cette nouvelle offre
a de quoi faire ré-
fléchir le club de la
Principauté, qui
pourrait réaliser

une incroyable
plus-value pour
un joueur acheté
4 millions d'eu-
ros à Caen en
2015. Depuis juin
2013, 1000joueurs
ayant un CV PRO
F o o t -
National.com ont
signé dans un
club de la L1 à la

DH. En juin 2015
près de 50% des

transferts dans un
groupe de CFA étaient
des CV PRO.
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Le quotidien catalan Sport rapporte ce jeudi que
le cas du Brésilien est indépendant de celui de
son ami et coéquipier en sélection, Neymar.
En d'autres termes, le Barça pourrait recruter
Coutinho même si Neymar ne signe pas
au PSG. Les Blaugranas auraient déjà
trouvé un accord avec le joueur, mais
le plus dur sera de convaincre Liver-
pool. Après avoir refusé une première
offre de 80 millions d'euros, les Reds
réclament pas moins de 150 millions
d'euros pour leur joyau.

Le FC Barcelone est toujours actif dans le
dossier Philippe Coutinho. 

Karl-Heinz Rumme-
nigge, le président du
Bayern, a reconnu que

Chelsea est venu aux
nouvelles pour le

milieu portu-
gais Renato

S a n c h e s .
L'AC Mi-

lan n'est
pas le

s e u l
club à
s ' i n -
téres-
ser à

Renato
Sanches. C'est aussi le
cas de Chelsea. Le pré-

sident du Bayern, Karl-
Heinz Rummenigge, a ré-
vélé qu'une approche (of-
ficieuse) a été faite par le
club londonien et son en-
traineur Antonio Conte
pour le champion d'Europe
portugais.

HIGUAIN
PERD SON

PROCÈS
La justice a donné raison au Napoli

dans son procès contre Higuain,
actuel joueur de la Juventus.

L'attaquant réclamait 2,5 millions
d'euros à son ancien club pour des

droits à l'image qui n'auraient pas été
versés. Débouté, l'Argentin devra

s'acquitter de 50 000 euros de frais
de justice.

Delph vers le
départ

Avant de repartir pour une dernière ligne

droite dans ce mercato, la formation de

Manchester City compte dégraisser son ef-

fectif. Si Kelechi Iheanacho se dirige vers

Leicester City, le milieu de terrain Fabian

Delph devrait également faire ses valises.

Le joueur de 27 ans serait en discussions

avancées avec Stoke City. Selon The

Sun, un accord pourrait vite être trouvé

entre les Potters et les Citizens.

LICHTSTEINER
D'ACCORD AVEC

NICE ?
Selon le Corriere dello Sport, l'OGC Nice serait tombé d'accord avec la Juventus

Turin et Stephan Lichtsteiner. Le latéral droit suisse devrait rejoindre la France,

dès que le champion d'Italie lui aura trouvé un remplaçant.

Arsenal
insiste

pour Lemar

Renato Sanches
dans le viseur

de Chelsea
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Liverpool veut
150 M€ pour
Coutinho

Antonio Conte a dit tout le
bien qu’il pensait d’Harry
Kane, l’attaquant de Totten-
ham.
Antonio Conte souhaite en-
core quelques ajustements
pour son effectif à quelques
jours de la reprise de la Pre-
mier League (11 août pro-
chain). Le manager de Chel-
sea, champion en titre, a
avoué son faible pour Harry
Kane, l’attaquant de Tottenham,
qui a terminé deuxième du cham-
pionnat d’Angleterre la saison
dernière. "Si je pouvais avoir un
seul attaquant, ce serait Kane. Il
est un attaquant complet, a
avoué le technicien transalpin
dans des propos rapportés par
le Daily Mail. Pour moi, il est
l’un des meilleurs du monde.
Il est fort physiquement, avec
le ballon et même sans. Il se
bat, il est fort dans les airs et
capable de jouer aussi bien à
gauche qu’à droite." Le prix
d’Harry Kane est estimé à 100
millions d’euros environ pour
les Spurs. De quoi faire un sa-

Conte en
pince pour
Kane
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ALGÉRIE - ONU 
Le développement
durable des villes 
au centre d'une
rencontre entre 
M. Cherfa et le
représentant 
du PNUD en Algérie 

Le développement durable et le mode de gestion
des villes a été au centre d'une rencontre tenue
jeudi à Alger entre le ministre de l'Habitat, de l'ur-
banisme et de la ville, Youcef Cherfa, et le représen-
tant résident du programme des Nations Unies
pour le développement (PNUD) et coordonnateur
résident des Nations Unies en Algérie, Eric
Overvest, indique le ministère dans un communi-
qué. Lors de cette rencontre, les deux parties ont
évoqué les volets du développement qu'a connu
l'Algérie dans différents domaines, notamment le
secteur de l'habitat, de l'urbanisme et de la ville,
ainsi que les moyens du développement durable et
de la gestion des villes en termes d'utilisation de
l'efficacité énergétique et du mode d'activation du
PNUD dans ce domaine, précise le communiqué. 

M. Overest s'est félicité des efforts considérables
consentis par l'Etat Algérien en termes de consé-
cration des mécanismes d'amélioration qualitative
des logements tout en assurant les structures
nécessaires. De son côté, M. Cherfa a salué la pro-
motion de l'ensemble des voies de coopération avec
le programme des Nations Unies pour le dévelop-
pement, ajoute le communiqué. 

ALGÉRIE-MALI 
Comité bilatéral
stratégique 
algéro-malien 
sur le Nord du Mali:
tenue à Alger 
de la 12e session hier
et aujourd’hui 

L'Algérie abrite depuis hier et aujourd’hui la 12e
session du Comité bilatéral stratégique algéro-
malien sur le Nord du Mali, indiquait jeudi un com-
muniqué du ministère des Affaires étrangères. 

La rencontre est co-présidée par le ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader Messahel et son
homologue malien, Abdoulaye Diop. 

Cette réunion, qui intervient après celle qui a eu
lieu à Bamako, le 12 juin 2016, «permettra de procé-
der à une évaluation de la situation au Nord Mali et
des avancées enregistrées dans la mise en œuvre de
l’Accord pour la paix et la réconciliation au Mali,
issu du Processus d’Alger, signé en 2015», souligne
la même source. Elle sera, également, mise à profit
pour «faire le point sur l’état d’avancement de la
coopération bilatérale et examiner les voies et
moyens de son renforcement et son élargissement
au profit des deux pays». Mohamadou Diarouraga,
Haut Responsable auprès du Président malien,
Ibrahim Boubacar Keita, pour la mise en œuvre de
l’Accord pour la paix et la réconciliation au Mali,
issu du Processus d’Alger, «sera également présent
à Alger, porteur d’un message du Président malien
au Président de la République, Abdelaziz
Bouteflika», note le communiqué. 

196E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DU PÉROU 
Le Président Bouteflika félicite le Président
Pedro Pablo Kuczynski 

Le président de la
République, Abdelaziz

Bouteflika, a adressé un
message de félicitations

au président de la
République du Pérou,

Pedro Pablo Kuczynski, à
l'occasion de la célébration

du 196e anniversaire de
l'indépendance de son

pays. 
« A l'occasion de la fête de l'indé-

pendance de votre pays, il m'est
agréable de vous adresser,au nom

du peuple et du gouvernement
algériens et en mon nom person-
nel, mes chaleureuses félicitations
accompagnées de mes meilleurs
v£ux de santé et de bonheur pour
vous-même, de progrès et de pros-
périté pour le peuple péruvien
ami», a écrit le président
Bouteflika dans son message. «Je
voudrais saisir cette heureuse
opportunité pour me féliciter des
niveaux des relations d'amitié et de
coopération qu'entretiennent nos
deux pays et vous réitérer mon
entière disponibilité à œuvrer,
avec vous, à leur renforcement
pour les promouvoir au niveau des
aspirations de nos deux peuples
frères», a ajouté le chef de l'Etat.  

LIGUE ARABE EL QODS : 
Il appelle à une action collective pour mettre 
fin aux provocations israéliennes 
M. Messahel préside une session
extraordinaire du Conseil de la Ligue 
des Etats arabes sur la Mosquée d’Al-Aqsa 

Le ministre des
Affaires étrangères, M.
Abdelkader Messahel a
appelé jeudi au Caire, les
pays arabes à une action
collective, urgente et effi-
cace au niveau du Conseil
de sécurité de l'ONU pour
mettre fin aux provoca-
tions et violations israé-
liennes contre les lieux
Saints d'El Qods, réitérant
l'entière solidarité de
l'Algérie avec l'Etat pales-
tinien et son soutien indé-
fectible au peuple palesti-
nien. 

Lors de l'ouverture de
la réunion du Conseil de
la Ligue arabe au niveau
ministériel dans sa
deuxième session extra-
ordinaire sur demande du
Royaume hachémite de
Jordanie, soutenue par
plusieurs pays arabes
membres, et ce pour
débattre des mesures à
prendre pour faire face
aux violations dont a été
l'objet la Mosquée d'Al
Aqsa, il a mis l'accent sur
l'impératif d'unifier les
efforts pour mettre fin à
cette situation dange-
reuse, soulignant que
«nous devons intensifier
et unifier nos efforts pour
une action collective,
urgente et efficace sur
tous les niveaux notam-
ment au niveau du
Conseil de sécurité de
l'ONU afin de mettre fin
aux provocations et pra-
tiques israéliennes contre
nos lieux sacrés à El Qods
qui tendent à changer la
réalité historique et légale
et imposer le fait accompli
sur le terrain». 

Il a souligné l’impératif
d'œuvrer à assurer l'en-
tière protection au peuple
palestinien et ses lieux
saints, rappelant que cette
session extraordinaire se

tient dans des conditions
urgentes et très dange-
reuses suite aux violations
flagrantes commises par
les forces de l’occupation
israélienne sur la
Mosquée d'Al Aqsa . 

Après avoir rappelé la
fermeture d’Al Aqsa pour
la première fois depuis
près d’un demi-siècle, la
mise en place des
mesures de sécurité aux
entrées de la mosquée, le
recours à la force contre
les fidèles, les pratiques
du fait accompli visant à
judaïser les lieux saints
islamiques en violation
aux droit et légalité inter-
nationaux «ce qui a sus-
cité l’ire des musulmans»,
le chef de la diplomatie
algérienne a réaffirmé
que les derniers dévelop-
pements «nous interpel-
lent à poursuivre les pres-
sions et les efforts collec-
tifs pour que ces pratiques
israéliennes ne se repro-
duisent pas». 

Ces pratiques ignobles
contre le peuple palesti-
nien sur son territoire
occupé et contre nos lieux
saints, nous obligent à
resserrer les rangs de
nouveau autour de la
cause palestinienne,
notre cause principale,

qui a toujours été notre
préoccupation en tant que
nation et Ligue arabes
dans notre action poli-
tique et diplomatique», a-
t-il ajouté. 

Il a évoqué les réper-
cussions internationales
de cette «grave situation et
la poursuite des violations
israéliennes auxquelles
est confrontées la région
arabo-musulmane et la
communauté internatio-
nale», ce qui pourrait
induire à une explosion
de la situation et à de
graves retombées mena-
çant la sécurité et la stabi-
lité de la région et du pro-
cessus de paix». 

Le ministre des affaires
étrangères a appelé les
Palestiniens à l'«unifica-
tion des rangs en vue de
faire face aux défis
majeurs», réitérant l'en-
tière solidarité de l'Algérie
avec l'Etat frère de
Palestine, peuple et gou-
vernement, et son soutien
constant au peuple pales-
tinien et à sa cause juste
pour le recouvrement de
ses droits légitimes, ina-
liénables, notamment son
droit à l'établissement
d'un Etat indépendant
avec pour capitale Al
Qods. 

M. Messahel a exprimé
le souhait de voir cette
réunion aboutir à des
décisions «fermes et déci-
sives» à même de relever
les grands défis auxquels
nous sommes confron-
tés». 

Les participants ont
saisi cette occasion pour
observer une minute de
silence à la mémoire du
défunt Ahmed Ben Helli,
secrétaire général adjoint
de la Ligue arabe, décédé
récemment. M. Messahel
a adressé ses sincères
remerciements aux
ministres, au secrétaire
général de l'organisation
et aux responsables qui
ont présenté leurs condo-
léances au gouvernement
algérien et à la famille du
regretté. Il indiqué, dans
ce contexte, que le conseil
de la Ligue arabe se réu-
nissait pour la première
fois depuis plusieurs
années en l'absence du
défunt, «une figure arabe
emblématique ayant
consenti de grands efforts
au profit des intérêts et
des aspirations de notre
nation et de l'organisa-
tion». M. Messahel a sou-
haité la bienvenue au
ministre marocain des
Affaires étrangères et de la
Coopération internatio-
nale, Nasser Bourita, qui
participe pour la pre-
mière fois aux travaux du
conseil. 

La session extraordi-
naire du conseil de la
Ligue des Etats arabes,
présidée par l'Algérie, a
débuté jeudi à la capitale
égyptienne pour exami-
ner les violations israé-
liennes contre la Mosquée
d’Al-Aqsa. 

APS


